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ENRIQUE

Os legislativos 
municipais, 
estaduais e federal voltam 
ao trabalho. Nas Casas de 
Leis, a eleição de 2024, 
para prefeitos e vereadores, 
deverá dar o tom das 
conversas. Página A3

Na próxima 
quarta-feira, 
o Copom (Comitê de 
Política Monetária) decide 
a taxa básica de juros, que 
está em 13,75% ao ano, 
também denominada taxa 
Selic. Página A7

Segundo 
round

Taxa de 
juros

Loterias
Resultados na página A8
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Globo, Sportv e Cazé TV
Quarta-feira, às 6h

A isenção do imposto 
para compras de até 

US$ 50, feitas de forma 
on-line, ameaça o varejo 
de Mato Grosso do Sul. 

A Portaria do Ministério 
da Fazenda entra em 

vigor nesta terça-feira 
(1°) e já é temida pelos 

comerciantes. 

Preocupada com os 
impactos da medida, a 

gerente da loja de aces-
sórios Beco, Viviane 
Oliveira, 29 anos, co-

mentou que a situação 
desvaloriza as lojas fí-

sicas. “Isso vai impactar 
porque a pessoa vai 

deixar de comprar aqui, 

na loja física, para com-
prar pela internet. Vira 

uma competição desleal, 
e vai impactar bonito, 

porque a gente precisa 
que o cliente venha até 
a loja. Essa medida de 

isenção vai piorar 
isso”, destaca.
A presidente da 

FCDL-MS (Federação 
das Câmaras de Diri-

gentes Lojistas de Mato 
Grosso do Sul), Inês 

Santiago, declarou que 
a portaria 612/2023 

deixa claro que o co-
mércio nacional não 
pode competir com o 

exterior. Página A7

STF volta com 
posse de Zanin e 
saída de Weber 

O Supremo Tribunal 
Federal retorna após o 

recesso e a posse do ad-
vogado indicado por Lula, 
Cristiano Zanin será na 
quinta (3). Em outubro, 

Rosa Weber se aposenta e 
abre mais uma vaga. Página A4

Reprodução/Rede Educativa MS

Festival ‘O Canto 
Delas’ encerra 

com as cantoras 
Karô, Llez e SoulRa 

Prefeita promete 
novidades para 

mês de aniversário 

Em casa, Timão abre 
oitavas de final da 
Sul-Americana hoje

Na  Argentina, Flu e 
Inter abrem mata-mata 

da Libertadores

Realizado no Blues 
Bar e com o propósito 

de evidenciar e celebrar 
cantoras do MS, o festival 
“O Canto Delas” chega ao 
seu último dia de progra-
mação. O evento, nesta 

terça-feira (1º), é gratuito 
e começa às 20 horas. 

Quem encerra a 2ª edição 
do projeto são as cantoras 
Karô, Llez e SoulRa que, 
em conversa com o jornal 
O Estado, revelam que, 
além de ser um show es-

pecial de encerramento, é 
um momento envolto por 
acontecimentos afetivos e 
importantes na trajetória 
das artistas. “Estou muito 

animada com o evento, 

O mês de agosto traz 
consigo as comemorações 
para o aniversário de 124 
anos de Campo Grande. 

Com calendário recheado 
de atividades, a prefeitura 

promete que esta data 
representará um marco 
muito positivo da gestão 

de Adriane Lopes, na Pre-
feitura da Capital, “com 
o anúncio de diversas 
obras e serviços que 

vão mudar e contribuir 
para transformar a vida 
dos campo-grandenses”, 
afirma a prefeita Adriane 

Lopes, explicando que 
a relação completa das 
obras será conhecida 

no dia 7 de agosto, com 
a apresentação pública 
do calendário que deve 

conter ações que irão se 
extender até o mês de se-

tembro. Página A5

vai ser imperdível”, exalta 
Llez. O festival realizou 

cinco dias de progra-
mação, todas as terças-
-feiras, onde o palco do 

Blues recebeu três can-
toras de talento do MS. O 
line-up dessa vez contou 

com a presença de 15 
cantoras. Página C1

ARTES

Em decisão contra a Jamaica, seleção 
feminina tenta evitar queda que não 
acontece há 28 anos. Página B1 Página B2 Página B2
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Assembleia tem 
aprovação de 40% 

da população
Página A3

Câmara vai 
discutir mudança 
na Lei do Silêncio
Página A3

Reprodução/Mauricio Costa

Presidente Carlão, em entrevista à rádio

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande     20°   33°
Dourados       17°   31°
Corumbá                   23°             36°
Maracaju            17°         32°
Ponta Porã             16°         26°
Três Lagoas          17°        33°
Mundo Novo              18°          32°

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 
aberto ainda sem nuvens.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8



No período de inverno, a doação de 
sangue enfrenta desafios adicionais, 
devido à maior incidência de doenças 

virais e ao período de férias. Segundo dados 
do Ministério da Saúde, durante essa época do 
ano, os estoques de sangue podem reduzir em 
até 30%, enquanto a demanda por transfusões 
sanguíneas permanece constante. Nesse con-
texto, é fundamental ressaltar a importância 
vital da doação de sangue durante o inverno e 
incentivar a participação ativa da comunidade.

A doação de sangue é essencial durante 
todo o ano, mas é no inverno que seu papel 
se torna ainda mais crucial. Durante essa 
estação, os estoques de sangue tendem a di-
minuir, enquanto a demanda por transfusões 
sanguíneas continua alta. É nesse momento 
que precisamos unir forças e garantir que os 
hospitais tenham um suprimento adequado de 
sangue para atender emergências, cirurgias e 
tratamentos.

No entanto, é importante enfrentar os mitos 
e equívocos que cercam a doação de sangue 
e fornecer informações claras e precisas. 

Muitas pessoas têm medo de doar sangue 
devido a preocupações com a saúde, possíveis 
efeitos colaterais ou simplesmente o medo 
de agulhas. O processo de doação de sangue 
é seguro, com procedimentos de triagem e 
segurança rigorosos para garantir a saúde 
tanto do doador quanto do receptor. É uma 
oportunidade de fazer a diferença e salvar 
vidas de forma segura e confiável.

Além de contribuir para a saúde e bem-
-estar de outras pessoas, a doação de sangue 
também traz benefícios para o doador. Es-
tudos científicos têm demonstrado que a 
doação regular de sangue pode estimular a 
produção de novas células sanguíneas e me-
lhorar a saúde cardiovascular. É uma forma 
de cuidar de si mesmo enquanto cuida dos 
outros, uma atitude nobre e altruísta que traz 
uma sensação de satisfação pessoal e bem-
-estar emocional.

Outro ponto crucial a ser destacado é a 
importância da diversidade de tipos san-
guíneos nas doações. Cada tipo de sangue 
desempenha um papel fundamental na assis-

tência médica, e alguns tipos são mais raros 
do que outros. É essencial conscientizar a 
comunidade sobre a demanda específica por 
diferentes tipos de sangue e a necessidade de 
manter um estoque equilibrado para atender 
às diversas situações, como transfusões de 
emergência, tratamentos de doenças crônicas 
e procedimentos cirúrgicos. Incentivar a do-
ação de todos os tipos sanguíneos é impres-
cindível para suprir as necessidades médicas 
e garantir que ninguém fique desamparado.

Portanto, convido você a se juntar a nós 
nessa nobre causa da doação de sangue no in-
verno. Seja um herói anônimo e aqueça vidas 
com o calor do seu gesto solidário. Acredito 
firmemente que, juntos, podemos garantir 
que os estoques de sangue estejam sempre 
adequados, proporcionando esperança, saúde 
e vida para aqueles que mais precisam. Faça 
parte dessa corrente de generosidade e seja a 
diferença na vida de alguém. Juntos, podemos 
tornar o inverno mais acolhedor e aquecer os 
corações daqueles que dependem da nossa 
solidariedade.
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OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

A importância da doação de sangue no 
inverno: uma atitude que aquece vidas

Programa nacional das escolas 
cívico-militares

Daynara Paiva Vilar

Landes Pereira

O ex-presidente Bolsonaro, pelo decreto nº 
10.004 (setembro/2019) instituiu o Pecim, 
que seria desenvolvido pelo MEC com o 

apoio do Ministério da Defesa, em colaboração 
com os Estados, os municípios e o Distrito Fe-
deral. Houve uma clara intenção de confundir a 
opinião pública, tentando comparar as escolas 
cívico-militares com os bem estruturados colégios 
militares mantidos pelo Exército. Apesar de as 
organizações não serem parecidas.

São diretrizes do programa: utilização de 
modelo baseado nas práticas pedagógicas e 
nos padrões de ensino dos colégios militares 
do Comando do Exército, das polícias militares 
e dos corpos de bombeiros militares; aplicação 
dos recursos disponibilizados pelo MEC; viabi-
lização da contratação pelas Forças Armadas 
de militares inativos como prestadores de tarefa 
para atuarem nas áreas de gestão educacional, 
didático-pedagógica e administrativa; também 
os oficiais e praças das polícias militares e dos 
corpos de bombeiros militares poderão atuarem 
nas mesmas áreas.

Podem participar, portanto, inativos das 
Forças Armadas e policiais militares, contra-
tados de acordo com os quantitativos previamente 

definidos pelo Ministério da Defesa. Serão desti-
nados, no máximo, para cada uma das Escolas es-
pecificadas, os seguintes quantitativos de vagas: 
oficial superior – uma vaga; oficial intermediário/
subalterno – uma vaga; suboficial/subtenente/
sargento – dezesseis vagas. Os militares parti-
cipantes receberão, além do soldo, gratificações 
que variam de R$ 2,6 mil a R$ 9 mil. Essa gratifi-
cação não se expande para os agentes civis que 
participarem das escolas.

Compete ao MEC: prestar apoio técnico e 
financeiro às escolas públicas regulares para 
participarem; acompanhar o processo seletivo 
dos militares inativos, policiais e bombeiros a 
serem contratados para atuarem nas escolas 
como prestadores dessas tarefas. O MEC também 
prestará apoio técnico e financeiro ao Ministério 
da Defesa, aos Estados, aos municípios e ao Dis-
trito Federal, na forma estabelecida em ato do 
ministro da Educação, para subsidiar a execução 
das atividades, conforme as dotações orçamentá-
rias da União consignadas ao programa.

Compete ao Ministério da Defesa: descentra-
lizar os recursos orçamentários e financeiros 
destinados às Forças Armadas, com o objetivo de 
efetivar a contratação de profissionais militares 

inativos. Compete às Forças Armadas: promover 
a seleção dos militares inativos, de acordo com 
as orientações estabelecidas pelo Ministério da 
Defesa; contratar os militares inativos como pres-
tadores de tarefa por tempo certo que atuarão nas 
escolas cívico-militares.

Compete aos entes federativos que aderirem 
ao programa: estabelecer e garantir a parceria 
entre as Secretarias de Educação estaduais, 
municipais e distrital e as Secretarias de Estado 
de Segurança Pública dos Estados e do Distrito 
Federal para a implementação do programa; 
disponibilizar militares, quando necessário for, do 
contingente efetivo da polícia militar ou do corpo 
de bombeiro militar.

Foi uma aventura cara e contraditória que 
não deu os resultados esperados pelos seus ide-
alizadores. O MEC, após seis meses de análise, 
decidiu acabar com o Programa Nacional das 
Escolas Cívico-Militares, no que foi apoiado pelos 
educadores de todo o país. Os governadores e pre-
feitos aliados de Bolsonaro, entretanto, prometem 
manter a iniciativa, mesmo sem dinheiro federal 
e sem provas da eficiência do modelo. 

Segundo Fabíola Mendonça, “Apesar da bra-
vata dos governadores bolsonaristas, as escolas 

Economista, professor aposentado da UFMS e 
membro da UBE-MS

É mestra em medicina tropical e saúde públi-
ca e professora de biomedicina da Estácio 

O STF (Supremo Tribunal Federal) 
passará por transformações impor-
tantes no segundo semestre de 2023 

– a mudança na composição da Corte com 
a chegada de dois novos ministros – Cris-
tiano Zanin e o futuro substituto de Rosa 
Weber – e o início da gestão de Luís Roberto 
Barroso como presidente do tribunal, a 
partir de outubro. Essas alterações trarão 
impacto porque vão direcionar a pauta de 
julgamentos e o futuro de decisões, uma vez 
que novos perfis irão votar e relatar temas 
caros ao país. Logo no início do semestre, 
um tema de impacto a ser julgado é a des-
criminalização do porte de drogas, previsto 
para esta quarta-feira (2). Outro tema muito 
aguardado e que voltará à corte é o piso da 
enfermagem.

O segundo semestre do STF deve ser 
dividido de agosto a outubro – na gestão 
da ministra Rosa Weber – e a partir de 
outubro, quando Barroso assume a di-
reção do tribunal. A atual presidente do 
Supremo, ministra Rosa Weber, divulgou 
o calendário do plenário físico apenas das 
duas primeiras semanas de agosto com 
uma pauta focada em matérias penais: es-
tarão em discussão o porte de drogas para 
consumo pessoal, o juiz das garantias e 
a possibilidade de anulação de veredicto 
proferido por tribunal do júri. Questões 
agrárias, como demarcação de terras 
quilombolas e limites de áreas ambientais 
também estão previstas.

Nos bastidores, a ministra Rosa Weber 
tem demonstrado interesse em colocar 

em pauta, durante a sua gestão, temas 
espinhosos como o Marco Temporal das 
Terras Indígenas, o Marco Civil da In-
ternet, a descriminalização do aborto e 
o porte de drogas para consumo pessoal. 
Outro tema que Barroso deverá enfrentar 
no segundo semestre é o piso da enfer-
magem, o mérito da questão não está 
resolvido e mesmo o referendo da liminar 
deverá ser contestado, já nos primeiros 
dias após o recesso. Portanto, o assunto 
ainda tomará conta da pauta do STF, no 2º 
semestre. Alguns temas quentes da ordem 
do dia, de pressão social e política, podem 
aparecer e o Supremo pode ser chamado 
a resolver, principalmente pautas traba-
lhistas, tributárias e a reforma da Previ-
dência de 2019.

O que esperar do Supremo
dividido de agosto a outubro – na gestão 
da ministra Rosa Weber – e a partir de 
outubro, quando Barroso assume a di-
reção do tribunal. A atual presidente do 
Supremo, ministra Rosa Weber, divulgou 
o calendário do plenário físico apenas das 
duas primeiras semanas de agosto com 
uma pauta focada em matérias penais: es-
tarão em discussão o porte de drogas para 
consumo pessoal, o juiz das garantias e 
a possibilidade de anulação de veredicto 
proferido por tribunal do júri. Questões 
agrárias, como demarcação de terras 
quilombolas e limites de áreas ambientais 
também estão previstas.

tem demonstrado interesse em colocar 

Essas alterações 
trarão impacto 

porque vão dire-
cionar a pauta de 
julgamentos e o 

futuro de decisões, 
uma vez que novos 
perfis irão votar e 

relatar temas caros 
ao país 

cívico-militares parecem condenadas”. Cláudia 
Costin, presidente do Instituto Singularidade, 
referindo-se a esse modelo de escola, afirma: 
“Afinal, não é domesticando os jovens que os 
prepararemos para o que o século lhes reserva, 
tanto no domínio do trabalho quanto no de uma 
cidadania informada”. Mas, segundo a opinião de 
um tenente-instrutor “As escolas cívico-militares 
continuarão a existir porque, pela disciplina 
e adestramento que impõem a seus alunos, 
afastam os jovens da criminalidade e do comu-
nismo”.



Fim do recesso

Avaliação
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POLÍTICA

Lei do Silêncio será o principal 
tema no 2º semestre, diz Carlão

40% da população aponta como ótimo e bom o trabalho da Alems

Três vetos do Executivo 
serão votados pelos verea-
dores da Câmara Municipal 
de Campo Grande, na sessão 
ordinária desta terça-feira 
(1º), que marca a abertura 
dos trabalhos do Legislativo 
Municipal no segundo se-
mestre de 2023. O recesso 
parlamentar encerrou-se 
na última sexta-feira, pe-
ríodo em que as atividades 
em Plenário, como sessões 
e audiências públicas, fi-
caram suspensas. Os tra-
balhos administrativos e 
em gabinetes continuaram 
normalmente.

Os vereadores avaliam 

o veto total ao projeto de 
lei 10.829/22, que assegura 
aos alunos com deficiência 
e/ou cujos pais ou respon-
sáveis sejam pessoas com 
deficiência ou pessoa idosa, 
a prioridade de matrícula 
em escola da Reme mais 
próxima de sua residência. 
A proposta é dos vereadores 
Silvio Pitu e Valdir Gomes. 
A prefeitura alegou vício 
formal por violação de re-
gras de iniciativa ao criar 
obrigações a serem cum-
pridas pela administração 
municipal. 

Também será votado 
veto total ao projeto de lei 

10.990/23, que altera o in-
ciso V da lei n. 7.000, de 13 
janeiro de 2023. A proposta, 
dos vereadores Dr. Victor 
Rocha e Carlos Augusto 
Borges, o Carlão, garante 
direito à presença de um 
profissional da equipe mul-
tiprofissional cuja formação 
recepcione as áreas do co-
nhecimento que contemplem 
os fatores psicossociais e a 
subjetividade humana, para 
que se aproprie das espe-
cificidades do seu projeto 
terapêutico singular em sua 
Unidade de Referência a 
qualquer tempo. A prefei-
tura alega que a proposição 

invade a competência do 
Executivo.

Será votado ainda veto 
parcial ao projeto de lei 
10.836/22, que institui o selo 
“Pet Friendly” na cidade de 
Campo Grande, como forma 
de certificação oficial aos 
estabelecimentos públicos 
ou privados que promovam 
o bem-estar animal. A pro-
posta foi apresentada pelo 
então vereador Prof. João 
Rocha. A prefeitura vetou 
dois artigos da proposta que 
contempla como esse selo 
deve ser confeccionado e 
prevê a realização de cam-
panhas sobre a lei.

Primeira sessão tem três vetos para serem votados

Reprodução

Eduardo Riedel (PSDB), governador de Mato Grosso do Sul

Não é hora de falar em eleição

Segundo round
A partir desta terça-feira (1º), os parlamentos municipais, 

estaduais e federais retornam ao trabalho, após o recesso de 
15 dias e com os pensamentos voltados para as articulações, 
com vistas às eleições de 2024 e isso deve afetar o com-
portamento de deputados, senadores e vereadores. Alguns 
dos parlamentares devem, inclusive, entrar na disputa por 
prefeituras e mesmo que sejam candidatos, terão que apoiar 
políticos de seus grupos, para que possam receber o apoio 
de volta, em 2026.

A disputa eleitoral proporcional também deve influenciar 
na sobrevivência dos partidos, uma vez que terão que eleger 
um número mínimo de vereadores para continuar a receber 
as bem-vindas cotas do Fundo Partidário. Os partidos deverão 
manter especial atenção com relação ao cumprimento das 
cláusulas de barreira e, por fim, devem buscar o cumpri-
mento de cotas para candidaturas de minorias e mesmo de 
participação feminina nas chapas, que devem ser compostas 
para concorrer às Câmaras municipais, pois podem enfrentar 
processo de impugnação.

Rejuvenescer
No PT, o surgimento de novas lideranças começa a atro-

pelar lideranças antigas e a primeira vítima pode ser o ex-
-governador e atual deputado estadual, Zeca, que enfrenta 
a concorrência da advogada Giselle Marques e da deputada 
federal Camila Jara. Em Dourados, Tiago Botelho atrapalha o 
projeto do ex-deputado e ex-prefeito Laerte Tetila, que chegou 
se lançar candidato na disputa de 2024.

Passarinho novo
Mas essa onda de renovação não fica só no PT, pois o PSDB 

também assiste ao crescimento de novos políticos, como a 
deputada Lia Nogueira, que faz frente ao veteraníssimo Zé 
Teixeira e ao experiente Marçal Filho.

Mais bolsonarista
O senador Nelsinho Trad, após receber nota 10 do ex-

-presidente Jair Bolsonaro, fez o definitivo contorno à direita 
e muita gente não tem mais dúvida de que ele irá assinar 
ficha no partido em que o ex-presidente estiver filiado para a 
disputa eleitoral de 2026. PL e PP já o convidaram, mas ainda 
existe a possibilidade de Bolsonaro vir a criar um partido onde 
tenha o controle total.

Prudência
Após ser dada como certa a transferência do seu domicílio 

eleitoral para São Paulo, a ministra Simone Tebet recuou e vai 
esperar pelo resultado da eleição do ano que vem para decidir 
sobre seu futuro. Dizem que uma possível vitória de André 
Puccinelli, na eleição da Capital, poderia levá-la a pensar em 
concorrer ao Governo do Estado.

Briga acirrada
Continua um congestionamento de candidaturas entre os 

candidatos de direita, sendo que o mais novo pretendente à 
cadeira, hoje ocupada por Adriane Lopes, é João Henrique 
Catan. Ele garante que o PL terá candidato e se o deputado 
Marcos Pollon não se dispuser a concorrer, coloca seu nome 
na disputa.

Sem alteração
O governador Eduardo Riedel acredita que não terá alte-

ração na sua relação com os deputados estaduais, por conta 
da aproximação do período de articulação para a definição das 
candidaturas a prefeitos e vereadores. Para evitar problemas, 
ele tem procurado permanecer distante do processo.

Meninos, eu vi
O ex-deputado Valdomiro Gonçalves fazia um empolgado 

discurso, em defesa do governador Pedro Pedrossian, quando 
um membro do PMDB começou a contestá-lo. Sem perder a 
calma, o parlamentar, ao identificar que quem o contestava 
era lotado no gabinete de um deputado do PTB, partido do 
governador, disse:

– Não se esqueça que o seu deputado vai precisar só do 
meu voto para tentar a reeleição.

Laureano Secundo

Segredos de

Estado

Alberto Gonçalves

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Campo Grande, ve-
reador Carlos Augusto Borges 
(Carlão-PSB), disse, em en-
trevista ao programa Rádio 
Livre, da 104 FM Educativa, 
que o Legislativo terá muitas 
análises importantes para a ci-
dade neste segundo semestre, 
como o Orçamento de 2024, o 
relatório da denúncia sobre 
cascalho e areia, com mais de 4 
mil páginas de documentos que 
serão analisados pelos verea-
dores e principalmente a po-
lêmica sobre a Lei do Silêncio.

Carlão lembrou que a pro-
posta da Lei do Silêncio voltou 
ao Executivo. “A lei apresen-
tada era boa, mas judiava do 
comerciante e não houve con-
versa com a sociedade. Vamos 
nos reunir com a Planurb sobre 
o tema, que é bastante po-
lêmico”, informou e lembrou 
de outros assuntos. “Tem o 
tombamento do Parque dos 
Poderes, que será readequado. 
Temos temas importantes 
para serem discutidos nesse 
semestre, na Câmara Muni-
cipal”, garantiu.

Na entrevista, o presidente 
da Câmara foi questionado 
sobre questões relacionadas 
à saúde, como falta de remé-
dios em unidades básicas. Ele 
deixou claro que, para ele, 
falta uma gestão dentro da 
prefeitura para a compra de 
medicamentos e evitar que isso 
ocorra. Além disso, também 
pediu uma melhor gestão para 
a realização das cirurgias ele-
tivas, separando-as das cirur-
gias de emergência, que muitas 
vezes acabam tomando a vaga 
no centro cirúrgico de uma ope-
ração previamente agendada.

O trabalho da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
do Sul está sendo bem ava-
liado pela população. É o que 
mostra pesquisa realizada 
pelo Instituto Ranking Brasil 
Inteligência, divulgada nessa 
segunda-feira (31).Conforme 
a amostragem, em que foram 
entrevistadas 3 mil pessoas, 
em 30 municípios, o desem-
penho do Parlamento Estadual 
é considerado ótimo e bom 
para 40,5% da população sul-
-mato-grossense, outros 25% 
avaliam como regular, 18,3% 
como ruim ou péssimo, sendo 
que 16,2% dos entrevistados 
não sabem ou não quiseram 
se manifestar.

Na opinião do presidente da 
Assembleia, deputado Gerson 
Claro (PP), este resultado de-
monstra o reconhecimento da 
população do acerto da pos-
tura adotada pelo conjunto dos 
24 deputados, de buscar re-
sultados que ajudem na cons-
trução de soluções, ajudem a 
melhorar a vida das pessoas 
e destravar o processo de de-
senvolvimento. “Os projetos 
de interesse da sociedade são 
aprovados de forma ágil na 
Casa, que tem sido caixa de 
ressonância das demandas e 
questões de interesse das di-
ferentes correntes de pensa-
mento por meio das audiências 
públicas”, destaca Gerson.

“A atual Mesa Diretora ins-
tituiu o colégio de líderes que 
define a pauta de votações. 
Vamos trabalhar, agora, na 
criação de ferramentas que 
facilitem o acesso ao portal 
da transparência por parte da 
população”, comenta o presi-
dente da Alems.

Avaliação dos deputados 
A pesquisa do Insti-

tuto Ranking, realizada entre 
os dias 24 e 30 de julho de 2023, 
revela que os deputados esta-
duais Gerson Claro (PP), Paulo 
Corrêa (PSDB), Lucas de Lima 
(PDT), Lidio Lopes (Patriota) 
e Coronel David (PL) são os 
melhores avaliados pela popu-

lação do Estado.
Gerson Claro obteve apro-

vação de 10%, enquanto Paulo 
Corrêa teve 8,2%, Lucas de 
Lima alcançou 7,1%, Lidio 
Lopes conseguiu 6,3% e Co-
ronel David atingiu 5,1%. Já os 
demais deputados estaduais 
tiveram os seguintes percen-
tuais de aprovação: Márcio 
Fernandes (MDB) com 4,4%, 
Mara Caseiro (PSDB) com 
4,2%, Professor Rinaldo (Po-
demos) com 4%, Neno Razuk 
(PL) com 3,7%, Zeca do PT 
com 3,5%, Roberto Hashioka 
(União Brasil) com 3,3% e 
Jamilson Name (PSDB) com 
3,2%, sendo que 3% dos en-
trevistados disseram outros 

e 34% não sabem ou não res-
ponderam.

Encomendada pelo site “Di-
ário MS News”, o levantamento 
ouviu 3 mil pessoas, sendo 
1.242 em Campo Grande, 269 
em Dourados, 151 em Três 
Lagoas, 122 em Ponta Porã, 
119 em Corumbá, 72 em Na-
viraí, 70 em Aquidauana, 68 
em Nova Andradina, 64 em 
Sidrolândia, 61 em Paranaíba, 
55 em Maracaju, 52 em Coxim, 
52 em Amambai, 50 em Rio 
Brilhante, 42 em São Gabriel 
do Oeste, 41 em Caarapó, 40 
em Ivinhema, 38 em Miranda, 
37 em Chapadão do Sul, 36 em 
Jardim, 36 em Anastácio, 35 
em Bataguassu, 34 em Bonito, 

34 em Aparecida do Taboado, 
32 em Fátima do Sul, 32 em 
Bela Vista, 31 em Nova Alvo-
rada do Sul, 29 em Ribas do 
Rio Pardo, 28 em Cassilândia 
e 28 em Itaquiraí.

O levantamento é do tipo 
quantitativo, por amostragem, 
com aplicação de questionário 
estruturado em entrevistas 
com abordagem pessoal em 
ponto de fluxo populacional, 
domiciliar e por telefone. 

Para um intervalo de 
confiança de 95% e um ta-
manho de amostra de 3 mil 
entrevistas, a margem de erro 
máxima estimada foi de 1,8 
pontos percentuais, para mais 
ou para menos.

Vereador Carlos augusto 
Borges, o Carlão, preside 
a Câmara Municipal de 
Campo Grande

Sucessão municipal
Carlão acredita que, entre 

março a maio do ano que 
vem, as candidaturas que 
realmente têm condições de 

concorrer à sucessão muni-
cipal estarão definidas. “Hoje, 
temos vários pré-candidatos, 
mais para a frente é que os 
partidos vão se juntar em prol 
do município, num projeto po-
lítico e aí poderemos verificar 
aquelas candidaturas que têm 
condições de pleitear a vaga”, 
disse.

Sobre ser candidato pelo 

PSB, na eleição de 2024, Carlão 
deixou claro que a decisão 
será do diretório municipal. 
“Acredito que nosso partido 
tem condições de disputar o 

pleito em uma majoritária. No 
segundo turno, se não conse-
guirmos chegar, faremos uma 
composição. Mas, principal-
mente, vamos tentar aumentar 
a bancada de vereadores, po-
demos passar para dois ou 
três vereadores. Muitos têm 
falado que o Carlão é um bom 
vice. Acho que o candidato que 
nasce como vice não chega a 

lugar algum. O vice aparece 
na hora certa, de modo a se en-
caixar com a candidatura ma-
joritária. Estamos trabalhando 
e colocando nosso nome à dis-
posição. Nosso partido está 
preparado para disputar a 
eleição para prefeito. Temos 
condições de melhorar o poder 
de administração que está aí, 
como regionalizar a parte de 
infraestrutura nos bairros. Se 
conseguirmos melhorar a pon-
tuação nas pesquisas, vamos 
disputar, sim”, ressaltou.

Para Carlão, a eleição não 
pode ficar polarizada, ela tem 
de ter várias opções em pri-

meiro turno, mesmo porque 
é uma eleição mais comuni-
tária. “O importante é ter um 
projeto para melhorar essa 
administração. Campo Grande 
já foi bem administrada, hoje 
se faz muito ‘arroz com feijão’. 
Campo Grande precisa de  ad-
ministração que converse com 
a sociedade e com as enti-
dades”, resumiu.

Estamos trabalhando e 
colocando nosso nome à 
disposição. Nosso partido 
está preparado para 
disputar a eleição a prefeito
Carlos Augusto Borges, vereador de Campo Grande

Presidente da Câmara garante que vereadores terão assuntos importantes
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Legislativos

Supremo

Ex-advogado de Lula assume posto e Rosa Weber vai se aposentar

STF volta com posse de Zanin, saída 
de Weber e julgamento sobre drogas

Sessão do plenário 
do Supremo 
Tribunal Federal 

Lula Marques/ Agência Brasil

Carlos Moura/SCO/STF

Com Danielle Brant e Caue Fonseca

Chamada oral
O Plano Plurianual, que será anunciado pelo governo 

até 31 de agosto, terá metas individualizadas por 
ministério. Elas poderão ser de IDH, desemprego ou 
desmatamento, por exemplo, dependendo da pasta. “Isso 
constará de anexos, e a sociedade e a imprensa vão 
poder acompanhar. Não haverá punição, mas nenhum 
ministro vai querer deixar de cumprir”, diz a ministra 
do Planejamento, Simone Tebet, responsável pelo PPA. A 
iniciativa é parte da cobrança de Lula aos ministros por 
eficiência.

Metaverso
O PPA faz o planejamento para os próximos quatro 

anos. Ele foi preparado após plenárias nos 27 estados e, 
pela primeira vez, uma plataforma digital. “É o primeiro 
PPA com conectividade, que permitiu sair da bolha dos 
movimentos sociais”, diz Tebet, que comemora o fato de 5 
milhões de pessoas terem acessado o site do plano.

Optei
A indicação de Márcio Pochmann para o IBGE mostra 

que Lula preferiu prestigiar a ala radical do PT em 
detrimento dos setores que o apoiaram na eleição, diz 
o diretor do grupo liberal Livres, Magno Karl. “A jogada 
mostra um desprestígio à Frente Ampla e uma aposta 
na aliança entre o PT raiz e os setores fisiológicos do 
Congresso”, afirma.

Legado
Levantamento da Quaest para a Transparência 

Internacional – Brasil com executivos de grandes empresas 
mostra apoio majoritário no setor a medidas de combate à 
corrupção. A pesquisa foi feita com representantes de cem 
das maiores companhias brasileiras em julho. Para 83%, 
as operações anticorrupção dos últimos anos reduziram a 
sensação de impunidade.

Saudades
O prestígio da Lava Jato se mantém em alta, mesmo 

após os reveses dos últimos anos. Entre os entrevistados, 
64% avaliam a operação como positiva para o país, 25% 
como regular e 11% como negativa. Os executivos também 
consideram que afrouxar a Lei das Estatais é nocivo. Para 
71%, é alto o risco de a mudança afetar negativamente o 
compliance das empresas públicas, enquanto 25% veem 
risco médio e 4%, baixo.

DR
Os conselheiros do Tribunal de Contas do Município 

de SP terão nesta segunda (31) um almoço com o prefeito 
Ricardo Nunes (MDB) para tentar pacificar a relação. 
O encontro foi articulado pela corte de contas, após as 
crescentes críticas de Nunes a decisões que afetaram 
obras e projetos da prefeitura. Numa reunião, ele chegou a 
ameaçar não seguir mais as determinações do órgão.

Prato feito
Nunes receberá os cinco conselheiros na sede do 

Executivo municipal. No mês passado, o ambiente 
melhorou um pouco para ele na corte com a chegada de 
seu ex-secretário de Fazenda, Ricardo Torres, como novo 
membro.

Concreto
Pré-candidato a prefeito de SP, o deputado Kim 

Kataguiri (União Brasil) diz que fará uma nova revisão do 
Plano Diretor caso seja eleito no ano que vem. “A revisão 
feita pela Câmara foi um passo na direção correta, mas 
o resultado acabou sendo tímido”, diz. Faltou, em sua 
opinião, discussão sobre temas como fachada ativa, uso 
misto de imóveis e adensamento da cidade.

Dever de casa
Outros pontos que ele prioriza são investimento em 

governo digital e defesa de que guardas municipais tenham 
poder de polícia. Antes, Kim precisa se viabilizar em sua 
legenda, hoje com Nunes.

Azarão
Conselheiro-substituto do TCE-SP, Alexandre Sarquis 

busca apoio para a vaga efetiva que será aberta em 
setembro. De perfil técnico, ele trabalhou no BC e na 
Câmara dos Deputados e dá aula na escola da corte. A 
indicação será da Assembleia, e o favorito é o deputado 
federal Marco Bertaiolli (PSD).

Parabéns pra você
O governo Lula (PT) deve encaminhar ao Congresso 

em agosto projeto de lei que muda as regras do saque-
aniversário do FGTS, criado na gestão Jair Bolsonaro 
(PL). Hoje, a modalidade permite sacar parte do fundo 
anualmente no mês do aniversário. O montante varia de 
5% a 50% sobre o saldo, mais um adicional. Pelas regras 
vigentes, o trabalhador que for demitido pode sacar apenas 
o valor referente à multa rescisória. A ideia é permitir 
resgatar também o saldo da conta.

Rá-tim-bum
Apesar da mudança, o governo reprova o saque-

aniversário e gostaria de acabar com ele, mas sabe da 
dificuldade que é conseguir apoio no Congresso para isso. 
Em maio, o ministro Luiz Marinho (Trabalho) chamou a 
modalidade de “armadilha”. O assunto também é visto com 
urgência pelo presidente Lula (PT).

Agência Brasileira

A segunda-feira (31) foi o 
último dia do recesso parla-
mentar. Com isso, o Congresso 
Nacional retoma as atividades 
nesta terça-feira (1º). Com 
reforma tributária, novo ar-
cabouço fiscal e orçamento de 
2024 pendentes de aprovação, 
a tendência é que a pauta 
econômica domine o 2º se-
mestre do ano, no parlamento 
brasileiro.  

O cientista político e pro-
fessor do Instituto de Rela-
ções Internacionais da Uni-
versidade de Brasília, Roberto 
Goulart Menezes observa que 
o governo tem sido habilidoso 
em concentrar a energia polí-
tica dentro do Parlamento na 
dimensão econômica e fiscal 
do Estado. “A gente vê uma 
mudança de uma agenda que 
era uma agenda muito focada 
em costumes. A agenda do 
bolsonarismo está congelada”, 
disse.  

A primeira etapa da re-
forma tributária, concentrada 
nos impostos sobre o consumo 
e já aprovada na Câmara dos 
Deputados, ainda precisa ser 
analisada pelo Senado. Como 
há previsão de que o texto 
seja alterado pelos senadores, 
o relator, senador Eduardo 
Braga (MDB-AM), estimou que 

o tema deve se arrastar no 
parlamento até o final deste 
ano.  

Com isso, a segunda etapa 
da reforma tributária prevista 
pelo governo, que deve tratar 
dos impostos sobre a renda, 
só deve ser apresentada no 
final do ano, segundo previsão 
do ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad.  

Para a cientista política 
Graziela Testa, professora da 
FGV Brasília, a reforma tri-
butária sobre a renda é mais 
difícil de ser aprovada do que a 
sobre o consumo, já aprovada 
na Câmara. “É um tema que 
é menos consensual entre os 
partidos de direita e de centro-
-direita que são a maioria no 
Congresso. Então, construir 
esse acordo tende a ser muito 

mais caro e mais desafiador 
para o governo”, afirmou. 

Arcabouço fiscal
Neste início do agosto, o pro-

jeto do novo arcabouço fiscal 
deve dominar o debate da Câ-
mara dos Deputados. Os depu-
tados federais devem analisar 
as mudanças impostas pelos 
senadores, podendo acatar, ou 
não, as alterações.  

Outro projeto de impor-
tância econômica ainda pen-
dente de votação é o que res-
tabelece o voto de desempate 
a favor do governo nos pro-
cessos do Conselho Adminis-
trativo de Recursos Fiscais 
(Carf). 

Aprovado na Câmara, 
o texto aguarda votação do 
Senado. A previsão é que o 

José Marques
Folhapress

Ao voltar em agosto, do 
recesso do Judiciário, o STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
terá à sua frente uma pauta 
repleta de temas polêmicos. 
Os trabalhos também serão 
marcados pela posse de um 
novo ministro e pela aposenta-
doria, nos próximos meses, da 
presidente do tribunal.

Em paralelo, personagens 
do entorno da Justiça se mo-
vimentam para conseguir a 
indicação do presidente Lula 
(PT) para importantes cargos 
que estão ou que estarão 
vagos. Nos próximos meses, 
Lula terá que decidir sobre 
a indicação de um novo mi-
nistro do Supremo, de um novo 
procurador-geral da República 
e de três ministros do STJ (Su-
perior Tribunal de Justiça).

Na quinta-feira (3), o pri-
meiro indicado ao Supremo 
pelo presidente, Cristiano 
Zanin, tomará posse. Lula, 
de quem Zanin foi advogado e 
amigo pessoal, deve participar 
da cerimônia. Ele chegará à 
corte nos últimos meses de 
trabalho da presidente do Su-
premo, Rosa Weber. Ela com-
pleta 75 anos em outubro e 
terá que se aposentar. O su-
cessor na Presidência será 
Luís Roberto Barroso.

A tendência é que a mi-
nistra se aposente ainda no 
mês de setembro. Antes disso, 
ela planeja colocar em votação 
uma série de temas que consi-
dera importantes.

Posse de drogas
Na pauta do plenário físico 

do STF da primeira semana 
de agosto, está a retomada 
do julgamento de um recurso 
que pede a descriminalização 
da posse de drogas para uso 
pessoal. A análise do processo 

está parada desde 2015 na 
corte.

A ação, movida pela Defen-
soria Pública de São Paulo, 
pede que seja declarado in-
constitucional o artigo da Lei 
de Drogas que considera crime 
adquirir, guardar e trans-
portar entorpecentes para 
consumo. O caso já tem voto 
de três ministros. Agora, quem 
deverá apresentar sua posição 
é Alexandre de Moraes.

Logo em seguida, a pre-
visão é que o Supremo con-
tinue o julgamento do juiz das 
garantias, modelo aprovado 
em 2019 que divide a condução 
dos processos criminais entre 
dois magistrados.

O ministro Luiz Fux, relator 
do caso, votou em junho contra 
a implantação obrigatória nos 
estados. Para ele, cada tri-
bunal poderia decidir sobre a 
instalação ou não do modelo. 
Segundo o ministro, o Con-
gresso invadiu competência 
dos estados ao legislar sobre o 
tema. Após o voto de Fux, Dias 
Toffoli pediu vista (mais tempo 
para análise) e paralisou a 
votação.

O resto da pauta do ple-
nário físico do Supremo ainda 
está pendente de decisão de 
Rosa. Mas interlocutores já 
apontam um norte do que pode 
ser pautado.

Uma ação que pode ter o 
julgamento retomado é a do 
marco temporal das terras 
indígenas, que foi paralisada 
por um pedido de vista do mi-
nistro André Mendonça. Ele 
disse que liberaria a ação a 
tempo para que Rosa Weber 
pudesse votar antes de se 
aposentar.

Nela, o STF analisa a cons-
titucionalidade do marco tem-
poral. A tese afirma que a 
demarcação dos territórios in-
dígenas deve respeitar a área 
ocupada pelos povos até a 
promulgação da Constituição 
Federal, em outubro de 1988.

Indicações na Justiça
Ao contrário da primeira 

indicação de Lula ao Supremo, 
que tinha como grande favo-
rito Zanin, a segunda vaga 
ainda está indefinida e tem 
uma série de cotados. Entre 
eles, estão os ministros do 

STJ, Luís Felipe Salomão e Be-
nedito Gonçalves, o advogado-
-geral da União Jorge Mes-
sias, o ministro Flávio Dino 
(Justiça) e o presidente do 
TCU (Tribunal de Contas da 
União), Bruno Dantas.

Há uma pressão para que 
Lula indique uma mulher para 
o cargo, já que a vaga será 
aberta com a aposentadoria de 
Rosa. Neste caso, são cotadas 
as advogadas Carol Proner e 
Gisele Cittadino, além da pro-
fessora da USP Maria Paula 
Dallari e da desembargadora 
Simone Schreiber.

A própria Rosa se manifesta 
abertamente a favor dessa de-
manda. Ao se encontrar, em 
1º de junho, com o presidente 
da Finlândia, Sauli Niinistö, 
criticou a baixa quantidade 
de mulheres em tribunais su-
periores.

“Aqui, no Brasil, nós temos 
muitas mulheres na base da 
magistratura, na Justiça em 
primeiro grau, mas o número 
decresce no intermediário. Na 
cúpula, nos tribunais supe-
riores, o número é ínfimo”, 
disse a ministra.

Senado e Câmara 
terão propostas de 
interesse econômico 
para análises

Pauta econômica deve dominar as ações do 
segundo semestre no Congresso Nacional

tema seja votado ainda no mês 
de agosto. O Carf é a última 
instância de julgamento de 
questões tributárias da admi-
nistração federal. Atualmente, 
se o processo ficar empatado, 
o contribuinte que ingressou 
no Carf ganha a causa. O novo 
texto devolve a preferência do 
empate ao governo, que espera 
aumentar a arrecadação com 
essa mudança.  

LDO
Há ainda a expectativa de 

se votar a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) e o Projeto 
de Lei Orçamentária Anual 
(PLOA) de 2024. Ambas as 
leis definem o orçamento do 
próximo ano.   

O sucesso dessa agenda 
para o governo, segundo a 
professora da FGV Graziela 
Testa, vai depender da cons-
trução de uma nova governa-
bilidade. A especialista lembra 
que os recursos do chamado 
orçamento secreto estão che-
gando ao fim. 

“Estão acabando aqueles 
recursos que ainda sobraram 
do orçamento secreto, das cha-
madas emendas do relator, e a 
construção da governabilidade 
vai precisar ter outra base. Por 
isso, vai ser importante fazer 
uma reforma ministerial”, des-
tacou Graziela.  
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CIDADES

O trabalho desempenha um papel fundamental 
na vida das pessoas, transcendendo seu aspecto 
financeiro e alcança esferas mais profundas do bem-
-estar humano. É preciso considerar que o trabalho 
é importante, não somente no aspecto financeiro, 
mas também permite dignidade e senso de utilidade. 
Observe que isso carrega uma essência poderosa que 
ressoa em nossa sociedade, evidenciando a multiface-
tada importância do trabalho para o indivíduo e para 
a comunidade, como um todo.

Primeiramente, é inegável que o aspecto financeiro 
do trabalho é essencial para o sustento e a sobrevi-
vência das pessoas. Por meio do trabalho, obtém-se 
uma remuneração que permite atender às necessi-
dades básicas, como moradia, alimentação, vestuário 
e educação. Dessa forma, a atividade laboral é a base 
para a construção de uma vida mais segura e confor-
tável.

No entanto, o verdadeiro significado do trabalho 
vai muito além do mero ato de ganhar dinheiro. A 
dignidade está intrinsecamente ligada à capacidade 
de contribuir e participar ativamente da sociedade. 
Quando uma pessoa executa um trabalho, ela não 
apenas produz bens ou serviços, mas também se co-
necta com outras pessoas e se torna parte de uma rede 
social mais ampla. Essa interação social é crucial para 
o senso de pertencimento e inclusão, fatores cruciais 
para uma vida plena e realizada.

Além disso, o trabalho proporciona um senso pro-
fundo de utilidade. A sensação de ser produtivo, de 
ter um propósito e de fazer a diferença na vida de 
outras pessoas é um dos principais motores para a 
felicidade e para o bem-estar emocional. Quando uma 
pessoa é capaz de contribuir para algo maior do que 
ela mesma, sua autoestima e confiança se elevam, 
elevando também sua qualidade de vida.

Infelizmente, a ausência de trabalho pode resultar 
em efeitos negativos na saúde mental e emocional de 
uma pessoa. O desemprego prolongado pode levar ao 
isolamento social, à perda de autoestima e à sensação 
de não ter um propósito na vida. Portanto, a valori-
zação do trabalho não deve ser apenas econômica, 
mas também social e emocional, para garantir uma 
sociedade mais saudável e inclusiva.

É importante lembrar que a busca pelo trabalho 
digno e significativo deve ser acompanhada por condi-
ções de trabalho justas, salários adequados, respeito 
aos direitos trabalhistas e um ambiente que promova 
o desenvolvimento pessoal e profissional. A sociedade 
tem a responsabilidade de criar oportunidades para 
que todos possam participar ativamente da força de 
trabalho, independentemente de sua origem, gênero, 
raça ou classe social.

Em síntese, o trabalho é muito mais do que uma fonte 
de renda; é a expressão da nossa identidade, da nossa 
capacidade de contribuir e de nossa conexão com o 
mundo ao redor. Ele confere dignidade ao indivíduo e 
fornece um senso profundo de utilidade, elementos es-
senciais para uma vida plena e significativa. Portanto, 
é fundamental promover uma cultura que valorize o 
trabalho digno e que crie oportunidades para que todos 
possam desfrutar dos benefícios que ele proporciona.

CLAUDINEI 
COSTA

O trabalho desempenha 
um papel fundamental 
na vida das pessoas

Claudinei Costa é um renomado palestrante, professor e mentor especia-
lizado em educação, gestão, liderança, comunicação e desenvolvimento 

pessoal. Formado em educação física, é pós-graduado em gestão escolar, 
coordenação pedagógica, educação física escolar, gestão pública, avalia-

ção física e prescrição do exercício e marketing digital

Michelly Perez 

O mês de agosto é cele-
brado com o aniversário de 
124 anos de Campo Grande 
que, segundo a Prefeitura da 
Capital, será um marco na 
gestão. A divulgação oficial do 
calendário de ações previstas 
para a comemoração do ani-
versário da cidade será anun-
ciada na próxima segunda-
-feira (7). Contudo, a prefei-
tura já adiantou que existem 
ações programadas em todas 
as áreas, saúde, infraestru-
tura (obras), cultura, esporte 
e que as celebrações devem 
ser extendidas até o mês de 
setembro.

“Eu posso garantir que te-
remos novidades muito po-
sitivas para a cidade, não só 
neste mês de comemorações, 
mas durante o restante do 
período da nossa primeira 
gestão”, ressalta a prefeita, fa-
zendo questão de lembrar que 
os investimentos representam 
a soma das parcerias que a 
cidade tem com o governo esta-
dual, governo federal e a ban-
cada no Congresso Nacional.

Algumas ações previstas 
devem “mudar para sempre” o 
perfil socioeconômico do muni-
cípio, como é o caso do Parque 
Tecnológico de Campo Grande, 
o primeiro do gênero em Mato 
Grosso do Sul, e que será vol-
tado ao desenvolvimento da 
pesquisa, ciência e tecnologia, 
funcionando como um usina 
geradora de oportunidades na 
área da inovação e criação de 
novas formas de trabalho.

Mais de uma dezena de 

Michelly Perez

Visando zerar as filas por 
exames e cirurgias, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
firmou ontem (31) um acordo 
para a distribuição de R$ 44 
milhões para três hospitais, 
sendo, Santa Casa, Pênfigo 
e São Julião. Eles devem re-
alizar, nos próximos nove 
meses, exames e cirurgias 
que estão represadas em toda 
Campo Grande. Para o jornal 
O Estado, a Santa Casa in-
formou que já pretende iniciar 
os procedimentos o mais cedo 
possível e, por isso, já começou 
a readequar sua estrutura. 

Do montante total de inves-

timentos que serão aplicados, 
R$ 7 milhões foram distribu-
ídos pelo governo federal e R$ 
36 milhões pelo Governo do Es-
tado. A assinatura aconteceu 
na sede da Sesau e contou com 
a presença de representantes 
dos hospitais que vão aderir 
ao programa para alinhar as 
estratégias que devem ser 
adotadas, teve a presença do 
secretário municipal de Saúde, 
Sandro Benites, além de servi-
dores do Ministério da Saúde.

Conforme a Sesau, dentre 
os exames que devem ser exe-
cutados durante o mutirão 
estão os de ressonância, to-
mografia, endoscopia, cate-
terismo e diversas cirurgias. 

A expectativa é que, com a 
maior demanda de pacientes 
e equipes de atendimento, as 
unidades adotem algumas es-
tratégias e atendam em ho-
rário extendido. 

Somente na Santa Casa, 
devem ser realizadas 534 
cirurgias e 360 exames por 
mês, nas seguintes especiali-
dades: oftalmologia, cirurgia 
geral, ortopedia, urologia, 
ginecologia e angiologia. O 
hospital está se estruturando 
internamente para o iniciar os 
procedimentos o mais rápido 
possível. No mesmo período, 
o São Julião deve fazer 805 ci-
rurgias gerais, oftalmológicas 
e reparadoras. No Pênfigo, a 

previsão é de 400 cirurgias or-
topédicas por mês. Conforme a 
Sesau, há cerca de 956 pessoas 
esperando por cateterismo, 
que devem ser atendidas nos 
próximos meses.

Interior de MS 
Vale destacar que em julho 

deste ano, o Projeto “MS 
Saúde: Mais Saúde, Menos 
Filas” realizou as primeiras 
29 cirurgias de pterígio (mem-
brana que cresce em volta 
dos olhos) em pacientes de 
seis municípios: Aral Moreira, 
Caarapó, Caracol, Ivinhema, 
Taquarussu e de Fátima do 
Sul. Eles foram atendidos no 
no Hospital da Sias (Socie-

124 anos 

Celebração do 26 de agosto contará com entrega de obras e desfile

Aniversário da Capital será um 
marco na gestão do município

Prefeita Adriane Lopes 
cita que investimentos 
são possíveis pela 
soma de parcerias 

Nilson Figueiredo

obras serão entregues para a 
comunidade e outras receberão 
ordem de execução de serviços, 
sobretudo nas áreas de maior 
alcance social, como saúde, 
educação e assistência social.

A infraestrutura urbana 
também não ficará para trás, 
como a pavimentação de 
bairros, recapeamento de vias 
e construção de vias estrutu-
rantes. 

O calendário de festividades 
contará com o tradicional des-
file cívico na 14 de Julho e 
várias ações comemorativas 
e culturais, promovidas dire-
tamente pela Prefeitura, com 
apoio do município ou patroci-
nadas por entidades.

“A cidade se engaja e par-
ticipa deste momento tão re-
presentativo para a capital de 
todos os sul-mato-grossenses”, 

assinala a prefeita, lembrando 
que aqui vive um terço da po-
pulação de todo o Estado.

Adriane Lopes observa que 
no aniversário, a Capital das 
Oportunidades reforçará sua 
condição de Capital da Rota 
Bioceânica, da qual funcio-
nará  como centro de distri-
buição, financeiro e comercial, 
principalmente por conta da 

localização estratégica e cen-
tral em relação à Rota e pelo 
suporte que pode oferecer aos 
governos e empresas brasi-
leiras, paraguaias, argentinas 
e chilenas, países que integram 
o corredor.

“Vai ter bastante trabalho 
e um pouco de festa pra gente 
confraternizar, tudo na me-
dida certa”, concluiu a prefeita 
Adriane Lopes.

Prefeitura apresenta ações da Educação no 1º 
semestre e anuncia concurso para professores

A Semed (Secretaria Mu-
nicipal de Educação) rea-
liza nesta terça-feira (1º), 
às 16 horas, a primeira reu-
nião de prestação de contas 
das ações desenvolvidas na 
Reme (Rede Municipal de 
Ensino),  ao longo do 1º 
semestre letivo de 2023. O 
ato acontecerá no Centro 
de Formação Lúdio Martins 
Coelho, na sede da Semed. 

A expectativa é de que a 
agenda contará com a pre-
sença da prefeita Adriane 
Lopes e do secretário muni-

cipal de Educação, Lucas Bit-
tencourt. Na ocasião e inau-
gurando as ações previstas 
para a comemoração dos 
124 anos de Campo Grande, 
que será celebrado no dia 26 
de agosto, a chefe do Execu-
tivo municipal também vai 
assinar o ato que autoriza a 
realização de concurso pú-
blico para professores.

Conforme noticiado ante-
riormente, o secretário mu-
nicipal de Educação, Lucas 
Bittencourt, reforçou que a 
demanda para o lançamento 

do novo edital é antiga, além 
de ser um pedido da cate-
goria. 

Vale relembrar que o úl-
timo edital realizado pelo 
órgão, publicado em 2016, 
ofertou ao todo 645 vagas 
imediatas para professor, de 
nível superior de escolari-
dade, em diversas especia-
lidades. 

O certame aconteceu sob 
responsabilidade da banca 
organizadora Fapec. Na oca-
sião, o edital contou com 
19.176 inscritos, dentre os 

quais 2.934 foram apro-
vados, segundo informa-
ções disponibilizadas pelo 
próprio órgão. Para aquele 
processo seletivo, o salário 
inicial ofertado era R$ 
2.546,06 para uma cargo 
horária de 20h semanais. 
Recentemente, o jornal O Es-
tado revelou que a procura, 
nos cursinhos preparatórios 
para concursos públicos de 
Campo Grande, já estava 
alta desde que os rumores 
pela nova seleção come-
çaram a ganhar força. 

Fila de espera

Com R$ 44 milhões, hospitais já se preparam 
para realizar mutirão de exames e cirurgias 

dade Integrada de Assistência 
Social), em Fátima do Sul. 
Além disso, teve mutirão de 
consultas de pré-operatório 
nos municípios de Bataguassu 
e Santa Rita do Pardo.

No final do mês de junho, 
99 pacientes passaram por 

avaliação de pré-operatório 
no hospital de Fátima do Sul, 
deste total, 57 pacientes rece-
beram indicação médica para 
a realização da cirurgia de 
pterígio, 27 outros tipos de en-
caminhamentos e 15 faltaram 
à consulta médica.

Encontro contou com a 
presença do secretário 
municipal de saúde, Dr. 
Sandro Benites  

Divulgação/Sesau

Vai ter bastante trabalho 
e um pouco de festa pra 
gente confraternizar, tudo 
na medida certa
Adriane Lopes, prefeita de Campo Grande
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Estrada Parque 
Piraputanga segue 
interditada

Estudantes precisam 
conferir edital de 
convocação

Sesau realiza 
acompanhamento 
multidisciplinar

Prazo para 
comprovação do 
Prouni termina dia 3

Prefeitura lança 
revitalização da Praça 
dos Imigrantes

A Agesul (Agência 
Estadual de Gestão de 
Empreendimentos de 
Mato Grosso do Sul) 
informou que o trânsito no 
quilômetro 18 da estrada 
Parque Piraputanga (MS-
450), em Aquidauana, 
segue interditado devido 
às obras no local, 
funcionando em meia 
pista, no sistema pare 
e siga. O trecho está 
parcialmente interditado 
desde segunda-feira (24), 
devido à realização de 
obras de manutenção.

Com 98 vagas para 
início imediato, já está 
disponível a lista de 
estudantes aprovados nos 
cursos de capacitação 
técnica para atuarem nas 
secretarias, autarquias, 
agências e fundações do 
Governo do Estado. O 
resultado consta a partir 
da página 5, na edição nº 
11.224 do Diário Oficial. A 
carga horária do estágio 
é de 30 horas semanais, 
com uma bolsa-auxílio de 
R$ 1.100, além de auxílio-
transporte, de R$ 200.

Pacientes atendidas 
na Rede Municipal 
de Saúde de Campo 
Grande têm acesso 
ao acompanhamento 
multidisciplinar, por 
meio das oficinas de 
Planejamento Familiar 
realizadas pelas equipes 
das UBSs e USFs 
(Unidades Básicas e 
de Saúde da Família). 
Durante as atividades, 
as pacientes recebem 
orientações sobre os 
métodos contraceptivos 
temporários e definitivos. 

O prazo da 
segunda chamada 
para comprovação de 
documentação dos 
classificados para o 
segundo semestre do 
Prouni (Programa 
Universidade Para Todos) 
2023 terminará nesta 
quinta-feira (3). Nesta 
etapa, os candidatos 
devem comprovar as 
informações fornecidas 
durante a inscrição. A 
entrega da documentação 
pode ser feita no Portal de 
Acesso Único do MEC.

Um dos cartões-postais 
de Campo Grande, a 
Praça dos Imigrantes 
será revitalizada pela 
prefeitura. O objetivo é 
oferecer mais conforto 
para o público que 
frequenta esse tradicional 
espaço público, dedicado 
à comercialização de 
artesanatos. O lançamento 
oficial do projeto de 
melhoria será nesta 
terça-feira (1º), às 10 
horas. O ato contará com 
a presença da prefeita 
Adriane Lopes, que fará o 
anúncio do novo nome da 
Cidade do Natal. 

Michelly Perez 

Os corpos do pecuarista 
Garon Maia Filho, 42, e de 
seu filho, Francisco Veronese 
Maia, 11, chegaram ontem 
(31), em Campo Grande. Eles 
morreram após o bimotor 
Beechcraft Baron 58, com 
capacidade para cinco pas-
sageiros, em que estavam ter 
caído em uma área de mata 
no município de Vilhena, no 
Estado de Rondônia, na noite 
do último sábado (29). Se-
gundo a FAB (Força Aérea 
Brasileira), para o portal 
“Hojemais Araçatuba”, as 
primeiras investigações 
serão realizadas pelo Seripa 

7 (Sétimo Serviço Regional 
de Investigação e Prevenção 
de Acidentes Aeronáuticos), 
de Manaus (AM), órgão re-
gional do Cenipa (Centro de 
Investigação e Prevenção de 
Acidentes Aeronáuticos). 

Conforme a Força Aérea, 
ainda não existe prazo para 
que as investigações sejam 
finalizadas. Atualmente, as 
análises visam a coleta e con-
firmação de dados, a preser-
vação de indícios, a verificação 
inicial de danos causados à 
aeronave, ou pela aeronave, 
e o levantamento de outras 
informações necessárias ao 
processo de investigação.  Se-
gundo informações policiais, 

a aeronave decolou do ae-
roporto Brigadeiro Camarão, 
em Vilhena, com destino a 
Comodoro (MT). Após oito 
minutos, ela desapareceu do 
radar. Com isso, as ações de 
buscas começaram ainda na 
noite do último sábado, mas 
os destroços e os corpos só 
foram localizados no domingo 
(30). Nas redes sociais, um 
vídeo onde Garon Maia ingeria 
bebida alcoólica enquanto o 
filho pilotava a aeronava ga-
nharam repercussão, contudo, 
informações repassadas por 
famíliares indicam que o pai 
estaria pilotando o bimotor no 
momento do acidente. 

Os corpos passaram por 

Suelen Morales

Os alunos da rede pública 
de Mato Grosso do Sul re-
tomam o segundo semestre 
letivo de 2023 com o objetivo de 
concluir o ano com um bom de-
sempenho escolar. Para ajudar 
os estudantes a ampliar as 
chances de acesso ao ensino 
superior, a SED/MS (Secre-
taria de Estado de Educação), 
ofertará um cursinho prepa-
ratório para o Enem (Exame 
Nacional do Ensino Médio) e 
vestibulares a mais de 25 mil 
alunos. 

O cursinho 
será realizado 
na modalidade 
a distância e 
com acesso à 
internet. Ele é 
destinado aos 
e s t u d a n t e s 
matriculados 
no 3º ano do ensino médio, 
anos finais da EJA (Educação 
de Jovens e Adultos) e AJA/MS 
(Avanço do Jovem na Apren-
dizagem).

“O cursinho do Enem, que 
já é tradicional na rede esta-
dual, vem evoluindo ao longo 
do tempo. Em anos ante-
riores, era muito focado no 
material impresso e agora 
estamos focando mais no ma-
terial on-line. Hoje, temos 
uma plataforma para 25 mil 
alunos concluintes do ensino 
médio, do EJA e do AJA. 

Mesmo assim, ainda adqui-
rimos uma parte do material 
impresso”, destacou o secre-
tário estadual de educação, 
Hélio Daher.

O projeto Protagonista On-
line pretender fortalecer os co-
nhecimentos ministrados nas 
escolas da REE (Rede Esta-
dual de Ensino), que conta com 
quase 200 mil alunos. A plata-
forma pode ser acessada por 
qualquer smartphone, tablet, 
notebook ou computador. 

“Algumas escolas apro-
veitam a plataforma para tra-

balhar os conteúdos no cole-
tivo, já que os temas coincidem 
com os planos de aula. Então, 
o professor pode utilizar o 
material do cursinho também 
como uma ferramenta de en-
sino em sala de aula”, explicou 
o secretário.

Cabe destacar que os alunos 
que não possuem conexão de 
internet em casa poderão so-
licitar o material didático im-
presso na secretaria de sua 
escola. Segundo o secretário, 
serão aproximadamente 4 mil 
materiais didáticos impressos, 

com um investimento total de 
R$ 10.520 milhões.

“Nós temos um grupo de 
estudantes que não tem acesso 
à internet ou, quando tem, este 
é limitado. Então, ele pode 
optar pelo material impresso 
que vem com toda a coleção 
necessária para que ele possa 
se preparar pros vestibulares 
e pro Enem. O aluno também 
pode utilizar o laboratório de 
informática da escola. Nós 
temos um profissional espe-
cífico para cuidar dos labo-
ratórios, basta que o aluno 

agende um ho-
rário com an-
tecedência”, 
reforçou o se-
cretário

Para a téc-
nica da Co-
emep (Coor-
denadoria de 
Ensino Médio e 

Educação Profissional), Elaine 
Carvalho Bicca, a plataforma 
é uma inovação na educação 
pública, garantindo que esses 
estudantes tenham as chances 
necessárias de competir por 
uma vaga nas universidades.

“Na plataforma on-line, além 
do acesso aos conteúdos de 
todos os componentes curricu-
lares, os estudantes terão a pos-
sibilidade de resolver exercícios 
e simulados, fazer avaliações, 
assistir a videoaulas, enviar 
redações e receber as suas 
correções”, finalizou. 

Nas férias de julho, a SED 
(Secretaria de Estado de Edu-
cação), em Campo Grande, 
recebeu a entrega de 18 con-
juntos de robótica educacional 
e 7 laboratórios escolares mó-
veis para 25 unidades esco-
lares da REE (Rede Estadual 
de Ensino). Os recursos didá-
ticos beneficiarão estudantes 
dos ensinos fundamental e 
médio, ao possibilitar uma 
educação interativa que lhes 
dá mais autonomia, promove 
a capacidade de raciocínio, a 
criatividade e a curiosidade, 

permitindo que diferentes 
componentes curriculares 
sejam explorados nas ativi-
dades práticas.

“Esse investimento faz a 
diferença porque aproxima o 
estudante da escola pública 
daquilo que, às vezes, ele só 
via na TV. Ele via a robótica 
e os materiais de ciências da 
natureza de forma distante, 
então proporcionar um en-
sino significativo, com aulas 
práticas atreladas à teoria 
faz com que esses alunos se 
sintam mais valorizados e, 

também, é uma forma de evitar 
a evasão escolar”, afirmou 
Hélio Daher, secretário de Es-
tado de Educação.

Os equipamentos foram 
adquiridos por meio de uma 
emenda especial do deputado 
federal Luiz Alberto Ovando, 
com o investimento total de 
R$ 2.003.527,94, e foram en-
tregues para escolas da REE, 
localizadas nos municípios de 
Água Clara, Bela Vista, Campo 
Grande, Corumbá, Dourados, 
Jaraguari, Mundo Novo, Nova 
Andradina, Três Lagoas, Pa-

raíso das Águas e Ponta Porã.
Das 348 unidades da REE, 

todas contam com um labo-
ratório escolar e 134 delas 
possuem o kit de robótica 
educacional. Trata-se de um 
módulo compacto equipado 
com microscópio com lâminas 
permanentes e descartáveis, 
planetário, globo, torso, es-
queleto, modelo de DNA, tubos 
de ensaio, vidraria completa, 
reagentes, conjunto de rochas, 
pranchas anatômicas, jogos 
de temas da área de ciências 
da natureza, kit de primeiros 

socorros, banners e manuais 
com experimentos indicados, 
sendo autossuficiente em 
água, energia elétrica e fonte 
de calor.

O laboratório de robótica 
educacional ainda possibilita 
a realização de trabalhos em 
equipe de diferentes áreas 
do conhecimento – ciência, 
tecnologia, engenharia, ma-
temática e arte – por meio da 
construção de montagens sem 
motorização, com motorização 
e/ou automatizadas, com o uso 
de máquinas e equipamentos.

Volta às aulas

SED e Semed oferecem cursos de capacitação 
para Enem e vestibulares de instituições públicas

Na educação, segundo 
semestre será de 
preparação para os 
exames nacionais 

Apuração

FAB investiga queda de aeronave 
que matou pecuarista e filho

exame necroscópico no IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Vilhena e foram transportados 
para Campo Grande. O velório 
começou por volta das 15h, 
no cemitério Parque das Pri-
maveras e os sepultamentos 
estão previstos para ocorrer 
na manhã desta terça-feira 
(1º), no mesmo local. 

Nas redes sociais, o colégio 
Marista de Campo Grande, 
onde a criança de 11 anos 
estudava, publicou nota ofical. 
“É com muita tristeza e imenso 
pesar que comunicamos o fale-

cimetno de nosso aluno Fran-
cisco Veronezze Maia, vítima 
de uma acidente aéreo, no dia 
29/7, juntamente com seu pai, 
Garon Maia. Que a boa mãe 
possa consolar em seus braços 
aqueles que sofrem a perda 
e que Deus, em sua imensa 
bondade, traga serenidade aos 
corações dos que ficam. Que 
os momentos partihados e os 
aprendizados permaneçam 
vivos em nossas memórias”, 
destacou o aviso. A unidade 
educacional decretou luto ofi-
cial por três dias.

25 escolas estaduais recebem kit de robótica e laboratórios móveis

Em Campo Grande, 
alunos da Rede 
Municipal de Educação 
podem participar do 
Prepar@Juv, cursinho 
preparatório para o 
Enem (Exame Nacional do 
Ensino Médio), oferecido 
por meio da Secretaria 
Municipal da Juventude. 
O projeto inédito tem 
aulas semanais e vagas 
para 400 alunos.

O atendimento dos 
professores acontece 
às terças e quintas-
feiras, com foco total na 
preparação de jovens 
que farão as provas, 
dos dias 5 e 12 de 
novembro.  O Prepar@
Juv oferece aulas das 
disciplinas de redação, 
ciências da natureza, 
ciências humanas, 
linguagens, códigos e 
suas tecnologias, além 
da preparação em 
matemática.

As aulas do cursinho 

ocorrem nos períodos 
vespertino, das 13h30 
às 17h, e noturno, das 
18h30 às 21h30, na sede 
da Sejuv, localizada 
na rua 25 de Dezembro, 
924, Centro, no 3º andar 
do edifício Marrakech. 
Aos sábados, das 8h às 
11h30, ocorre os aulões 
com entrada livre, em 
algumas ocasiões, ao 
ar livre. Nestas aulas, o 
público será de até 100 
pessoas.

Neste ano, a prefeita de 
Campo Grande, Adriane 
Lopes, sancionou a lei 
nº 7.075, que garante a 
gratuidade do transporte 
público para inscritos 
no Exame Nacional 
do Ensino Médio e 
nos vestibulares das 
universidades públicas 
da Capital em dias 
de prova presencial, 
mediante apresentação 
do comprovante de 
inscrição.

Capital oferece preparação para 400 

Retorno será de 
aprendizagem e aulões 
de preparação para 
vestibulares e Enem

Reprodução

Hoje temos uma 
plataforma para 25 mil 
alunos do ensino médio
Hélio Daher, secretário estadual de Educação

Aeronave bimotor 
Beechcraft Baron 58 
caiu em área de mata 
em Vilhena (RO)

Reprodução
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“Enquanto nos três 
meses anteriores a 
queda do IIE-Br havia 
sido determinada 
exclusivamente pelo 
componente de mídia, 
em julho, o resultado é 
influenciado também 
pelo componente de 
expectativas. Com 
a desaceleração da 
inflação ficando 
mais clara, 
observa-se redução da 
heterogeneidade nas 
previsões de 12 meses 
tanto para o IPCA 
(considerado a inflação 
oficial do país) quanto 
para a [taxa] Selic”, 
explica Anna Carolina 
Gouveia, economista do 
FGV Ibre.  

Em julho, o 
componente de Mídia 

caiu 2,6 pontos, menor 
nível desde fevereiro de 
2015. Já o componente 
de Expectativas recuou 
8,2 pontos. 

Para a pesquisadora, 
a queda do IIE-Br nos 
últimos meses tem 
relação com a melhoria 
das perspectivas 
para o cenário 
macroeconômico do 
país, com redução 
também das incertezas 
fiscais e políticas.

“A continuidade 
desse quadro dependerá 
tanto da recuperação 
da atividade 
econômica quanto da 
manutenção de uma 
relação colaborativa 
e sinérgica entre as 
esferas do governo”, 
conclui. 

Expectativas

Pesquisa Avanço

Impacto

Prejuízo nas vendas e desemprego 
são alguns dos receios

Brasil tem menor 
nível de incerteza 
econômica desde 2017

Campo Grande tem saldo positivo 
com mais de 5 mil postos de 
trabalho no primeiro semestre

Isenção de imposto para compras 
on-line preocupa comerciantes

Nesta quarta-feira (2), o Copom (Comitê de 
Política Monetária) decide a taxa básica de juros, 
que está em 13,75% ao ano, também denominada 
taxa Selic. Para muitos, uma taxa de juros altís-
sima e que já têm suas sequelas sobre a economia. 
O objetivo em manter essa taxa de juros assim é 
para o controle da inflação.

Com a taxa Selic nesse patamar, temos os 
juros reais mais elevados no mundo e cada vez 
mais aumentando, porque o nível de inflação no 
país está em queda. Atualmente, essa taxa está 
em 9,5% ao ano.

Coloca-se aqui algumas variáveis, como expec-
tativa de juros para o próximo ano que estão em 
queda; a inflação, desde janeiro está cedendo; a 
economia não está aquecida; o arcabouço fiscal 
está em fase de aprovação, no Congresso Na-
cional, e este regulamenta os gastos governamen-
tais a serem executados a partir de agora. Com 
estas variáveis, a tendência é de queda para o 
encontro desta quarta-feira.

A permanência da taxa referencial de juros na 
economia brasileira neste patamar converteu-se 
mais num problema fiscal do que em solução 
para a estabilidade econômica. Nos dias atuais, 
a dívida interna brasileira chega a 6,8 trilhões de 
reais, ou, 70% do PIB do país. Se a taxa básica 
cair 0,5%, teremos uma redução da dívida in-
terna em 34 bilhões de reais – essa é a primeira 
consequência da queda. Mas o fator principal é 
o efeito que essa queda provocará na economia, 
como um todo. Como já foi mencionado, a Selic 
serve de referência para a fixação dos juros a 
serem cobrados pelos bancos no país. 

Neste ano, desde março, existe um problema 
sério de crédito que os bancos não concedem ou 
restringem bastante e, pelos altos juros, as pró-
prias empresas demandantes tomam a decisão de 
diminuir o pedido porque isso inviabiliza qualquer 
negócio, devido aos altos juros cobrados a partir 
da Selic. As empresas automotivas, por exemplo, 
em vários momentos tiveram que dar férias cole-
tivas a seus empregados, devido à queda da de-
manda de carro zero, já que a maioria é adquirida 
mediante prestação. As grandes varejistas estão 
com muita dificuldade, também pela concorrência 
internacional, mas empréstimos no longo prazo 
são inviáveis, por conta dos juros altos.

Mediante estas situações, podemos verificar 
que os juros altos estão sendo uma verdadeira 
barreira para a retomada do crescimento na 
economia, já que temos estabilidade e previsibi-
lidade. Com isso, é fundamental a queda da taxa 
de juros. A partir disso, podemos ter um aumento 
dos investimentos que levarão ao aumento do 
emprego e, por consequência, ao consumo na 
economia. O país precisa muito retomar a ativi-
dade econômica e a queda dos juros é condição 
necessária para isso. Tendo em vista estas carac-
terísticas, espera-se o início da queda sustentada 
da taxa de juros. 

É mestre em economia política pela PUC/
SP e doutor em história econômica pela USP. 

Atualmente, é professor de economia na UFGD.

Enrique 
Duarte

Taxa básica de juros: 
expectativa de queda 

nesta semana

Campo Grande apre-
sentou saldo positivo de 
5.104 postos de trabalho no 
primeiro semestre de 2023, 
com destaque para o setor 
de serviços, responsável 
por criar 53% dos postos 
de trabalho do saldo total, 
ou seja, 2.739 postos, se-
guido por construção (919) 
e indústria (917). As infor-
mações constam na publi-
cação do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados), referente ao 
primeiro semestre do ano.

A Capital representa 
20% dos postos de trabalho 
criados no Estado de Mato 
Grosso do Sul (24.872), 
entre janeiro e junho. Do 
total de empregos criados 
no período, 3.024 foram 

ocupados por homens e 
2.080 por mulheres.

Já o saldo de emprego, 
considerando a faixa 
etária, teve 3.891 postos 
ocupados por jovens, com 
idade até 24 anos e 1.345 
postos foram ocupados por 
trabalhadores de 25 a 64 
anos.

Os dados publicados 
no Relatório Mensal do 
Caged mostram que Campo 
Grande, em junho, apre-
sentou percentual de cres-
cimento de 0,32% sobre o 
saldo de estoque do mês an-
terior, criando 719 postos.

Com saldo de 308 postos, 
Serviços foi o setor que 
mais se destacou no último 
mês, seguido por Comércio 
(225) e Indústria (135).

Bruno de Freitas Moura
Agência Brasil

O nível de incerteza da eco-
nomia do país é o menor desde 
novembro de 2017. É o que 
aponta o IIE-Br (Indicador de 
Incerteza da Economia), divul-
gado na segunda-feira (31), no 
Rio de Janeiro, pelo FGV Ibre 
(Instituto Brasileiro de Eco-
nomia da Fundação Getulio 
Vargas).

O IIE-Br caiu 4,12 pontos em 
julho, atingindo 103,5 pontos. 
Em novembro de 2017, o índice 
estava em 103,21. Nos últimos 
quatro meses, o indicador acu-
mula recuo de 13,2 pontos. 

Esse indicador é uma média 

ponderada de dois compo-
nentes: o IIE-Br Mídia, ba-
seado na frequência de notí-
cias com menção à incerteza 
nos principais jornais do país; 
e o IIE-Br Expectativa, obtido 
a partir de previsões do mer-
cado financeiro para a taxa de 
câmbio, juros e inflação. 

Boletim Focus 
O termômetro usado pelo 

IIE-Br para medir a expecta-
tiva do mercado é o Boletim 
Focus, divulgado semanal-
mente pelo Banco Central. A 
edição de segunda-feira trouxe 
expectativa de queda da in-
flação e da taxa Selic, a taxa 
básica de juros da economia.

Suzi Jarde

A isenção do imposto para 
compras de até US$ 50 (R$ 236), 
feitas de forma on-line, ameaça 
o varejo de Mato Grosso do Sul. 
A portaria do Ministério da 
Fazenda entra em vigor nesta 
terça-feira (1°) e já é temida 
pelos comerciantes. 

Preocupada com os impactos 
da medida, a gerente da loja de 
acessórios Beco, Viviane Oli-
veira, 29 anos, comentou que a 
situação desvaloriza as lojas fí-
sicas. “Isso vai impactar porque 
a pessoa vai deixar de comprar 
aqui, na loja física, para poder 
comprar pela internet, vira uma 
competição desleal e vai im-
pactar bonito, porque a gente 
precisa que o cliente venha 
até a loja. Com essa medida de 
isenção vai piorar”, destaca.

Essa também é a realidade 
da gerente de loja de roupas, 
Débora Torres, de 34 anos. Ela 
comenta que quando o cliente 
compra o produto na loja física, 
no valor, já é incluso o imposto.

“Isso vai prejudicar muito o 
comércio local. Porque quando 
o cliente vem até a loja comprar 
já é acrescentado o valor do 
imposto na mercadoria, agora 
essas empresas on-line, tendo 
essa isenção, eles saem lu-
crando. E nós, que pagamos 
os impostos do Brasil, aca-
bamos perdendo com isso, já 
que infelizmente os clientes vão 
preferir comprar dessa forma”, 
salienta.

Cida Maria Feitosa, que tra-
balha no departamento finan-
ceiro da loja de calçados e ves-
tuário B&K, afirma que, para 
ela, as compras on-line já vem 
prejudicando o comércio local 

há algum tempo. “De janeiro 
para cá, caiu muito as vendas 
da loja e um pouco disso se deve 
às vendas on-line e essas lojas 
que apareceram agora. Para 
quem é comerciante e paga os 
impostos em dia, é uma concor-
rência desigual. E, realmente, 
as pessoas dão prioridade para 
compras on-line, por causa do 
preço mais em conta, apesar 
de muita das vezes o material 
não ser de boa qualidade e até 
mesmo correndo o risco de o 
produto não chegar”, exem-
plifica.

Impacto 
A presidente da FCDL-MS 

(Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de Mato 
Grosso do Sul), Inês San-
tiago, declarou que a portaria 
612/2023 deixa claro que o co-
mércio nacional não pode com-
petir com o exterior. 

“Vemos com espanto a 
isenção de tributos federais 
para as plataformas interna-
cionais e um tratamento total-
mente desigual com o mercado 
interno. É impossível o varejo 
nacional competir com o varejo 
internacional, que vai colocar 
os seus produtos dentro do 
nosso país sem pagar tributos 
federais, sendo que o nosso 
varejista paga toda a carga 
tributária, que varia de 80% a 
130%”. 

Golpe no comércio
Isentar os tributos para com-

pras internacionais é um golpe 
para o comércio, trazendo con-
sequências como desemprego 
e até fechamento de algumas 
lojas, conforme avaliou Inês.

“As nossas empresas vão 

Regras da medida
A publicação da por-

taria ocorreu no DOU 
(Diário Oficial da União), 
no dia 30 de junho, como 
medida do “Remessa 
Conforme”, programa de 
conformidade da Receita 
Federal do Brasil.

O governo decidiu 
deixar de cobrar o Im-
posto de Importação sobre 
compras de até US$ 50 
de empresas que aderirem 
voluntariamente ao pro-
grama Remessa Conforme, 
da Receita Federal. Para se 

valer da isenção federal, a 
própria empresa deverá 
recolher o ICMS (Imposto 
sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços), que é 
o tributo estadual.

Apenas a importação de 
medicamentos para pessoa 
física, no valor de até US$ 
10 mil, era isenta do IPI 
(Imposto de Importação). 
As demais encomendas 
internacionais estavam 
sujeitas à alíquota única 
de 60% e limitadas ao valor 
de US$ 3 mil.

perder competitividade e não 
suportarão esta desigualdade 
de tratamento tributário. Pelo 
que nós entendemos que poderá 
haver, inclusive, fechamentos 
de lojas de varejo com demis-
sões de trabalhadores e traba-
lhadoras. Então, nós vemos isso 
com muita preocupação. Se vai 
isentar as plataformas interna-
cionais de tributo federal, igual-
mente, tem que isentar também 
o nosso varejo interno”, sugeriu 
a presidente da Federação, Inês 
Santiago.

A representante do comércio 
afirmou ainda que o setor vai se 
movimentar para que a medida 
seja adiada. “Estamos atuando 
junto ao Congresso Nacional, 
junto com a frente parlamentar 
do varejo para que a gente con-
siga ter a mesma condição de 
igualdade que as plataformas 
internacionais, para as plata-
formas nacionais. Queremos 
que esse decreto seja revogado, 
porque fica impossível competir 
com essa desigualdade de en-
cargos tributários”, declarou. 

Isso vai impactar, 
porque a pessoa 
vai deixar de 
comprar na loja 
física, para poder 
comprar pela 
internet, vira 
uma competição 
desleal

Viviane Oliveira, 29 anos, gerente de loja de acessórios
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CenárioNeste ano

Feiras de empregabilidade têm 
aumentado nos últimos meses

Mercado reduz previsão da 
inflação de 4,9% para 4,84% 
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(N°6203)Quina
0 1   1 4   4 6   6 3   7 5
Lotofácil
0 1  0 3  0 7  0 9  1 0
1 2  1 3  1 4  1 5  1 7
1 9  2 0  2 2  2 4  2 5

(N°2877)

LOTERIAS
Lotomania (Nº2501)

0 2  1 3  1 9  2 1  2 8
2 9  4 0  4 5  5 0  5 8
6 2  6 7  7 1  7 5  7 9
8 1  8 3  8 6  9 0  9 5

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Julisandy Ferreira

Nos últimos meses têm sido 
comum ver a quantidade de 
feiras de empregabilidade, em 
Campo Grande. A grande oferta 
pode estar atrelada à dificuldade 
em encontrar mão de obra qua-
lificada no mercado de trabalho. 

Somente neste ano, a Funsat 
(Fundação Social do Trabalho) já 
realizou 54 ações. Recentemente, 
também, a Uniderp reuniu em-
presas de diferentes segmentos, 
que juntas estavam oferecendo 
2 mil vagas.

Para o diretor-presidente da 
fundação, Paulo da Silva, mesmo 
com várias oportunidades, no 
fim, a conta não fecha.

“A Funsat tem feito um tra-
balho de aproximação entre um 
pontencial trabalhador e o em-
pregador. O poder público sempre 
foi o elo de contato entre um e 
outro, porém por conta de certos 
fatores, às vezes, a conta não 
fecha, porque temos todos os 
dias de mil a mil e quinhentas 
vagas abertas no município, mas 
a conta continua em aberto. As 
empresas continuam precisando 
de mão de obra, as pessoas con-
tinuam precisando de emprego e 
essa conta não fecha”, dispara.

De janeiro a junho de 2023, a 
Funsat encaminhou mais de 12 
mil trabalhadores para o mer-
cado de trabalho, somando os 
atendimentos efetuados na uni-
dade física e nas ações externas. 
De lá para cá, são mais de 9.600 
pessoas em busca de colocação 
ou retorno ao mercado de tra-
balho local que foram atendidas 
na sede da fundação – entre elas, 
há quase 300 trabalhadores com 
algum tipo de deficiência. “Neste 
ano, nós qualificamos mais de 
700 pessoas em mais de 20 cursos 
diferentes para tentar fazer com 
que elas consigam atingir o nível 
de emprego. O fator salário, às 
vezes, também atrapalha um 
pouco”, completa Paulo.

Na visão do vice-presidente 
da Associação Comercial e In-
dustrial de Campo Grande, Omar 
Aukar, um dos tópicos sensíveis 
quando o assunto são as contra-
tações, é a qualificação dos candi-
datos. “As pessoas dizem: ‘temos 
muita dificuldade de conseguir 
cursos’, mas eu sou conselheiro 
do Sesc e Senac e uma das coisas 
que temos tido dificuldade é que, 
às vezes, temos que abortar 
cursos interessantíssimos por 
falta de quórum, mesmo sendo 

Andreia Verdélio
Agência Brasil

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo) – considerado a 
inflação oficial do país – caiu 
de 4,9% para 4,84% neste ano. 
A estimativa está no boletim 
Focus de segunda-feira (31), 
pesquisa divulgada semanal-
mente, em Brasília, pelo BC 
(Banco Central), com a expecta-
tiva de instituições financeiras 
para os principais indicadores 
econômicos.

Para 2024, a projeção da 
inflação ficou em 3,89%. Para 
2025 e 2026, as previsões são 
de 3,5% para os dois anos.

A estimativa para este ano 
está acima do teto da meta de 
inflação que deve ser perse-
guida pelo BC. Definida pelo 
CMN (Conselho Monetário Na-
cional), a meta é de 3,25% para 
2023, com intervalo de tole-
rância de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo. Ou 
seja, o limite inferior é 1,75% e 
o superior 4,75%.

Segundo o BC, no último Re-
latório de Inflação, a chance de 
a inflação oficial superar o teto 
da meta em 2023 é de 61%.

A projeção do mercado para 
a inflação de 2024 também está 
acima do centro da meta pre-
vista, fixada em 3%, mas ainda 
dentro do intervalo de tole-
rância de 1,5 ponto percentual.

Em junho, houve deflação 
no país, ou seja, um recuo nos 
preços na comparação com 
maio. O IPCA ficou negativo em 
0,08%, segundo o IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística). Foi o quarto 
mês seguido em que a inflação 
perdeu força. Em maio, o IPCA 
foi de 0,23%.

No ano, o índice soma 2,87% 
e, nos últimos 12 meses, 3,16%, 
abaixo dos 3,94% observados 
nos 12 meses imediatamente 
anteriores e seguindo a ten-
dência de queda apresentada 
desde junho de 2022, quando o 
índice estava em 11,89%.

Juros básicos
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central usa 
como principal instrumento a 
taxa básica de juros, a Selic, 
definida em 13,75% ao ano 
pelo Copom (Comitê de Política 
Monetária). A taxa está nesse 
nível desde agosto do ano pas-

sado e é a maior desde janeiro 
de 2017, quando também es-
tava nesse patamar.

Em março de 2021, o BC ini-
ciou um ciclo de aperto mone-
tário, em meio à alta dos preços 
de alimentos, de energia e de 
combustíveis. Nessa semana, 
dias 1º e 2 de agosto, o Copom 
realiza a quinta reunião do ano 
para definir a Selic e, com a 
inflação em queda, o mercado 
espera uma redução de, pelo 
menos, 0,25 ponto percentual, 
para 13,5% ao ano.

Para os analistas finan-
ceiros ouvidos na pesquisa 
Focus, a expectativa é de que 
os juros básicos encerrem o 
ano em 12% ao ano. Para o fim 
de 2024, a estimativa é de que 
a taxa básica caia para 9,25% 
ao ano. Já para o fim de 2025 e 
de 2026, a previsão é de Selic 
em 8,75% ao ano e 8,5% ao ano, 
respectivamente.

Quando o Copom aumenta 
a taxa básica de juros, a fi-
nalidade é conter a demanda 
aquecida, e isso causa reflexos 
nos preços porque os juros mais 
altos encarecem o crédito e 
estimulam a poupança. Mas, 
além da Selic, os bancos consi-
deram outros fatores na hora 
de definir os juros cobrados 
dos consumidores, como risco 
de inadimplência, lucro e des-
pesas administrativas. Desse 
modo, taxas mais altas também 
podem dificultar a expansão da 
economia.

Quando o Copom diminui 
a Selic, a tendência é que o 
crédito fique mais barato, com 
incentivo à produção e ao con-
sumo, reduzindo o controle 
sobre a inflação e estimulando 
a atividade econômica.

PIB e câmbio
A projeção das instituições 

financeiras para o crescimento 
da economia brasileira neste 
ano ficou em 2,24%, mesma do 
boletim da semana passada.

Para 2024, a expectativa 
para o PIB (Produto Interno 
Bruto, a soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país) 
é de crescimento de 1,3%. Para 
2025 e 2026, o mercado finan-
ceiro projeta expansão do PIB 
em 1,9% e 1,97%, respectiva-
mente. A previsão para a co-
tação do dólar está em R$ 4,91 
para o fim deste ano. Para o 
fim de 2024, a previsão é de 
que a moeda americana fique 
em R$ 5,00.

Prefeitura abre inscrições 
para cinco cursos 
gratuitos de qualificação 

A Prefeitura de Campo 
Grande, por meio da Sejuv 
(Secretaria Municipal da 
Juventude), está com ins-
crições abertas para os 
cursos de Manicure e Pe-
dicure, Dicção e Oratória, 
Design de Sobrancelhas, 
Curso Básico de LinkedIn 
e Auxiliar Administrativo. 
Todos os cursos são ofere-
cidos gratuitamente e serão 
ministrados entre os dias 7 
e 11 de agosto, na sede da 
Sejuv, localizada na rua 25 
de Dezembro, 924, 3º andar 

do Condomínio Marrakech.
De acordo com o secretário 

da pasta, Maicon Nogueira, 
são oportunidades para jo-
vens, acima de 15 anos, que 
queiram se qualificar e me-
lhorar seu currículo. “Todas 
as semanas, disponibilizamos 
60 vagas para cada curso, que 
são preenchidas rapidamente, 
por causa da alta demanda.”

Serviço: As inscrições podem ser 
feitas pelo telefone (67) 3314-
3577 ou pelo WhatsApp (67) 
99287-2008.

HORÁRIOS:

Manicure e Pedicure – Horário: 8h às 11h30

Dicção e Oratória Horário – Horário: 13h30 às 17h

Design de Sobrancelhas – Horário: 13h30 às 17h

Curso Básico de LinkedIn – Horário: 18h30 às 21h30

Auxiliar Administrativo – Horário: 18h30 às 21h30

gratuitos. Então, começa a ficar 
difícil de entender, pois tem opor-
tunidade gratuita e tem gente 
procurando, no mercado. Então, 
esse trabalho que a Funtrab está 
fazendo, no sentido de motivar as 
pessoas a voltar para o emprego 
e a procurar emprego, tudo isso 
ajuda bastante”, esclarece Aukar.

O consultor de desenvol-
vimento e qualificação profis-
sional, Fábio Luiz, pontua que 
a desqualificação também parte 
de uma falta de investimento 
dos empresários. “Temos uma 
estrutura empresarial muito 
voltada a lucro em curto prazo 
e isso implica em não ter que 
avaliar colaboradores ou ter que 
desenvolvê-los. As equipes que 
despontam hoje são aquelas que 
mais desempenham no papel de 
melhorar a qualidade de vida 
do colaborador. Ao melhorar a 
qualidade de vida do colabo-
rador, consegue-se, consequen-
temente, melhorar as condições 
da empresa, ou seja, dividir para 
multiplicar”, explica o consultor. 

Fábio Luiz também destaca 
que a falta de qualificação pode 
ser resultado do interesse do 
colaborador, que não tem se qua-
lificado para pleitear vagas que 
lhe interessam. “Por outro lado, 
é claro que os próprios colabo-
radores não querem esse inves-
timento neles e não procuram 
agências para se qualificar. Nós 
vendemos uma sensação, ven-
demos um serviço que não tem 
preço, a sensação de ser bem 
atendido. Nós não vendemos 
coisas, vendemos um produto que 
é transmitido por sensações”, 
exemplifica o consultor.

Expectativa 
Ainda conforme o vice-presi-

dente da Associação Comercial, 
há uma melhoria nas expecta-
tivas de mercado partindo de dois 
pontos. O primeiro é a redução 
do desemprego. “O que a gente 
tem visto é que, mês a mês, está 
havendo uma redução no índice 
nacional de desemprego. As con-
tratações estão sendo sempre 
maiores do que as demissões.  
Se você tem mais pessoas em-
pregadas, significa que você vai 
ter mais pessoas com capacidade 
de consumo, ou seja, aumento de 
consumo”, disse.

O segundo ponto que ele 
salienta é sobre a redução da 
inflação, o que significa mais 
dinheiro no bolso de todo mundo, 

Dificuldade em Dificuldade em 
qualificação qualificação 
aumenta oferta de aumenta oferta de 
empregos na Capitalempregos na Capital

segundo Aukar.
“Essa redução de inflação 

está tendo uma sustentabili-
dade, que é uma queda do dólar. 
Então, o dólar tem apresentado, 
no momento, um valor menor do 
que o histórico dele dos últimos 
meses. Dólar menor significa in-
flação menor e mais dinheiro 
no bolso de todo mundo. Existe 
uma expectativa positiva pra que 
haja redução na taxa de juros 
agora, em agosto. Esse conjunto 
de informações para o comércio 
significa que é hora de investir. 
E, se é hora de investir, os for-
necedores vão entregar mais, 
vão vender mais e quem está na 
ponta trabalha a expectativa de 
vender mais também”, afirma o 
vice-presidente. 

Currículo – cartão de visita 
Conforme o levantamento 

feito pelo Banco Nacional de Em-
pregos, um currículo pode ser 
eliminado por um recrutador em 

até 20 segundos, foi o que 45% 
dos recrutadores afirmaram na 
pesquisa. A falta de experiência 
do candidato é apontada como 
umas das principais causas do 
descarte imediato do currículo. 
Outros motivos apontados são 
os erros de português e falta 
de especialização na área pre-
tendida. 

Segundo a coordenadora 
do curso de Administração da 
Faculdade Novoeste, Maria 
Aparecida Canale, o currículo 
funciona como um cartão de 
visitas e tem sua relevância na 
busca de uma oportunidade pro-
fissional. “É nesse documento 
que recrutadores vão conhecer 
o candidato, avaliar experiên-
cias, habilidades e qualificações. 
Antes de enviar um currículo, é 
importante observar o perfil da 
vaga e tentar antecipar o que o 
recrutador vai levar em consi-
deração para aquela seleção”, 
destaca a coordenadora. 

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,728 R$ 4,729 -0,0211
Dólar Turismo R$ 4,85 R$ 4,929 0,0609
Euro R$ 5,207 R$ 5,207 -0,1917
Libra Esterlina R$ 6,11 R$ 6,112 0,4933

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 300,43 
IBOVESPA (SP): 121.942,98 +1.755,87 (1,46%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   233,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   212,00
Frango Congelado   R$       5,87
Frango Resfriado  R$       5,87
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,30 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  127,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    40,00
*Atualizado: 27/07

Cotações

Poupança 

01/08              0,3575 
02/08              0,3575 
03/08              0,3575 
04/08              0,3575 
05/08              0,3575 
06/08              0,3575 
07/08              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
01/08            0,5000
02/08            0,5000
03/08            0,5000
04/08            0,5000
05/08            0,5000
06/08            0,5000
07/08            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 21° 38º

São Paulo                  14º           26º

Brasília                      13º          29º

Rio de Janeiro            16º          28º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 20°   33°
Dourados   17°   31°
Corumbá              23°             36°
Maracaju       17°         32°
Ponta Porã       16°        29°
Três Lagoas      17°       33°
Mundo Novo            18°            32°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã

CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 
nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 22% máx.: 58%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              
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ECONOMIA

“Enquanto nos três 
meses anteriores a 
queda do IIE-Br havia 
sido determinada 
exclusivamente pelo 
componente de mídia, 
em julho, o resultado é 
influenciado também 
pelo componente de 
expectativas. Com 
a desaceleração da 
inflação ficando 
mais clara, 
observa-se redução da 
heterogeneidade nas 
previsões de 12 meses 
tanto para o IPCA 
(considerado a inflação 
oficial do país) quanto 
para a [taxa] Selic”, 
explica Anna Carolina 
Gouveia, economista do 
FGV Ibre.  

Em julho, o 
componente de Mídia 

caiu 2,6 pontos, menor 
nível desde fevereiro de 
2015. Já o componente 
de Expectativas recuou 
8,2 pontos. 

Para a pesquisadora, 
a queda do IIE-Br nos 
últimos meses tem 
relação com a melhoria 
das perspectivas 
para o cenário 
macroeconômico do 
país, com redução 
também das incertezas 
fiscais e políticas.

“A continuidade 
desse quadro dependerá 
tanto da recuperação 
da atividade 
econômica quanto da 
manutenção de uma 
relação colaborativa 
e sinérgica entre as 
esferas do governo”, 
conclui. 

Expectativas

Pesquisa Avanço

Impacto

Prejuízo nas vendas e desemprego 
são alguns dos receios

Brasil tem menor 
nível de incerteza 
econômica desde 2017

Campo Grande tem saldo positivo 
com mais de 5 mil postos de 
trabalho no primeiro semestre

Isenção de imposto para compras 
on-line preocupa comerciantes

Nesta quarta-feira (2), o Copom (Comitê de 
Política Monetária) decide a taxa básica de juros, 
que está em 13,75% ao ano, também denominada 
taxa Selic. Para muitos, uma taxa de juros altís-
sima e que já têm suas sequelas sobre a economia. 
O objetivo em manter essa taxa de juros assim é 
para o controle da inflação.

Com a taxa Selic nesse patamar, temos os 
juros reais mais elevados no mundo e cada vez 
mais aumentando, porque o nível de inflação no 
país está em queda. Atualmente, essa taxa está 
em 9,5% ao ano.

Coloca-se aqui algumas variáveis, como expec-
tativa de juros para o próximo ano que estão em 
queda; a inflação, desde janeiro está cedendo; a 
economia não está aquecida; o arcabouço fiscal 
está em fase de aprovação, no Congresso Na-
cional, e este regulamenta os gastos governamen-
tais a serem executados a partir de agora. Com 
estas variáveis, a tendência é de queda para o 
encontro desta quarta-feira.

A permanência da taxa referencial de juros na 
economia brasileira neste patamar converteu-se 
mais num problema fiscal do que em solução 
para a estabilidade econômica. Nos dias atuais, 
a dívida interna brasileira chega a 6,8 trilhões de 
reais, ou, 70% do PIB do país. Se a taxa básica 
cair 0,5%, teremos uma redução da dívida in-
terna em 34 bilhões de reais – essa é a primeira 
consequência da queda. Mas o fator principal é 
o efeito que essa queda provocará na economia, 
como um todo. Como já foi mencionado, a Selic 
serve de referência para a fixação dos juros a 
serem cobrados pelos bancos no país. 

Neste ano, desde março, existe um problema 
sério de crédito que os bancos não concedem ou 
restringem bastante e, pelos altos juros, as pró-
prias empresas demandantes tomam a decisão de 
diminuir o pedido porque isso inviabiliza qualquer 
negócio, devido aos altos juros cobrados a partir 
da Selic. As empresas automotivas, por exemplo, 
em vários momentos tiveram que dar férias cole-
tivas a seus empregados, devido à queda da de-
manda de carro zero, já que a maioria é adquirida 
mediante prestação. As grandes varejistas estão 
com muita dificuldade, também pela concorrência 
internacional, mas empréstimos no longo prazo 
são inviáveis, por conta dos juros altos.

Mediante estas situações, podemos verificar 
que os juros altos estão sendo uma verdadeira 
barreira para a retomada do crescimento na 
economia, já que temos estabilidade e previsibi-
lidade. Com isso, é fundamental a queda da taxa 
de juros. A partir disso, podemos ter um aumento 
dos investimentos que levarão ao aumento do 
emprego e, por consequência, ao consumo na 
economia. O país precisa muito retomar a ativi-
dade econômica e a queda dos juros é condição 
necessária para isso. Tendo em vista estas carac-
terísticas, espera-se o início da queda sustentada 
da taxa de juros. 

É mestre em economia política pela PUC/
SP e doutor em história econômica pela USP. 

Atualmente, é professor de economia na UFGD.

Enrique 
Duarte

Taxa básica de juros: 
expectativa de queda 

nesta semana

Campo Grande apre-
sentou saldo positivo de 
5.104 postos de trabalho no 
primeiro semestre de 2023, 
com destaque para o setor 
de serviços, responsável 
por criar 53% dos postos 
de trabalho do saldo total, 
ou seja, 2.739 postos, se-
guido por construção (919) 
e indústria (917). As infor-
mações constam na publi-
cação do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados), referente ao 
primeiro semestre do ano.

A Capital representa 
20% dos postos de trabalho 
criados no Estado de Mato 
Grosso do Sul (24.872), 
entre janeiro e junho. Do 
total de empregos criados 
no período, 3.024 foram 

ocupados por homens e 
2.080 por mulheres.

Já o saldo de emprego, 
considerando a faixa 
etária, teve 3.891 postos 
ocupados por jovens, com 
idade até 24 anos e 1.345 
postos foram ocupados por 
trabalhadores de 25 a 64 
anos.

Os dados publicados 
no Relatório Mensal do 
Caged mostram que Campo 
Grande, em junho, apre-
sentou percentual de cres-
cimento de 0,32% sobre o 
saldo de estoque do mês an-
terior, criando 719 postos.

Com saldo de 308 postos, 
Serviços foi o setor que 
mais se destacou no último 
mês, seguido por Comércio 
(225) e Indústria (135).

Bruno de Freitas Moura
Agência Brasil

O nível de incerteza da eco-
nomia do país é o menor desde 
novembro de 2017. É o que 
aponta o IIE-Br (Indicador de 
Incerteza da Economia), divul-
gado na segunda-feira (31), no 
Rio de Janeiro, pelo FGV Ibre 
(Instituto Brasileiro de Eco-
nomia da Fundação Getulio 
Vargas).

O IIE-Br caiu 4,12 pontos em 
julho, atingindo 103,5 pontos. 
Em novembro de 2017, o índice 
estava em 103,21. Nos últimos 
quatro meses, o indicador acu-
mula recuo de 13,2 pontos. 

Esse indicador é uma média 

ponderada de dois compo-
nentes: o IIE-Br Mídia, ba-
seado na frequência de notí-
cias com menção à incerteza 
nos principais jornais do país; 
e o IIE-Br Expectativa, obtido 
a partir de previsões do mer-
cado financeiro para a taxa de 
câmbio, juros e inflação. 

Boletim Focus 
O termômetro usado pelo 

IIE-Br para medir a expecta-
tiva do mercado é o Boletim 
Focus, divulgado semanal-
mente pelo Banco Central. A 
edição de segunda-feira trouxe 
expectativa de queda da in-
flação e da taxa Selic, a taxa 
básica de juros da economia.

Suzi Jarde

A isenção do imposto para 
compras de até US$ 50 (R$ 236), 
feitas de forma on-line, ameaça 
o varejo de Mato Grosso do Sul. 
A portaria do Ministério da 
Fazenda entra em vigor nesta 
terça-feira (1°) e já é temida 
pelos comerciantes. 

Preocupada com os impactos 
da medida, a gerente da loja de 
acessórios Beco, Viviane Oli-
veira, 29 anos, comentou que a 
situação desvaloriza as lojas fí-
sicas. “Isso vai impactar porque 
a pessoa vai deixar de comprar 
aqui, na loja física, para poder 
comprar pela internet, vira uma 
competição desleal e vai im-
pactar bonito, porque a gente 
precisa que o cliente venha 
até a loja. Com essa medida de 
isenção vai piorar”, destaca.

Essa também é a realidade 
da gerente de loja de roupas, 
Débora Torres, de 34 anos. Ela 
comenta que quando o cliente 
compra o produto na loja física, 
no valor, já é incluso o imposto.

“Isso vai prejudicar muito o 
comércio local. Porque quando 
o cliente vem até a loja comprar 
já é acrescentado o valor do 
imposto na mercadoria, agora 
essas empresas on-line, tendo 
essa isenção, eles saem lu-
crando. E nós, que pagamos 
os impostos do Brasil, aca-
bamos perdendo com isso, já 
que infelizmente os clientes vão 
preferir comprar dessa forma”, 
salienta.

Cida Maria Feitosa, que tra-
balha no departamento finan-
ceiro da loja de calçados e ves-
tuário B&K, afirma que, para 
ela, as compras on-line já vem 
prejudicando o comércio local 

há algum tempo. “De janeiro 
para cá, caiu muito as vendas 
da loja e um pouco disso se deve 
às vendas on-line e essas lojas 
que apareceram agora. Para 
quem é comerciante e paga os 
impostos em dia, é uma concor-
rência desigual. E, realmente, 
as pessoas dão prioridade para 
compras on-line, por causa do 
preço mais em conta, apesar 
de muita das vezes o material 
não ser de boa qualidade e até 
mesmo correndo o risco de o 
produto não chegar”, exem-
plifica.

Impacto 
A presidente da FCDL-MS 

(Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de Mato 
Grosso do Sul), Inês San-
tiago, declarou que a portaria 
612/2023 deixa claro que o co-
mércio nacional não pode com-
petir com o exterior. 

“Vemos com espanto a 
isenção de tributos federais 
para as plataformas interna-
cionais e um tratamento total-
mente desigual com o mercado 
interno. É impossível o varejo 
nacional competir com o varejo 
internacional, que vai colocar 
os seus produtos dentro do 
nosso país sem pagar tributos 
federais, sendo que o nosso 
varejista paga toda a carga 
tributária, que varia de 80% a 
130%”. 

Golpe no comércio
Isentar os tributos para com-

pras internacionais é um golpe 
para o comércio, trazendo con-
sequências como desemprego 
e até fechamento de algumas 
lojas, conforme avaliou Inês.

“As nossas empresas vão 

Regras da medida
A publicação da por-

taria ocorreu no DOU 
(Diário Oficial da União), 
no dia 30 de junho, como 
medida do “Remessa 
Conforme”, programa de 
conformidade da Receita 
Federal do Brasil.

O governo decidiu 
deixar de cobrar o Im-
posto de Importação sobre 
compras de até US$ 50 
de empresas que aderirem 
voluntariamente ao pro-
grama Remessa Conforme, 
da Receita Federal. Para se 

valer da isenção federal, a 
própria empresa deverá 
recolher o ICMS (Imposto 
sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços), que é 
o tributo estadual.

Apenas a importação de 
medicamentos para pessoa 
física, no valor de até US$ 
10 mil, era isenta do IPI 
(Imposto de Importação). 
As demais encomendas 
internacionais estavam 
sujeitas à alíquota única 
de 60% e limitadas ao valor 
de US$ 3 mil.

perder competitividade e não 
suportarão esta desigualdade 
de tratamento tributário. Pelo 
que nós entendemos que poderá 
haver, inclusive, fechamentos 
de lojas de varejo com demis-
sões de trabalhadores e traba-
lhadoras. Então, nós vemos isso 
com muita preocupação. Se vai 
isentar as plataformas interna-
cionais de tributo federal, igual-
mente, tem que isentar também 
o nosso varejo interno”, sugeriu 
a presidente da Federação, Inês 
Santiago.

A representante do comércio 
afirmou ainda que o setor vai se 
movimentar para que a medida 
seja adiada. “Estamos atuando 
junto ao Congresso Nacional, 
junto com a frente parlamentar 
do varejo para que a gente con-
siga ter a mesma condição de 
igualdade que as plataformas 
internacionais, para as plata-
formas nacionais. Queremos 
que esse decreto seja revogado, 
porque fica impossível competir 
com essa desigualdade de en-
cargos tributários”, declarou. 

Isso vai impactar, 
porque a pessoa 
vai deixar de 
comprar na loja 
física, para poder 
comprar pela 
internet, vira 
uma competição 
desleal

Viviane Oliveira, 29 anos, gerente de loja de acessórios
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 Thais Magalhães CBFMundial

Contra a Jamaica, 
Brasil tenta evitar 
queda que 
não acontece 
há 28 anos 

Copa do Mundo 2023 – 1ª faseFicha técnica

Data: 

Horário: 

2/Agosto

6h (de MS)

JAMAICA
Rebecca Spencer; Tiffany 
Cameron, Allyson Swaby, 

Chantelle Swaby e Deneisha 
Blackwood; Trudi Carter, 

Drew Spence, Atlanta Primus, 
Vyan Sampson e Jody Brown; 

Khadija Shaw. Técnico: 
Lorne Donaldson.

BRASIL 
Lelê; Antônia, Lauren, 
Rafaelle e Tamires; 
Luana, Ary Borges, 
Adriana e Kerolin; 

Debinha e Bia Zaneratto 
(Geyse).  Técnica: Pia 

Sundhage. 

Árbitra: Esther Staubli (SUI)

Local: Estádio Retangular de Melbourne (AUS)

Folhapress

Sem margem para erro, como 
definiu a meia Andressa Alves, o 
Brasil precisa vencer a Jamaica 
para evitar a decepção de ser 
eliminada na fase de grupos da 
Copa do Mundo feminina – algo 
que não acontece desde 1995.

Após a empolgação da estreia 
com goleada por 4 a 0 sobre o Pa-
namá, o Brasil passou a correr 
risco por causa da derrota por 
2 a 1 para a França, no último 
sábado (29). Com três pontos 
no grupo F, as sul-americanas 
foram ultrapassadas por fran-
cesas e jamaicanas, que estão 
com quatro.

O jogo será nesta quarta-
-feira (2), às 6h, em Mato Grosso 
do Sul, 20h na Austrália, onde 
a disputa acontece no Mel-
bourne Rectangular Stadium. 
No mesmo horário, a França 
enfrenta a já eliminada Panamá.

“O Brasil ainda é favorito 
contra a Jamaica. A gente de-
pende só da gente. Não temos 
margem para erro e temos de 
fazer nosso melhor jogo na 
Copa”, disse Andressa.

“Nós estamos sob pressão 
o tempo todo. Depois de uma 
derrota, é claro que as emoções 
ficam afloradas. É um senti-
mento ruim, mas acho que a 
gente tem de usar isso como 
motivação”, acredita a capitã 
Rafaelle.

Cenário parecido com 2019
Quem se classificar volta 

a campo daqui a uma se-
mana, dia 8 (terça), e joga às 
4h (se avançar na segunda 
colocação, cenário mais 
provável, pega a líder do 
grupo H), ou 7h (caso passe 
como primeira, enfrenta a 
segunda também do H). A 
definição da adversária sai 
às 6h de quinta-feira (3). No 
momento, a Colômbia lidera 
a chave com seis pontos, 
seguida por Alemanha e Mar-
rocos, três cada. 

No último torneio, em 
2019, o time também chegou 
à última rodada precisando 
de um resultado e conseguiu: 
derrotou a Itália por 1 a 0, 
com um gol de Marta, e foi 
às oitavas. Acabou eliminado 
pela França, que sediava a 
competição.

Apenas nos dois primeiros 
mundiais, em 1991 e 1995, o 
Brasil caiu na primeira fase. 
No primeiro torneio oficial 
organizado pela Fifa, ganhou 
do Japão, mas perdeu para 
Estados Unidos e Suécia. 
Quatro anos mais tarde, caiu 
após ser goleado por 6 a 1 
pela Alemanha e terminar na 
lanterna de sua chave.

Isso mudou a partir de 
1999, quando chegou até a 
semifinal diante dos Estados 
Unidos e caiu por 2 a 0.

A seleção foi eliminada 
nas quartas em 2003 (derrota 
para a Suécia) e 2011 (Es-
tados Unidos, nos pênaltis). 
Ficou nas oitavas em 2015 

(Austrália) e 2019. Fez a 
melhor campanha em 2007. 
Foi à final e perdeu para a 
Alemanha por 2 a 0.

“Temos que jogar tudo. 
Será uma final e final não 
se joga, se vence. Temos de 
entrar com esse pensamento. 
Não é importante golear, é 
fazer os três pontos e passar 
de fase”, disse Andressa 
Alves, pensando na Jamaica.

Jamaicanas
A rival terá a volta de sua 

melhor jogadora. Expulsa na 
estreia contra a França, a 
atacante Khadija Shaw, 26, 
ficou fora da vitória por 1 
a 0 sobre o Panamá. Ela 
atua pelo Manchester City, 
na Inglaterra, e foi eleita a 
jogadora do ano da Concacaf, 
a confederação da América 
Central, do Norte e do Ca-
ribe.

A goleira do Brasil deixa 
claro que as adversárias 
foram mapeadas. “Traba-
lhamos hoje (segunda-feira) 
um pouco do nosso 11x11 
para saber mais ou menos 
como vamos nos comportar 
dentro de campo, trazendo 
um pouco também das ca-
racterísticas da Jamaica. O 
treino foi bom, deu para todo 
mundo trabalhar. Agora é 
viajar, fazer mais um treino 
de preparação e entrar na 
quarta-feira com tudo para 
cima da Jamaica”, fala Lelê 
à CBF TV.

Mata-mata 
antecipado

Japão goleia 
a Espanha e 
enfrenta Noruega 
nas oitavas

Com direito a goleada 
de 4 a 0 contra a Es-
panha, o Japão foi a pri-
meira seleção a fechar a 
fase de grupos da Copa 
do Mundo feminina com 
100%, na madrugada 
de segunda-feira (31), 
no estádio Wellington 
Regional, na Nova Ze-
lândia, pelo grupo C.

A seleção japonesa 
vai enfrentar a Noruega 
nas oitavas de final, às 
4h de sábado (5), em 
Wellington. No mesmo 
dia, mas antes, à 1h, a 
Espanha, que começou 
a Copa como uma das 
equipes favoritas, joga 
contra a Suíça, em Au-
ckland.

Com duas vitórias 
consecutivas, contra 
Costa Rica e Zâmbia, as 
duas equipes já tinham 
vaga garantida nas oi-
tavas de final.

Os gols do Japão 
foram marcados pela 
atacante Miyazawa, aos 
11 minutos do primeiro 
tempo; a centroavante 
Ueki marcou o segundo 
aos 28 minutos e, aos 39 
do primeiro tempo, Miya-
zawa fez o terceiro. O 
último gol veio aos 37 mi-
nutos do segundo tempo, 
pela atacante Tanaka.

Também na madru-
gada de segunda, no es-
tádio Waikato, em Ha-
milton, Nova Zelândia, 
a Zâmbia venceu a 
Costa Rica por 3 a 1 
e terminou em terceiro 
lugar no grupo C. As 
duas equipes estão eli-
minadas do torneio.

Nenhuma das equipes 
teve vitórias no cam-
peonato. A curta parti-
cipação, no grupo que 
inclui as seleções japo-
nesa e espanhola, já era 
esperada.

Essa foi a primeira 
participação da Zâmbia 
na Copa do Mundo. 
A Costa Rica jogou o 
torneio pela segunda 
vez. O time africano 
contou com a atacante 
Barbra Banda, 23, que 
foi um dos destaques 
dos Jogos Olímpicos de 
Tóquio. (Com Luciano 
Shakihama)

Em campo e contra 
os cartolas, Nigéria 
avança à 2ª fase
 Alex Sabino
Folhapress

A reação de alegria 
de várias jogadoras afri-
canas foi correr para 
abraçar o técnico. O dis-
curso de “nós contra o 
mundo”, que faz tanto su-
cesso no futebol, poucas 
vezes foi tão verdadeiro 
quanto na manhã de 
ontem (horário de MS), 
no Suncorp Stadium, em 
Brisbane, na Austrália.

O empate em 0 a 0 com 
a Irlanda levou a Nigéria 
às oitavas de final pela 
terceira vez na história 
do Mundial feminino. O 
time terminou em se-
gundo no grupo B, com 
cinco pontos, um atrás 
da Austrália. A seleção da 
casa ficou em primeiro, 
com seis, depois de go-
lear o Canadá por 3 a 0 
também na segunda.

Única seleção do con-
tinente a participar de 
todos os Mundiais da 
modalidade, a Nigéria 
avançou apesar da es-
cassez de recursos, do 
descaso da torcida e da 
falta de apoio da fede-
ração local, que vivem 
em guerra de palavras 
contra o treinador Randy 
Waldrum.

As atletas chegaram 
ao Mundial sem receber 
nenhum dinheiro. O esta-
dunidense Waldrum tra-
balha de graça há mais de 
um ano e suas reclama-
ções quanto à ausência 
de estrutura e apoio dos 
cartolas foram recebidas 
com desprezo.

A dias do início da 
competição, ele foi cha-
mado por um dirigente 
da federação de “taga-
rela” por supostamente 
se queixar demais. Antes 
disso, o diretor de comu-
nicação, Ademola Olajire, 
afirmou que Waldrum era 
o pior técnico, “de longe”, 
a dirigir qualquer seleção 
nigeriana.

Calote
Parte da má vontade 

dos cartolas é porque o 
norte-americano foi es-
colhido pelo antigo pre-
sidente da federação, 
Amaju Pinnick, em 2020. 
O salário dele está em 
cerca de US$ 100 mil por 
ano (R$ 472 mil pela co-
tação atual ou cerca de 
R$ 39 mil por mês). 

A explicação para o 
calote é que a prioridade 
da federação é manter 
em dia os vencimentos de 
José Peseiro, treinador da 
seleção masculina. O por-
tuguês embolsa cerca de 
US$ 500 mil por ano (R$ 
2,3 milhões ou R$ 191,6 
mil mensais).

Incomoda também 
para os mandatários do 
futebol no país que Wal-
drum volta e meia peça 
paridade no dinheiro in-
vestido no futebol mascu-
lino e feminino.

“Você pode ver o 
quanto elas jogam bem e 
o que podem fazer. Não é 
apenas para o nosso time, 
mas precisamos lutar ao 
redor do mundo porque 
nem todas as seleções 
têm acordo coletivo como 
há na Austrália O mesmo 
para os Estados Unidos. 
Está ficando melhor, mas 
ainda está longe. O céu 
é o limite se tivermos in-
vestimentos, não apenas 
na Nigéria, mas em vá-
rios países da África e 
da Concacaf, onde há 
equipes que precisam de 
mais investimento”, disse 
ele, após a vitória sobre a 
Austrália por 3 a 2.

Ele se refere a acordo 
fechado pelas atletas 
australianas e estaduni-
denses para receber o 
mesmo que os homens.

Copa   Waldrum 
afirma ter seguido no 
comando da seleção por 
senso de dever com as 
jogadoras e para não 
deixá-las à mercê da 
federação. As que recla-
maram publicamente da 
falta de dinheiro foram 
ameaçadas de exclusão 
das convocações se 
não escrevessem uma 
carta de desculpas. Ele 
também é técnico de fu-
tebol feminino na Uni-
versidade de Pittsburgh.

Próximos jogos
– 1º/8 - Terça-feira
7h – Haiti x Dinamarca 

– 1ª fase
7h – China x Inglaterra 

– 1ª fase
– 2/8 – Quarta-feira
3h – África do Sul x 

Itália – 1ª fase
3h – Argentina x Su-

écia -1ª fase
6h – Jamaica x Brasil 

– 1ª fase
6h – Panamá x França 

– 1ª fase

Acima, Rafaelle, capitã 
brasileira; abaixo, 
jamaicana Shaw (número 
11), que joga na Inglaterra
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Técnico Luxemburgo 
durante treino do 
Corinthians, 
sexta-feira (28)

Copa do  
Mundo
7h – Copa do Mundo: 
China x Inglaterra –
YouTube/Twitch

Libertadores
18h – Argentinos 
Jrs. x Fluminense –
Paramount+
20h – Bolívar x 
Athletico/PR – ESPN2 
e Star+
20h – River Plate x 
Internacional – ESPN4 
e Star+

Sul-      
Americana
18h – Libertad x 
Fortaleza – Paramount+
20h – Emelec x Defensa y 
Justicia – Paramount+
20h30 – Corinthians x Newell’s 
Old Boys – SBT, ESPN e Star+

Série B
18h – Sampaio Côrrea x 
Botafogo-SP – SporTV2 e 
Premiere
18h – Mirassol x Avaí – SporTV 
e Premiere
20h30 – CRB x Atlético-GO –
SporTV e Premiere

Natação 
Paralímpica
11h15 – Mundial (fi nais) – 
SporTV2

Basquetebol
19h – WNBA: Minnesota Lynx 
x Conecticut Sun – ESPN3 e 

Star+
20h – Paulista Masculino: 
Osasco x São Paulo - 
BandSports

Futsal
18h – LNF: Carlos Barbosa x 
Pato – YouTube e NSports

QUARTA-FEIRA (2)
Copa do Mundo
3h – Argentina x Suécia –
YouTube/Twitch   
3h – África do Sul x Itália
– YouTube/Twitch, SporTV e 
Globoplay
6h – Jamaica x Brasil – Globo, 
YouTube/Twitch, SporTV e 
Globoplay
6h – Panamá x França – 
YouTube/Twitch 

Veja na TV Às 7h, Copa do Mundo: Haiti x Dinamarca – YouTube/
Twitch, SporTV e Globoplay

 fodboldbilleder.dk 

Fonte: ondeassistir.net.br

Sul-Americana

Paradesporto

Libertadores

Timão encara o Newell’s Old Boys em Itaquera
O Corinthians volta a 

campo nesta terça-feira (1º) 
pela Copa Sul-Americana. Na 
Neo Química Arena, enfrenta 
o Newell’s Old Boys, da Ar-
gentina, no início do con-
fronto das oitavas de final da 
competição. O duelo começa 
às 20h30 (de MS).

O Timão tentará manter a 
ótima fase do mês de julho. 
O clube paulista soma sete 
jogos sem derrota – o último 
revés foi no dia 5 contra 
o América-MG, no duelo de 
ida das quartas de final da 
Copa do Brasil. Na última 
vez em que esteve em campo, 
o Corinthians jogou na Neo 
Química e venceu com auto-
ridade: bateu o Vasco por 3 a 
1 pelo Brasileirão 2023. 

Segundo o site ge, Van-
derlei Luxemburgo deixou dú-
vidas na escalação para essa 
partida. Na última fase da 
Sul-Americana, contra o Uni-
versitario, do Peru, ele levou 
a campo um time repleto de 
garotos. Porém, dessa vez, ele 
não descarta utilizar alguns 
de seus principais jogadores. 

A volta deste duelo está 
marcada para a próxima 
semana, dia 8, também às 
20h30, no estádio El Coloso 
del Parque. Quem avançar 
desse duelo enfrenta o ven-
cedor de Goiás e Estudiantes, 
da Argentina.

O Newell’s Old Boys não se 
encontra em sua melhor fase 
neste momento. O time soma 
três partidas sem vitória na 
temporada 2023. A sequência 
negativa veio na reta final 
do Campeonato Argentino, 
com dois empates em casa 
(contra Tucuman e Talleres) 
e a derrota fora de casa para 
o Boca Juniors, por 2 a 1. A 
última vitória curiosamente 
foi fora de casa. No dia 11 
de julho, triunfo por 2 a 0 
contra o Independiente como 
visitante.

Na Copa Sul-americana, 
a campanha do Newell’s foi 
totalmente diferente. Em seis 
jogos, venceu 5 e empatou 
apenas 1. Conquistou, por-
tanto, o primeiro lugar do 
grupo E de forma invicta, com 
16 pontos.

O Newell’s encontrou na 
fase de grupos da Sul-ameri-
cana um rival do Corinthians. 
Os argentinos enfrentaram 
duas vezes o Santos e tiveram 
100% de aproveitamento: ga-
nharam por 1 a 0 em casa e 2 
a 1 na Vila Belmiro.

O outro time brasileiro a 
entrar em campo hoje pela 
Sul-americana é o Fortaleza. O 
Leão do Pici vai a Assunção en-
frentar o Libertad-PAR, às 18h.  

James Rodríguez chega a São Paulo
O meia James Rodríguez 

desembarcou na cidade de 
São Paulo no fim da noite de 
domingo (30). O colombiano 
foi recepcionado pelo presi-
dente Julio Casares ainda 
na pista do aeroporto de 
Congonhas. No saguão, tor-
cedores do Tricolor paulis-
tano fizeram grande festa na 
saída do atleta do local. As 
informações são do ge.

Aproximadamente 150 
são-paulinos festejaram no 
aeroporto e cantaram mú-
sicas de apoio ao jogador. 
Teve até espaço para provo-
cações ao rival Corinthians 
e ao meia Renato Augusto, 
rivais do Tricolor nas semifi-
nais da Copa do Brasil.

Mais cedo, o colombiano 
publicou uma foto em Me-
dellín acompanhando a par-
tida entre São Paulo e Bahia, 
que terminou empatada sem 
gols. Ele deixou o seu país 
durante a tarde em um voo 
fretado.

Os próximos dias de James 
Rodríguz serão de exames, 
avaliações e conversas com 
a comissão técnica. Ainda 
não há uma definição sobre 
quando o atleta de 32 anos 
estará à disposição do téc-
nico Dorival Júnior. Ele não 
atua desde abril, quando res-
cindiu com o Olympiacos, 
da Grécia. (Gazeta Press, 
com ge)

A pista de atletismo do 
Parque Olímpico Ayrton 
Senna, em Campo Grande, 
que recebeu sábado (29), o 
Meeting Paralímpico Loterias 
Caixa, foi palco para a es-
treia de provas profissionais 
de Wellington Oliveira, 13 
anos. O garoto tem chamado 
a atenção pelos resultados 
em competições escolares e 
não decepcionou na capital 
sul-mato-grossense, conquis-
tando os ouros nas provas 
de cadeira de corridas nos 
100 m (22s33) e nos 200 m 
(44s82) na classe T54, para 
cadeirantes.

Esta edição do Meeting Pa-
ralímpico Loterias Caixa teve 
provas de natação e atletismo 
com 113 atletas inscritos de 
quatro estados (GO, MS, MT 
e PR) e do Distrito Federal, 
sendo 28 de natação e 85 de 
atletismo.

Wellington Oliveira mora 
em Dourados, a 230 km da 
Capital, e começou a treinar 

Segundona

CLASSIFICAÇÃO

PG pontos ganhos J jogos V vitórias E empates D derrotas 
GP gols pró GC gols contra SG saldo de gols 

       TIME                 PG   J   V   E  D GP GC SG
  1  Novorizontino 39 20 12 3 5 27 12 15 
  2 Vitória 38 20 12 2 6 31 17 14
  3  Sport 38 20 11 5 4 31 17 14 
  4 Vila Nova 35 20 10 5 5 23 11 12 
 5 Guarani 35 20 10 5 5 26 16 10 
  6  Criciúma 35 20 10 5 5 23 14 9 
  7  Mirassol 34 20 10 4 6 22 17 5 
  8  Juventude 33 20 10 3 7 23 18 5 
 9  Botafogo-SP 30 19 9 3 7 15 23 -8
10  Ceará 29 20 8 5 7 22 22 0 
11  Atlético-GO 28 20 6 10 4 27 30 -3 
12 CRB 24 19 7 3 9 20 23 -3 
13 Ponte Preta 23 20 5 8 7 12 17 -5 
14  Ituano 21 20 5 6 9 18 22 -4 
15 Sampaio Corrêa 21 20 5 6 9 16 25 -9 
16  Tombense 19 20 5 4 11 20 27 -7 
17  Chapecoense      18 19 4 6 9 21 25 -4 
18  Avaí 17 19 4 5 10 13 26 -13 
19 Londrina 15 20 4 3 13 17 31 -14 
20  ABC 13 20 2 7 11 13 27 -14

Série BBRASILEIRÃO

Mirassol

Sampaio Corrêa

CRB

Criciúma

Guarani

Vila Nova

Vitória

Juventude

Londrina

Ituano

QUA 2/8| NOVELLI JÚNIOR| 18:00/MS

TombenseX

X

BRASILEIRÃO
SÉRIE B

Fonte: Globo Esporte

21ª RODADA

TER 1º/8|  MUNICIPAL DE MIRASSOL|18:00/MS

TER 1º/8| CASTELÃO (MA)|18:00/MS

TER 1º/8| REI PELÉ  |20:30/MS

QUA 2/8|HERIBERTO HÜLSE|18:00/MS

QUA 2/8| BRINCO DE OURO|20:30/MS

QUA 2/8| OBA|20:30/MS

QUA 2/8|  BARRADÃO | 20:30/MS

QUA 2/8| ALFREDO JACONI|20:30/MS

QUA 2/8|ESTÁDIO DO CAFÉ|20:30/MS

Ceará

Sport

ABC

Novorizontino

Chapecoense

Botafogo-SP

Avaí

Atlético-GO

Ponte Preta

X

X

X

X

X

X

X

X

Na noite de domingo (30), a 
Ponte Preta recebeu o Vitória, 
no estádio Moisés Lucarelli, em 
Campinas (SP), pela 20ª rodada 
da Série B, e empatou por 2 a 2. 
Léo Naldi e André marcaram 
para os donos da casa, enquanto 
Léo Gamalho (de pênalti) e Iury 
Castilho anotaram os tentos 
visitantes. Assim, a Macaca 
amarga o quarto jogo seguido 
sem vitória no Brasileiro – duas 
derrotas e dois empates –, e 
atinge os 23 pontos, na 13ª co-
locação.

Por outro lado, o Leão da 
Barra aumenta sequência in-
victa – três triunfos e uma igual-
dade –, chega às 38 unidades 
e assume a vice-liderança do 
torneio – está um tento atrás 
do Novorizontino, que soma 39.

Na próxima rodada, portanto, 
a Ponte Preta visita o Criciúma, 
às 18h (de MS), amanhã, no 
estádio Heriberto Hulse, em Cri-
ciúma (SC). Mais tarde, a partir 
das 20h30, o Vitória recebe o 
ABC, no Barradão, em Salvador 
(BA). A 21ª rodada começa nesta 
terça-feira com três partidas. 
Entre elas, às 18h, no interior 
paulista, o Mirassol recebe o 
Avaí de olho no G4. Já o time 
de Florianópolis precisa somar 
pontos na luta com o rebaixa-
mento. (Gazeta Press, com LS)

Ponte Preta 
chega a quatro 
jogos sem vitória

O atacante Pedro não apa-
receu no treino do Flamengo na 
manhã de segunda-feira (31), no 
Ninho do Urubu. A sua presença 
era motivo de grande expecta-
tiva após os episódios do fim de 
semana. 

O jogador se recusou a par-
ticipar do aquecimento com o 
restante do elenco após o téc-
nico Jorge Sampaoli fazer duas 
substituições. O peparador físico 
Pablo Fernández se irritou e no 
vestiário foi cobrar satisfações 
do jogador. Os dois discutiram 
e Pablo agrediu Pedro com um 
soco.

O artilheiro foi para a de-
legacia registrar um boletim 
de ocorrência e o preparador 
físico foi demitido na noite de 
domingo. O técnico Jorge Sam-
paoli, que foi o primeiro a chegar 
ao clube na segunda-feira, se 
posicionou por meio de nota 
oficial no domingo, mas o fato 
de não ter defendido o camisa 
nove teria irritado os jogadores.

O Rubro-Negro carioca deve 
aplicar uma multa a Pedro pelo 
ato de indisciplina no aqueci-
mento. O caso está sendo tra-
tado pelo vice-presidente de 
futebol, Marcos Braz.

O Flamengo volta a campo 
nesta quinta-feira, às 20h (de 
MS), quando recebe o Olímpia, 
do Paraguai, no Maracanã, pela 
rodada de ida das oitavas de 
final da Libertadores.

Fluminense
O Tricolor Carioca desem-

barcou na noite de domingo em 
Buenos Aires, na Argentina, 
onde enfrenta o Argentino Ju-
niors, nesta terça-feira, às 18h, 
pelo jogo de ida das oitavas de 
final da Libertadores. Marlon e 
Yony González viajaram com a 
delegação. Os dois deixaram o 
jogo contra o Santos, no último 
sábado, com dores, mas não 
passou de um susto.

O colombiano sofreu en-
trada violenta de Dodô e saiu 
com muitas dores no tornozelo. 
Marlon, por sua vez, sentiu in-
cômodo na coxa e saiu no in-
tervalo. Na entrevista coletiva 
depois da vitória por 1 a 0, o 
técnico Fernando Diniz disse 
que era necessário esperar um 
pouco mais para saber o estado 
deles.

Antes do embarque, ainda 
no Rio de Janeiro, Marlon falou 
sobre sua situação e comentou 
como está para a primeira 
viagem com o Fluminense pela 
Libertadores. O jogo de terça 
pode ser a estreia dele na com-
petição. “É uma adaptação. Aos 
poucos a gente vai ganhando 
minutos. Eu me senti bem. Foi 
uma sensação maravilhosa com 
os torcedores. Me senti em casa. 
Muito legal essa vitória. Agora é 
pensar nos próximos objetivos 
e nos próximos passos”, disse o 
zagueiro, que comentou ainda 
sobre a viagem para Argentina. 

Colorado vê River favorito
O Inter teve e tem pouco 

tempo para digerir a derrota 
para o Cuiabá pelo Brasileirão. 
O clube gaúcho já ligou o “modo 
Libertadores” e se voltou para 
o jogo mais importante do ano. 
Na visão do técnico Eduardo 
Coudet, inclusive, o Colorado 
entra no duelo com o River 
Plate, como desafiante e aposta 
na experiência do grupo para 
suportar a pressão na Argen-
tina.

A partida pelo torneio conti-
nental será as 20h, no estádio 
Monumental de Nuñez. “Vamos 
jogar uma série difícil, com um 
dos candidatos ao título, um 
campeão argentino e nós es-
tamos na metade da tabela do 
Brasileiro. A atualidade mostra 
que os favoritos são eles. Mas 
vamos fazer tudo para passar”, 
disse o treinador do Inter.

No mesmo horário, em La 
Paz, o Athletico-PR enfrenta 
o Bolívar. (Gazeta Press, com 
Thiago Lima, do ge)

No Fla, Pedro 
é ausência em 
treino;  Flu e 
Inter jogam hoje

Douradense estreia em Meeting 
Nacional com ouros na capital

há menos de dois anos, em sua 
cidade. Os resultados nas Para-
limpíadas Escolares, no Centro 
de Treinamento Paralímpico, 
em São Paulo (SP), fizeram 
com que ele fosse convocado 
para participar do Camping 
Escolar Paralímpico – projeto 
do CPB em que os talentos das 
Paralimpiadas Escolares são 
convidados a treinar por uma 
semana no CT paulista, mesmo 

local onde os atletas da seleção 
brasileira principal treinam, no 
início de julho deste ano.

“O esporte está fazendo com 
que eu realize sonhos. Sempre 
quis viajar de avião e conhecer 
São Paulo. Quero treinar para 
um dia integrar a seleção bra-
sileira e morar de vez na ca-
pital paulista, onde treinam os 
melhores atletas do Brasil”, 
afirma. (Do CPB)

Corinthians Corinthians 
recebe time recebe time 
adversário que adversário que 
vive má fasevive má fase

Rodrigo Coca/Ag. Corinthians

Wellington Oliveira 
compete na pista de 
atletismo de Campo 
Grande, no sábado
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Mudança climática 

Mar do Norte

Ação policial 

Cientistas estimam que Terra teve as temperaturas
mais altas em 120 mil anos; futuro deve ser ainda pior

Recordes de calor: julho 
é o mês mais quente  
já registrado na história

Reino Unido anuncia centenas de 
licenças para exploração de petróleo

Câmeras em uniforme são fundamentais para esclarecer mortes

Homem afunda cabeça 
na água da fonte da 
Piazza del Popolo, em 
Roma, no dia 18 de julho 
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O ministro da Justiça, 
Flávio Dino, disse, na segunda-
-feira (31), que as imagens nas 
câmeras de policiais serão 
fundamentais para esclarecer 
o que ocorreu durante mega-
operação de forças de segu-
rança paulistas na Baixada 
Santista, que deixou ao menos 
oito mortos.

Ele disse ainda que es-
pera uma investigação inde-
pendente do caso, e que por 

enquanto, não há nada que 
sua pasta possa fazer sobre 
o assunto.

“Neste momento, o funda-
mental é garantir que haja 
essa investigação indepen-
dente no Estado de São Paulo 
e não tenho dúvida que as ima-
gens das câmeras são funda-
mentais para esclarecimento 
do fato. Essa providência, com 
certeza, autoridades de São 
Paulo vão tomar e nós do go-

verno federal estamos acom-
panhando”, disse o ministro. 
A megaoperação no litoral 
é uma resposta à morte de 
um soldado da Rota (Rondas 
Ostensivas Tobias de Aguiar, 
força de elite da PM paulista) 
em Guarujá na quinta-feira 
(27), em um crime que gerou 
comoção entre policiais.

“Chama a atenção fato de 
ter um terrível crime contra 
policial, que merece repúdio, 

repulsa, e houve reação ime-
diata que não parece nesse 
momento ser proporcional em 
relação ao crime que foi come-
tido”, disse Dino. O ministro 
ressaltou, porém, que é pre-
ciso aguardar o fim da investi-
gação para saber exatamente 
o que aconteceu.

Em pronunciamento no 
Palácio dos Bandeirantes 
na manhã de segunda-feira 
(31), o governador Tarcísio 

de Freitas (Republicanos) 
afirmou que oito pessoas 
foram mortas em oito con-
frontos com os policiais du-
rante a operação. Destes, 
quatro já foram identificados, 
segundo o secretário estadual 
da Segurança Pública, Gui-
lherme Derrite.

Já a Ouvidoria das Polícias 
disse ter identificado ao menos 
dez mortes decorrentes de 
intervenção policial em Gua-

rujá desde sexta-feira (28). 
O número de vítimas pode 
chegar a 12, segundo o ouvidor, 
Cláudio Aparecido da Silva. Os 
nomes dos mortos não foram 
divulgados oficialmente.

Moradores de Guarujá 
também relataram que po-
liciais militares torturaram 
e mataram ao menos um 
homem, e prometeram assas-
sinar 60 pessoas em comuni-
dades da cidade.

O governo britânico pro-
meteu, na segunda-feira (31), 
“centenas” de novas licenças 
para a exploração de petróleo 
e gás no mar do Norte. O 
posicionamento do primeiro-
-ministro Rishi Sunak foi, no 
entanto, criticado por ONGs 
ecologistas. O Greenpeace, 
por exemplo, considera a con-
cessão ilegal.

O anúncio também é ques-
tionado tanto pela maioria 
conservadora quanto pela opo-
sição trabalhista, por conta 
dos custos que os britânicos, 
duramente atingidos pela in-
flação, vêm pagando por polí-
ticas verdes.

Com a decisão, Rishi Sunak 
expõe o Executivo a duras crí-
ticas sobre a seriedade de seu 
compromisso com o meio am-
biente. Além disso, o primeiro-
-ministro também se opõe di-
retamente aos trabalhistas, 
que encabeçam as intenções 
de voto para as próximas elei-
ções legislativas em 2024. A 
oposição quer acabar com a 
concessão de novas licenças 
de exploração de petróleo e 
gás no mar do Norte.

“Todos nós testemunhamos 
como [o presidente russo, Vla-
dimir] Putin instrumentalizou 
a energia ao interromper o 
fornecimento [de gás], para-

lisando o crescimento em 
países ao redor do mundo”, 
disse o primeiro-ministro 
conservador em um comu-
nicado.

“É mais vital do que 
nunca fortalecermos nossa 
segurança energética e ca-
pitalizarmos essa indepen-
dência para levar energia 
mais acessível e limpa para 
residências e empresas do 
Reino Unido”, acrescentou 
Sunak.

O chefe de governo britâ-
nico argumentou que, mesmo 
quando o Reino Unido al-
cançar sua meta de neutra-
lidade de carbono, em 2050, 
um quarto da demanda de 
energia do país virá do pe-
tróleo e do gás.

O Greenpeace denunciou 
uma “cínica manobra polí-
tica para semear a divisão”, 
que faz do clima “um dano 
colateral”.

“Ao mesmo tempo em que 
incêndios e inundações de-
vastam casas e vidas em 
todo o mundo, o governo de 
Rishi Sunak decidiu recuar 
nas principais políticas cli-
máticas”, disse Philip Evans, 
gerente climático da organi-
zação ambientalista no Reino 
Unido.

Primeiras licenças 
O governo britânico diz 

que o apoio à exploração 
de petróleo e gás no mar do 
Norte ajudará a manter mais 
de 200 mil empregos. 

O primeiro-ministro 
Rishi Sunak, que 
anunciou a ampliação 
da exploração de 
petróleo e gás

Com sucessivas ondas de 
calor e recordes de tempera-
tura sendo quebrados, julho 
foi o mês mais quente já re-
gistrado. A marca foi batida 
na comparação com medições 
diárias, que remontam às úl-
timas décadas, mas também 
em relação às estimativas de 
milhares de anos atrás.

De acordo com dados de 
temperatura do Centro Na-
cional de Previsão Ambiental 
dos Estados Unidos, anali-
sados preliminarmente pela 
Universidade do Maine e publi-
cados na ferramenta Climate 
Reanalyzer, as temperaturas 
diárias ao longo do mês fi-
caram entre 0,56°C e 1,02°C 
acima da média (de 1979 a 
2000).

O centro é ligado à Adminis-
tração Oceânica e Atmosférica 
(Noaa, na sigla em inglês), 
uma das maiores autoridades 
de monitoramento do clima.

O mês foi marcado pela 

quebra de recordes diários 
de temperatura. Logo na pri-
meira semana, três foram ba-
tidos: no dia 3 a média global 
chegou a 17,01°C, superando a 
marca de 2016 de 16,92°C (que 
se repetiu em 2022); o recorde 
foi quebrado novamente no 
dia seguinte, com 17,18°C; e, 
no dia 6, o índice anterior 
também foi ultrapassado, atin-
gindo 17,23°C.

Desde então, os termôme-
tros seguiram em patamares 
altos, com a média mundial fi-
cando acima de 17°C em quase 
todos os dias, segundo os re-
gistros do Climate Reanalyzer.

Na última semana, o obser-
vatório europeu Copernicus e 
a OMM (Organização Meteo-
rológica Mundial, vinculada à 
ONU) advertiram que as três 
primeiras semanas de julho 
foram o período mais quente 
já registrado e que o mês cami-
nhava para ser o mais quente 
da história.

Comentando o alerta, o se-
cretário-geral da Organização 
das Nações Unidas, António 
Guterres, disse que era ine-
gável que a culpa pelo pla-
neta estar tão quente é dos 
humanos e que as condições 
atuais são consistentes com 
alertas emitidos por cientistas.

“A única surpresa é a veloci-
dade da mudança. A mudança 
climática está aqui, é aterro-
rizante e é só o começo. A era 
do aquecimento global está 
acabando – a era da fervura 
global chegou”, afirmou. “O 
ar é irrespirável, o calor é in-
suportável e os níveis de lucro 
advindo dos combustíveis fós-
seis e da inação climática são 
inaceitáveis.”

Por que faz tanto calor?
Alguns fatores ajudam a ex-

plicar o recorde de julho. Entre 
junho e agosto normalmente 
são registradas as tempera-
turas globais mais altas, já que 

o verão no hemisfério norte 
puxa a média para cima. Além 
disso, o El Niño, caracterizado 
pelo aquecimento do oceano 
Pacífico na região da linha 
do equador, faz com que mais 
água evapore e mais calor seja 
liberado na atmosfera.

Mas só isso não é o sufi-
ciente para justificar tempe-
raturas tão acima da média.

A vice-diretora do Serviço 
de Mudança Climática do Co-
pernicus, Samantha Burgess, 
explica que, apesar dos re-
gistros do grupo irem apenas 
até 1940, além de medições 
diárias individuais como estas, 
também é possível aferir as 
temperaturas do passado ana-
lisando, por exemplo, o ar 
preso em camadas de gelo.

“Outros cientistas já dis-
seram que [o nível atual] é 
o mais quente que o clima já 
esteve na história humana, e 
esses registros de dados pa-
leoclimáticos vão até 120 mil 

anos atrás”, diz.
O cientista do clima Ale-

xandre Costa, professor da 
Universidade Estadual do 
Ceará, concorda. “É conside-
rável a probabilidade de que 
esses dias tenham sido os 
mais quentes desde o início 
do Holoceno, ou seja, desde o 
final da última glaciação”, diz.

O Holoceno começou há 
cerca de 12 mil anos e o pe-
ríodo glacial que veio antes 
dele durou aproximadamente 
100 mil anos. Ou seja, para 
ter chances de o planeta ter 
tido temperaturas tão altas, 
é preciso que elas tenham 
precedido essa glaciação. “Te-
ríamos que retroceder até o 
Eemiano, que foi o intergla-
cial anterior ao Holoceno, e 
estamos falando aí de 120 mil 
anos atrás”.

“E nós sabemos que existe 
uma correlação direta entre a 
concentração de gases-estufa 
na atmosfera e as tempera-

turas globais”, ressalta Bur-
gess.

A temperatura do planeta 
já aumentou 1,2°C desde a Re-
volução Industrial e, portanto, 
eventos de calor extremo já 
são afetados pelas mudanças 
climáticas – provocadas pelas 
atividades humanas que 
emitem gases de efeito estufa.

De acordo com o IPCC 
(Painel Intergovernamental de 
Mudança do Clima da ONU), 
ondas de calor, como as que 
têm atingido todo o hemisfério 
norte, dos Estados Unidos à 
China, triplicaram no mundo 
na comparação com o período 
de 1850 a 1900 (quando as 
emissões humanas de carbono 
começaram a escalar). O aque-
cimento global também faz 
aumentar a intensidade destes 
eventos.

O estudo aponta, ainda, que 
o aquecimento global induzido 
pelos humanos tornou o re-
cente calor extremo na China.
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GRANDES MARCAS II   

ARAPUCAS FINANCEIRAS II   

AVANÇOS II  

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Um empresário bem-sucedido e um político saído das 
urnas depois de 2014 estão entre as opções que creden-
ciado interlocutor vai oferecer, a quem de direito, para 
compor como vice da chapa de uma candidatura que vem 
sendo amadurecida na Capital.   

Kaoru Chiyo, 71, hoje morando em Araçatuba (SP), é um 
dos nomes mais importantes dos esportes em Mato Grosso do 
Sul, especialmente nas quadras. Ele foi um dos professores 
paulistas que chegaram a Corumbá, entre os anos 1960-70, 
para dar aulas de educação física e treinar equipes escolares 
de basquete, handebol e vôlei. Fez época preparando jovens 
para serem vencedores nas quadras e nos conteúdos de com-
preensão da vida.   

Aumentam as reclamações contra bancos que atuam agres-
sivamente tentando embutir nas negociações sobre financia-
mentos a venda de outros produtos, como seguros e cartões 
de crédito. Combater essa prática é um dos compromissos 
do Sindicato dos Bancários de Campo Grande-MS e Região 
(SEEBCG-MS), segundo sua presidenta, Neide Rodrigues. Ela 
garante que os trabalhadores são obrigados a empurrar pro-
dutos que nem sempre estão nos planos dos clientes.  

Com a plataforma de inteligência turística Alumia, Mato 
Grosso do Sul dá um passo de modernidade sem precedentes 
na habilitação científica e tecnológica na política pública de 
fomento aos negócios. Essa é opinião credenciada do diretor-
-presidente da Fundação de Turismo do MS (Fundtur), Bruno 
Wendling.   

O empresário Almir Figueiredo e a esposa, Fátima Figueiredo   
O desembargador do TJMS Ary Raghiant Neto e o procurador-geral de 
Campo Grande, Alexandre Ávalo Santana

O desembargador Alexandre Bastos e a esposa, Patrícia Bastos   

O deputado estadual Lídio Lopes (Patriota) e o juiz de Direito Atílio César de 
Oliveira Júnior

O desembargador Júlio Siqueira Cardoso e a esposa, Elenice Cardoso   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

BUFUNFAS DIVULGADOR IDADES DE RISCO   

REMEMBER 

O tenente-coronel do Exército Mauro Cid deixou espantada 
a equipe técnica do Coaf (Conselho de Controle de Atividades 
Financeiras) com seus registros bancários. As movimentações 
chegaram a R$ 3,2 milhões em sete meses, o que daria uma 
média superior a R$ 457 mil mês. O salário de Cid é de cerca de 
R$ 26 mil mensais. O nó na garganta segue apertado.   

O senador Nelsinho Trad (PSD) elege o capixaba Paulo Har-
tung, 66, entre os ilustres propagandistas do Estado. E conta 
que, ao comentar em entrevista sobre gestões eficientes, Har-
tung incentivou os governadores a “verem o que Mato Grosso 
do Sul está fazendo e vai fazer”. O elogio é de um economista 
e político que governou o Espírito Santo em três mandatos, foi 
prefeito de Vitória, deputado e senador. Sabe o que diz.   

O Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania reforça a 
campanha de prevenção à violência contra os idosos. De janeiro 
a maio deste ano, o Disque 100 da pasta atendeu mais de 47 mil 
denúncias, com 282 mil tipos de violências físicas e psicológicas, 
exploração financeira, negligência, abandono e outros abusos. 
No primeiro trimestre, a violência contra idosos cresceu 97%.   

De passagem por Campo Grande, o engenheiro Semy Ferraz, 
gerente de Responsabilidade Social das Águas de Manaus S.A., 
curtiu alguns reencontros. Um deles, em companhia da filha, a 
advogada Ludmila Ferraz, foi passear na UFMS para comemorar 
os 40 anos de formatura no curso de Engenharia.   

Eu não sou a melhor pessoa do mundo, mas também não finjo 
ser o que eu não sou.   

Desde 1980 uma escola da rede estadual de Arujá (SP) 
tem o nome de outro professor que chegou com Kaoru 
Chiyo em Corumbá para fazer uma histórica e inovadora 
revolução no ensino esportivo: Esli Garcia Diniz. Suas mãos, 
falas, treinamentos e concepções formaram, nas quadras de 
basquete e nos bate-papos, atletas e pessoas vencedoras, de 
elevado nível humanista. Faleceu muito jovem aos 28 anos.   

Segunda mulher na presidência do SEEBCG-MS nos 64 
anos de história da entidade, Neide Rodrigues está em seu 
segundo mandato consecutivo. Ela foi reeleita com 98,3% 
dos votos, tomou posse no dia 1º deste mês e o seu mandato 
vai até 2027. O sindicato representa cerca de 2.400 funcio-
nários da Capital e outros 27 municípios. A clientela conta 
com seu empenho no combate aos abusos. 

Inédita no país, a plataforma Alumia é um sistema de 
inteligência que a Fundtur desenvolveu por meio do seu 
Observatório do Turismo e com o IPF (Instituto de Pesquisa 
e Desenvolvimento da Fecomércio-MS). Será uma base de 
apurada tecnologia para informações e orientações atua-
lizadas sobre as estratégias de negócios.   

Argelino de nascimento, o estilista Yves Saint Laurent 
completaria, hoje, 87 anos se não nos tivesse deixado em 1º de 
junho de 2008, em Paris, quando foi diagnosticado com câncer 
cerebral. Foi um dos maiores nomes da alta-costura do século 
XX, com mais de 70 coleções lançadas em sua carreira, e dono 
de uma imensa linha de produtos de beleza. Tinha uma genial 
frase que definiu sua atividade: “A roupa mais bonita para vestir 
uma mulher são os braços do homem que ela ama. Para as que 
não tiveram essa felicidade, eu estou aqui”. 

Fotos: Arquivo

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.
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Ana Cavalcante

Realizado no Blues Bar e com o propósito 
de evidenciar e celebrar cantoras do MS, o 
festival “O Canto Delas” chega ao seu último 
dia de programação. O evento é gratuito, 
nesta terça-feira (1º) e começa às 20 horas. 
Quem encerra a 2ª edição do projeto são as 
cantoras Karô, Llez e SoulRa que, em con-
versa com o jornal O Estado, revelam que 
além de ser um show especial de encerra-
mento, é um momento envolto por aconteci-
mentos afetivos e importantes na trajetória 
das artistas.

“Estou muito animada com o evento, vai 
ser imperdível”, exalta Llez, uma das artistas 
que compõem a programação. Leticia Suckow 
Cristaldo, campo-grandense, mas residente 
de Sidrolândia durante a maior parte da 
vida, comenta sobre seus sentimentos em 
partilhar o palco que, para além da apresen-
tação singular e especial (o projeto ter uma 
programação completa com cantoras e ser 
o dia de encerramento), é o fato de o evento 
estar envolto de realizações importantes e 
afetivas na carreira das artistas. 

“Primeiro, estou muito empolgada com o 
show solo da Karô, que está entrando em uma 
nova fase da carreira, e eu estou feliz demais 
por poder estar presente. Não conheço ela 
pessoalmente, ainda, mas pelo que sei dos 
bastidores, vai ser imperdível! E a SoulRa, 
além de ser um fenômeno no palco e letrista 
incrível, é minha amiga pessoal. Quando des-
cobrimos que íamos tocar na mesma noite, já 
sabíamos que esse encerramento ia ser uma 
festa. Sou muito fã dela, trabalhamos juntas, 
temos músicas juntas, e vamos dar um gos-
tinho disso para o público.”

A artista ainda revela que está fazendo 
uma transformação em seu trabalho e sobre 
as novas influências que estão repercutindo 
nele, e acrescenta que a apresentação será 
uma espécie de agradecimento ao seu trajeto 
e ao público que curtiu todas as suas criações 
produzidas até então. “Tenho passado por 
um processo de transição. A música popular 
brasileira sempre foi a base das minhas 
composições, mas agora, estou gravando 
meu próximo disco com outras influências, 
talvez fronteiriças, talvez do sertanejo. No 
festival vou fazer uma retrospectiva pelas 
minhas músicas já lançadas, como forma de 
louvar as canções que já criei e os universos 
que eu já vivi. Para quem curtiu o que eu já 
lancei é momento de aproveitar, pois logo a 
ambiência dos meus shows vai ser outra. Fora 
isso, esse palco do Blues Bar, eu espero que 
esteja bem firme mesmo, porque realmente a 
gente vem forte. Sinto que quem for, não vai 
se arrepender. Vai ser uma noite histórica”, 
afirma a cantora.

Karô Castanha, campo-grandense, cantora 
e psicanalista, realizará o seu primeiro show 
profissional sozinha com banda nesta terça-
-feira, e comenta sobre suas expectativas. 
“Estou realizada com essa oportunidade, im-
portante e formidável do festival. Há tempos, 
sonho em cantar com uma banda. Seremos 
nove no palco. Só consigo pensar que esse 
show é ancestral.” afirma. O idioma oficial de 
Karô é a música, desde bebê é assim que os 
pais se relacionam com ela, e ela se relaciona 
com o mundo. Neta de avós cantores e filha do 
Simona, Karô foi imersa em música e ainda 
pede mais. “Desde sempre escutei meu pai 
cantar, para mim, é o melhor intérprete. Mas 
também é um grande desafio ser filha do Si-
mona. Nós sabemos da luta. Meus avós eram 

cantadores, nossa história é sonora. Então, 
minha vida e música é coisa de uno. As mi-
nhas primeiras lembranças são sons. Desde 
pequena, a primeira música que me apareceu 
foi ‘Garoto de Aluguel’, do Zé Ramalho. 
Achava simplesmente sublime meu pai can-
tando e pedia, pedia sempre mais”. Mas, a 
psicanalista também explica que apesar dos 
desafios em alguns aspectos, enfrentá-los é 
necessário, pois assim a autenticidade fica 
mais próxima, tal como a versão cantora de 
Karô. “Considero desafiador cantar, muitas 
vezes duvidava da minha voz ou da minha 
arte, tenho tentado trabalhar isso. Penso que 
esse show tem isso também, de ‘se liberta 
Karô, tudo bem cantar’”.

Para Raíssa Sousa Carvalho, bacharel em 
direito pela Uems, douradense de berço e atu-
almente paulistana de residência, a SoulRa, 
cantora e compositora, a escolha pelo rap 
é identificação e consciência de classe. “Eu 
fui me encontrando na minha juventude e 
infância. E é nos movimentos culturais que eu 
fui adquirindo identificação. Eu, como mulher 
negra, sempre gostei muito de pagode e de 
toda a cultura periférica urbana, porque eu 
era bastante desse rolê da rua, estudei em 
escola pública e tive muitas amigas de várias 
realidades diferentes. Quando eu comecei a 
ouvir e tive contato com o rap, a identificação 
foi imediata”, afirma a cantora.

Relevância 
Sobre o evento, SoulRa comenta a respeito 

de sua relevância em diversos aspectos, por 
partilhar esse momento com mulheres que 
admira e pela diversidade de cantoras sul-
-mato-grossense no meio musical, tornando-o 
realmente um “Canto”, um espaço onde elas 
conseguem sentir-se compreendidas, mas 
não só, em conjunto amplificar suas vozes e 
conquistar muito mais palcos. “É acolhedor 
e muito especial dividir a programação com 

mulheres que 
são uma inspiração para mim, que eu 

admiro o trabalho e a música. Também tem 
aquele sentimento de estar em um ambiente 
onde nós somos compreendidas, em que 
estamos de irmã para irmã, com vivências 
semelhantes.”

A cantora ainda ressalta o fato de o 
evento ser idealizado por um homem e que 
conseguiu ter a sensibilidade de fazer um pro-
jeto realmente voltado para mulheres. “São 
décadas, séculos de espaços inteiramente 
masculinos, ou que vão pescando uma outra 
para dizer que é representativo, e a gente 
aí, trabalhando, trabalhando, e precisando 
mesmo que reconheçam e cedam esse lugar, 
porque o ‘corre’ nós já estamos fazendo. Por 
ser um projeto do Jerry Espíndola, eu acho 
muito massa ele ter tido essa sensibilidade, 
enquanto homem produtor. De reconhecer 
essas potências e amplificar isso, porque é o 
que muitas vezes falta. E os homens acabam 
tendo mais acesso, são muito mais ouvidos e 
ganham mais credibilidade do que a gente. 
Então, tudo isso é muito importante, porque 
nós estamos aí, fazendo trabalhos incríveis 
e, muitas vezes, nós não temos justamente o 
espaço”, exalta a cantora.

Raíssa cresceu em um ambiente bastante 
artístico: o pai toca há 25 anos em grupo de 
forró e a mãe é estilista. Imersa em arte, a 
cantora não se contenta em se relacionar 
somente com a música e expande os seus 
talentos e interesses, promovendo outras 
produções culturais. Pensando em tornar 
o universo artístico mais democrático e 
acessível a regiões periféricas de Dourados 
(MS), a cantora produz também o “Baile da 
SoulRa”, um baile voltado para a cultura ur-
bana, experimental e diaspórica, de acordo 
com a artista. “Faço, anualmente, um baile 
de cultura urbana, preta e periférica, o ‘Baile 
da SoulRa’, que traz shows do mainstream e 
do underground nacional para Dourados. O 
objetivo é conectar o nosso público e as ar-

tistas, e o evento não 
envolve só música, mas manifesta cultura e 
moda por meio da produção e do público que 
participa”, afirma a cantora. Em novembro, 
o baile vai para a segunda edição, em Dou-
rados.

O festival
Com sua primeira edição em formato vir-

tual, por prevenção ao período pandêmico em 
2021, o projeto reuniu 12 cantoras sul-mato-
-grossenses em apresentações individuais 
e ao vivo em transmissões pelo canal do 
festival, no YouTube. O intuito era fomentar 
as vozes femininas que tanto contribuem com 
a história da música no Estado, além de pro-
pagar cantoras de novas gerações e celebrar 
a diversidade de estilos e potências que há 
na musicalidade dessas mulheres.

Diante do sucesso que foi a primeira 
edição, o idealizador do projeto, Jerry Es-
píndola, promoveu, junto ao Blues Bar, a 
segunda edição. Com cinco dias de progra-
mação, todas as terças-feiras, desde o dia 4 de 
julho, o palco do Blues recebeu três cantoras 
de talento do MS. A line-up composta dessa 
vez contou com a presença de 15 cantoras, 
entre elas Ariadne, Pretah, Beca Rodrigues, 
Marcela Mar, Namaria, Mel Dias e Caramuja. 
Hoje (1º), é o último dia de programação do 
evento. O festival “O Canto Delas” contou 
com investimento do FMIC (Fundo de In-
vestimentos Culturais), aprovado em edital 
por meio da Sectur (Secretaria de Cultura e 
Turismo de Campo Grande), órgão vinculado 
à Prefeitura Municipal de Campo Grande. O 
projeto possui também o apoio da Engepar.

Para mais informações sobre o trabalho 
das cantoras, Karô, visite sua página no 
Instagram @karocastanha; SoulRa, no site 
https://www.soulra.com.br/lancamentos e o 
@soulra_inha; Llez também tem o perfil @
llezgo. O evento acontece no Blues Bar, loca-
lizado na rua 15 de Novembro, 1.186, Centro. 
Para mais informações acesse, também no 
Instagram: @bluesbarms.

Cantoras Karô, Llez 
e SoulRa são as 
convidadas para 
o último dia de 
programação do 
festival e contam 
sobre os afetos 
envolvidos com 
essa apresentação Karô
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Festival 
Idealizado por Jerry 

Espíndola junto ao Blues 
Bar, programação levou 

15 cantoras durante 
cinco dias  
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Ana Cavalcante

Realizado no Blues Bar e com o propósito 
de evidenciar e celebrar cantoras do MS, o 
festival “O Canto Delas” chega ao seu último 
dia de programação. O evento é gratuito, 
nesta terça-feira (1º) e começa às 20 horas. 
Quem encerra a 2ª edição do projeto são as 
cantoras Karô, Llez e SoulRa que, em con-
versa com o jornal O Estado, revelam que 
além de ser um show especial de encerra-
mento, é um momento envolto por aconteci-
mentos afetivos e importantes na trajetória 
das artistas.

“Estou muito animada com o evento, vai 
ser imperdível”, exalta Llez, uma das artistas 
que compõem a programação. Leticia Suckow 
Cristaldo, campo-grandense, mas residente 
de Sidrolândia durante a maior parte da 
vida, comenta sobre seus sentimentos em 
partilhar o palco que, para além da apresen-
tação singular e especial (o projeto ter uma 
programação completa com cantoras e ser 
o dia de encerramento), é o fato de o evento 
estar envolto de realizações importantes e 
afetivas na carreira das artistas. 

“Primeiro, estou muito empolgada com o 
show solo da Karô, que está entrando em uma 
nova fase da carreira, e eu estou feliz demais 
por poder estar presente. Não conheço ela 
pessoalmente, ainda, mas pelo que sei dos 
bastidores, vai ser imperdível! E a SoulRa, 
além de ser um fenômeno no palco e letrista 
incrível, é minha amiga pessoal. Quando des-
cobrimos que íamos tocar na mesma noite, já 
sabíamos que esse encerramento ia ser uma 
festa. Sou muito fã dela, trabalhamos juntas, 
temos músicas juntas, e vamos dar um gos-
tinho disso para o público.”

A artista ainda revela que está fazendo 
uma transformação em seu trabalho e sobre 
as novas influências que estão repercutindo 
nele, e acrescenta que a apresentação será 
uma espécie de agradecimento ao seu trajeto 
e ao público que curtiu todas as suas criações 
produzidas até então. “Tenho passado por 
um processo de transição. A música popular 
brasileira sempre foi a base das minhas 
composições, mas agora, estou gravando 
meu próximo disco com outras influências, 
talvez fronteiriças, talvez do sertanejo. No 
festival vou fazer uma retrospectiva pelas 
minhas músicas já lançadas, como forma de 
louvar as canções que já criei e os universos 
que eu já vivi. Para quem curtiu o que eu já 
lancei é momento de aproveitar, pois logo a 
ambiência dos meus shows vai ser outra. Fora 
isso, esse palco do Blues Bar, eu espero que 
esteja bem firme mesmo, porque realmente a 
gente vem forte. Sinto que quem for, não vai 
se arrepender. Vai ser uma noite histórica”, 
afirma a cantora.

Karô Castanha, campo-grandense, cantora 
e psicanalista, realizará o seu primeiro show 
profissional sozinha com banda nesta terça-
-feira, e comenta sobre suas expectativas. 
“Estou realizada com essa oportunidade, im-
portante e formidável do festival. Há tempos, 
sonho em cantar com uma banda. Seremos 
nove no palco. Só consigo pensar que esse 
show é ancestral.” afirma. O idioma oficial de 
Karô é a música, desde bebê é assim que os 
pais se relacionam com ela, e ela se relaciona 
com o mundo. Neta de avós cantores e filha do 
Simona, Karô foi imersa em música e ainda 
pede mais. “Desde sempre escutei meu pai 
cantar, para mim, é o melhor intérprete. Mas 
também é um grande desafio ser filha do Si-
mona. Nós sabemos da luta. Meus avós eram 

cantadores, nossa história é sonora. Então, 
minha vida e música é coisa de uno. As mi-
nhas primeiras lembranças são sons. Desde 
pequena, a primeira música que me apareceu 
foi ‘Garoto de Aluguel’, do Zé Ramalho. 
Achava simplesmente sublime meu pai can-
tando e pedia, pedia sempre mais”. Mas, a 
psicanalista também explica que apesar dos 
desafios em alguns aspectos, enfrentá-los é 
necessário, pois assim a autenticidade fica 
mais próxima, tal como a versão cantora de 
Karô. “Considero desafiador cantar, muitas 
vezes duvidava da minha voz ou da minha 
arte, tenho tentado trabalhar isso. Penso que 
esse show tem isso também, de ‘se liberta 
Karô, tudo bem cantar’”.

Para Raíssa Sousa Carvalho, bacharel em 
direito pela Uems, douradense de berço e atu-
almente paulistana de residência, a SoulRa, 
cantora e compositora, a escolha pelo rap 
é identificação e consciência de classe. “Eu 
fui me encontrando na minha juventude e 
infância. E é nos movimentos culturais que eu 
fui adquirindo identificação. Eu, como mulher 
negra, sempre gostei muito de pagode e de 
toda a cultura periférica urbana, porque eu 
era bastante desse rolê da rua, estudei em 
escola pública e tive muitas amigas de várias 
realidades diferentes. Quando eu comecei a 
ouvir e tive contato com o rap, a identificação 
foi imediata”, afirma a cantora.

Relevância 
Sobre o evento, SoulRa comenta a respeito 

de sua relevância em diversos aspectos, por 
partilhar esse momento com mulheres que 
admira e pela diversidade de cantoras sul-
-mato-grossense no meio musical, tornando-o 
realmente um “Canto”, um espaço onde elas 
conseguem sentir-se compreendidas, mas 
não só, em conjunto amplificar suas vozes e 
conquistar muito mais palcos. “É acolhedor 
e muito especial dividir a programação com 

mulheres que 
são uma inspiração para mim, que eu 

admiro o trabalho e a música. Também tem 
aquele sentimento de estar em um ambiente 
onde nós somos compreendidas, em que 
estamos de irmã para irmã, com vivências 
semelhantes.”

A cantora ainda ressalta o fato de o 
evento ser idealizado por um homem e que 
conseguiu ter a sensibilidade de fazer um pro-
jeto realmente voltado para mulheres. “São 
décadas, séculos de espaços inteiramente 
masculinos, ou que vão pescando uma outra 
para dizer que é representativo, e a gente 
aí, trabalhando, trabalhando, e precisando 
mesmo que reconheçam e cedam esse lugar, 
porque o ‘corre’ nós já estamos fazendo. Por 
ser um projeto do Jerry Espíndola, eu acho 
muito massa ele ter tido essa sensibilidade, 
enquanto homem produtor. De reconhecer 
essas potências e amplificar isso, porque é o 
que muitas vezes falta. E os homens acabam 
tendo mais acesso, são muito mais ouvidos e 
ganham mais credibilidade do que a gente. 
Então, tudo isso é muito importante, porque 
nós estamos aí, fazendo trabalhos incríveis 
e, muitas vezes, nós não temos justamente o 
espaço”, exalta a cantora.

Raíssa cresceu em um ambiente bastante 
artístico: o pai toca há 25 anos em grupo de 
forró e a mãe é estilista. Imersa em arte, a 
cantora não se contenta em se relacionar 
somente com a música e expande os seus 
talentos e interesses, promovendo outras 
produções culturais. Pensando em tornar 
o universo artístico mais democrático e 
acessível a regiões periféricas de Dourados 
(MS), a cantora produz também o “Baile da 
SoulRa”, um baile voltado para a cultura ur-
bana, experimental e diaspórica, de acordo 
com a artista. “Faço, anualmente, um baile 
de cultura urbana, preta e periférica, o ‘Baile 
da SoulRa’, que traz shows do mainstream e 
do underground nacional para Dourados. O 
objetivo é conectar o nosso público e as ar-

tistas, e o evento não 
envolve só música, mas manifesta cultura e 
moda por meio da produção e do público que 
participa”, afirma a cantora. Em novembro, 
o baile vai para a segunda edição, em Dou-
rados.

O festival
Com sua primeira edição em formato vir-

tual, por prevenção ao período pandêmico em 
2021, o projeto reuniu 12 cantoras sul-mato-
-grossenses em apresentações individuais 
e ao vivo em transmissões pelo canal do 
festival, no YouTube. O intuito era fomentar 
as vozes femininas que tanto contribuem com 
a história da música no Estado, além de pro-
pagar cantoras de novas gerações e celebrar 
a diversidade de estilos e potências que há 
na musicalidade dessas mulheres.

Diante do sucesso que foi a primeira 
edição, o idealizador do projeto, Jerry Es-
píndola, promoveu, junto ao Blues Bar, a 
segunda edição. Com cinco dias de progra-
mação, todas as terças-feiras, desde o dia 4 de 
julho, o palco do Blues recebeu três cantoras 
de talento do MS. A line-up composta dessa 
vez contou com a presença de 15 cantoras, 
entre elas Ariadne, Pretah, Beca Rodrigues, 
Marcela Mar, Namaria, Mel Dias e Caramuja. 
Hoje (1º), é o último dia de programação do 
evento. O festival “O Canto Delas” contou 
com investimento do FMIC (Fundo de In-
vestimentos Culturais), aprovado em edital 
por meio da Sectur (Secretaria de Cultura e 
Turismo de Campo Grande), órgão vinculado 
à Prefeitura Municipal de Campo Grande. O 
projeto possui também o apoio da Engepar.

Para mais informações sobre o trabalho 
das cantoras, Karô, visite sua página no 
Instagram @karocastanha; SoulRa, no site 
https://www.soulra.com.br/lancamentos e o 
@soulra_inha; Llez também tem o perfil @
llezgo. O evento acontece no Blues Bar, loca-
lizado na rua 15 de Novembro, 1.186, Centro. 
Para mais informações acesse, também no 
Instagram: @bluesbarms.

Cantoras Karô, Llez 
e SoulRa são as 
convidadas para 
o último dia de 
programação do 
festival e contam 
sobre os afetos 
envolvidos com 
essa apresentação Karô
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Festival 
Idealizado por Jerry 

Espíndola junto ao Blues 
Bar, programação levou 

15 cantoras durante 
cinco dias  
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Villa-Lobos e Bonfá celebram 
álbuns da Legião UrbanaApós mais de 20 anos, 

Thiago Fragoso deixa 
elenco fixo da Globo

‘Acho os podcasts 
um perigo’, 
afirma a atriz 
Débora Falabella

Turnê inédita
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Show ‘As V Estações’ idealizado 
pelos dois, será no dia 21 de 
outubro, na Capital, e celebra 
álbuns ‘As Quatro Estações’ e ‘V’

Da redação 

O terceiro projeto dos 
músicos Dado Villa-Lobos e 
Marcelo Bonfá – que vêm ce-
lebrando os álbuns da banda 
Legião Urbana –, costura um 
tecido com as canções e temas 
de “As Quatro Estações” e 
“V” na nova turnê “As V Es-
tações”. O show em Campo 
Grande será realizado em 21 
de outubro, a partir das 22h, 
no Bosque Expo, no shopping 
Bosque dos Ipês. 

Conforme Villa-Lobos e 
Bonfá, “é sempre prevista a 
chegada de dias mais claros 
e tranquilos depois da pas-
sagem de uma vigorosa tem-
pestade”. Com a banda Legião 
Urbana foi um pouco assim, 
já que aconteceram algumas 
tortuosidades significativas no 
eixo do grupo: Renato Russo, 
Dado Villa-Lobos e Marcelo 
Bonfá acabaram por ser um 
trio novamente. 

Essa transformação os 
levou à busca da espiritua-
lidade e de novos papéis a 
desempenhar. Isso fez com 
que houvesse uma profunda 
mudança estética e temática 
do álbum “Que País é Este”, 

de 1987, para o “As Quatro 
Estações”, de 1989. 

Cinco elementos
No projeto ‘As V Estações’, 

os cinco elementos são confi-
gurados da seguinte forma: ar 
(confissão, entrega, espelho), 
água (amor, relacionamento, 
selfie), terra (super hits), 
fogo (política, Brasil, luta, 
mudanças) e espírito (só o 
amor salva). “Vivemos um mo-
mento de construção de novos 
caminhos, o amor como conse-
lheiro, a integração do meio 
com o ambiente, o empenho 
em adiar o fim do mundo. Uma 
utópica quinta estação que 
trará novos e melhores dias”, 
explicam os músicos.

Em 2015, quando Dado e 
Marcelo se juntaram para 
celebrar os 30 anos de lança-
mento dos álbuns da Legião 
Urbana, o projeto previa algo 
em torno de 20 shows. “For-
mamos uma banda que criou 
raízes e até agora já são sete 
anos do projeto, com duas 
turnês e centenas de apre-
sentações”. 

A turnê “As V Estações” 
conta com a seguinte banda: 
Mauro Berman (diretor mu-

Globo 

A bagagem do conheci-
mento e sua capacidade de 
empoderar e fortalecer as 
pessoas será tema de um dos 
musicais do grande show do 
“Criança Esperança”, que 
acontece no próximo dia 7. 
No palco, o encontro inédito 
de Alcione, Péricles, Liniker, 
Baco Exu do Blues, MC Carol e 
Oz Crias também vai destacar 
a importância da ancestrali-
dade, da cultura e do legado 
do povo preto com um olhar 
para um futuro mais diverso.

Péricles já participou de 
outras edições da campanha 
e é atração confirmada. Neste 
ano, o cantor vai se apresentar 
ao lado de colegas intérpretes 
de variados estilos musicais. 
“Lembro dos grandes espetá-
culos e dos shows de estúdio 
– tive a honra de participar 
de alguns – e do quanto o 
‘Criança Esperança’ chega 
longe, ajudando cada vez mais 
crianças e adolescentes do 
nosso país”, comenta.  

O cantor conta que as ex-
pectativas para o show deste 
ano são as melhores e reforça a 
importância da campanha para 
os beneficiados: “Participar do 
‘Criança Esperança’ é sempre 
emocionante, pois com o show 

Seis anos se passaram 
desde que Débora Falabella 
participou de sua última no-
vela, “A Força do Querer”. 
De lá para cá, dedicou-se ao 
teatro com a sua companhia, 
Grupo 3, às séries (“Nada Será 
Como Antes”, “Se Eu Fechar 
os Olhos Agora”, “Aruanas”), 
e também à preparação para 
sua personagem na novela 
“Terra e Paixão” (Globo). Ela 
interpreta Lucinda, uma mu-
lher que, se por um lado é forte 
o suficiente para se impor num 
ambiente masculino, como o 
da cooperativa agrícola que 
gerencia, por outro, sofre ca-
lada ao ser agredida com fre-
quência pelo marido, Andrade 
(Ângelo Antônio).

“O que mais me impres-
sionou durante as pesquisas 
foi a dificuldade que essas 
mulheres têm para saírem 
de relações assim. Tipo oito, 
dez anos. É muito triste essa 
dependência emocional”, 
diz. Lucinda vai, aos poucos, 
tomando coragem para en-
frentar seu agressor. Ela pas-
sará por “todas as fases”, se-
gundo Débora, pelas quais as 
vítimas de violência doméstica 
costumam passar. A primeira 
delas, o revide, já aconteceu. 
“Lucinda é interessante e real, 
gera identificação”. Leia a se-
guir a entrevista da atriz à 
Folha de S.Paulo:

Lucinda é uma perso-
nagem diferente na sua 
carreira?

Débora Falabella – Acho 
que sim... Pensando bem, é 
sim, porque é a primeira que 
tem uma temática forte e atual 
relacionada à violência domés-
tica, o apego ao casamento 
ruim, mas ela está lá... Vejo 
a Lucinda como uma perso-
nagem muito interessante e 
real.

Em um capítulo recente, 
ela revidou uma agressão do 
marido, mas as humilhações 
continuam. Quando tomará 
uma decisão definitiva?

Débora Falabella – Ainda 
temos muitos capítulos pela 
frente, a novela vai até o final 
do ano e entendo que exista 
uma ansiedade por parte do 
público. É uma história que vai 
ser contada no tempo que ela 
precisa ser contada.

Qual seria este tempo?
Débora Falabella –  A Lu-

cinda vai passar por todos as 
fases que uma mulher passa 
quando sofre violência domés-

tica.
Que fases? Você pes-

quisou sobre o assunto...
(interrompendo) Sim, sim! E o 
que mais me impressionou foi 
a dificuldade que as mulheres 
têm para saírem de relações 
assim, sabe? Tipo oito, dez 
anos... É uma tristeza essa 
dependência emocional.

Relações abusivas não 
são novidade na ficção nem 
na vida real. Como é esta 
questão para você?

Débora Falabella – Nunca 
vivi nada violento, mas sei de 
pessoas bem próximas que 
passaram por violência do-
méstica. Acho super impor-
tante e válido quando você 
tem na TV uma personagem 
que gera uma identificação 
assim. Não sei se incentiva as 
pessoas a saírem daquela si-
tuação, mas pelo menos é uma 
sementinha que está sendo 
colocada, através de uma his-
tória que está sendo contada.

Lucinda vem sendo in-
centivada pelo delegado Ma-
rino Guerra (Leandro Lima) 
a denunciar o marido. O pú-
blico torce para eles ficarem 
juntos?

Débora Falabella – Acho 
que a torcida é mesmo para 
a Lucinda ser feliz. Seja so-
zinha ou acompanhada, mas 
por alguém que trate bem 
essa mulher tão bacana, boa 
profissional e mãe dedicada.

Você é uma pessoa bas-
tante reservada. Como en-
cara essa onda de podcasts 
confessionais, em que cele-
bridades contam suas inti-
midades?

Débora Falabella – Acho 
os podcasts um perigo (risos). 
Já neguei vários convites 
porque você começa falando 
ali como se estivesse em uma 
sala e quando vai ver, falou de-
mais. Gosto de deixar a minha 
vida mais no íntimo. Acho que 
quem participa de um podcast 
tem que tomar cuidado e lem-
brar que não está em um divã 
de um terapeuta (risos). Pode 
parecer uma conversa íntima, 
mas milhares de pessoas estão 
ouvindo do outro lado. Eu, 
hein!

Você é workaholic?
Débora Falabella – Sou. 

Trabalhar com o que a gente 
ama tem esse problema, né? A 
gente não para de pensar, não 
consegue se desligar de novos 
projetos.

Thiago Fragoso, 41, não 
faz mais parte do elenco fixo 
da Globo. O ator, que era 
considerado “pau pra toda 
obra” e era sempre acionado 
pela direção para resolver 
problemas de escalação de 
personagens de sua faixa 
etária, não teve seu contrato 
com a emissora renovado e 
passará a trabalhar por obra, 
como vem ocorrendo com 
diversos colegas.

Fragoso, que estreou na 
TV no seriado “Confissões de 
Adolescente” (TV Cultura), 
estreou na Globo com uma 
participação em “Malhação 
de Verão”, de 1996. Porém, 
foi em 2001 que passou a 
frequentar as novelas da 
casa, primeiro em “Estrela-

-Guia” e, na sequência, em “O 
Clone”, na qual ganhou des-
taque como o viciado Nando.

Desde então, nunca deixou 
de participar de tramas da 
emissora. Entre outras, es-
teve em “Senhora do Destino” 
(2004), “O Profeta” (2006), 
“O Astro” (2011), “Lado a 
Lado” (2012), “O Outro Lado 
do Paraíso” (2017), “Espelho 
da Vida” (2018) e “Salve-
-se Quem Puder” (2020). Ele 
também fez séries como “A 
Casa das Sete Mulheres” 
(2003), “Dalva e Herivelto” e 
“Na Forma da Lei”, ambas de 
2010. Além disso, participou 
de quadros e programas 
como “Dança dos Famosos”, 
“Popstar” e “The Masked 
Singer”.

‘Acho os podcasts 

Débora Falabella

sical e baixista), Lucas Vascon-
cellos (guitarra e violão), Pedro 
Augusto (teclados), André Fra-
teschi (vocal), além de Dado 
Villa-Lobos na guitarra e Mar-
celo Bonfá na bateria. 

Serviços
 O show “As V Estações”, 

idealizado por Marcelo Bonfá 
e Dado Villa-Lobos, celebra os 
álbuns “As Quatro Estações” e 
“V”, da banda Legião Urbana. 
A apresentação será realizada 
em 21 de outubro, às 22h, no 
Bosque Expo, no shopping 
Bosque dos Ipês, sendo que 
os portões estarão abertos a 
partir das 19h. 

Os bangalôs para 10 pes-
soas custam R$ 3.000,00, já 

as mesas bistrô para 4 pes-
soas saem a R$ 1.000,00. Os 
ingressos do primeiro lote 
da área vip estão sendo ven-
didos a R$ 150,00 (inteira), 
R$ 120,00 (ingresso solidário 
– mediante a entrega de 1 kg 
de alimento não perecível) e 
R$ 75,00 (meia-entrada). O 
ponto de vendas é na loja ¼ 
Colchões, na avenida Afonso 
Pena, 4.393.

A produção do show cumpre 
determinação da lei municipal 
4.341, de 29 de novembro de 
2005. O evento é realizado por 
Cegonha e Daniel Escrivano 
Produções, que já realizaram 
os shows de Marisa Monte, 
Dire Straits e Roberto Carlos 
neste ano, em Campo Grande.

Show ‘As V Estações’, 
idealizado por Marcelo Bonfá 
e Dado Villa-Lobos celebra os 
álbuns ‘As Quatro Estações’ e 
‘V’, da banda Legião Urbana

Alcione, Péricles, Liniker, Baco Exu do 
Blues, MC Carol e Oz Crias juntos na TV

chamamos atenção para o que 
realmente importa: a vida de 
nossas crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabilidade 
social e os projetos que têm 
o poder de mudar essa reali-
dade. Estou muito feliz em fazer 
parte dessa grande corrente do 
bem!”, celebra.

Com apresentação de 
Marcos Mion e Ivete Sangalo, 
o especial chega a sua 38ª 
edição reunindo um timaço 
de artistas em encontros que 
celebram a diversidade da mú-
sica brasileira e a união em 
prol de uma grande causa. 
Xuxa, Angélica, Eliana, Lu-
dmilla, Zeca Pagodinho, Leo 

Santana, Fabio Jr., Dilsinho, 
Chitãozinho e Xororó, Negra 
Li, MC Cabelinho, Sarah Bea-
triz, Alcione, Péricles, Liniker, 
Baco Exu do Blues, MC Carol 
são atrações já confirmadas. 

Sobre o Criança Esperança  
Há 38 anos, o “Criança Es-

perança” cria oportunidades 
de desenvolvimento para 
crianças e jovens em todo o 
país. Até hoje mais de R$ 445 
milhões em doações foram 
investidos no Brasil em mais 
de seis mil projetos sociais, 
beneficiando mais de quatro 
milhões de crianças, adoles-
centes e jovens em todo país. 

É possível fazer doações du-
rante o ano inteiro, pelo site 
do “Criança Esperança” (www.
criancaesperanca.com.br), e 
pelo pix esperanca@unesco.
org. Os recursos arrecadados 
são depositados diretamente 
na conta da Unesco, que é 
responsável pela seleção de 
projetos, por meio de edital 
público, realizado anualmente, 
além de monitorar e fazer 
o acompanhamento técnico 
e financeiro das instituições 
apoiadas. 

O “Criança Esperança” é 
uma campanha de milhões 
de brasileiros, uma parceria 
Globo e Unesco. 
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Por Yeska Coelho 

Pensada para um jovem casal de 
advogados, esse apartamento loca-
lizado em uma região suburbana 
de Roma privilegiou a presença de 
elementos naturais e acabamentos 
crus para evidenciar a atmosfera bru-
tallista que os moradores desejavam. 

O projeto foi assinado pelo escri-
tório Studiotamat que aproveitou 
as amplas janelas para trazer mais 
ventilação e luz natural. Batizada 
como “Rude House“, o nome faz jus 
aos materiais usados como o con-
creto armado deixado à mostra e 
não raspado dos pilares e vigas, que 
emolduram os cômodos do living. 

“O que nos guiou no projeto foi 
o desejo de valorizar as caracterís-
ticas distintas do único edifício com 
terraço, datado da década de 1980, 
que abriga o apartamento. Quisemos 
devolver a fluidez aos  espaços, fa-
vorecer a abertura e a redescoberta 
de materiais”, explica o arquiteto 
Tommaso Amato, da Studiotamat. 

A proposta foi criar ambientes 
sensoriais, cheios de texturas para 
trazer mais aconchego aos mora-
dores. As linhas limpas e elegantes 
equilibram o aspecto bruto dos re-
vestimentos, como a terracota da co-
zinha ou a parede de tijolo perfurado. 

Para valorizar as grandes janelas, 
o espaço se comporta como um loft. As 
paredes inacabadas e pisos contínuos 
para manter a coerência do projeto. 
O living dá as boas-vindas e merece 
destaque como um espaço acolhedor. O 
sofá é a estrela, em cor terracota, que 
contrasta com o cinza das paredes. 

A cozinha com ilha toda revestida 
em terracota e bancada em mármore 
da Patagônia incorpora dois pilares 
de concreto armado em seu interior. 

Os quartos ficam isolados para 
garantir maior intimidade ao casal, 
protegido por uma porta pivotante 
em chapa perfurada que protege par-
cialmente o espaço do corredor – que 
conecta o quarto de hóspedes, a suíte 
master e os banheiros. 

O projeto é um mix perfeito entre 
suavidade e brutalidade com toques 
contemporâneos reforçados pelo mo-
biliário e outras intervenções feitas 
sob medida para uma vida equilibrada.

Carlos Frederico Corrêa da Costa

As fontes inquisitoriais relativas 
ao vasto período do século 16 ao 18, 
em várias partes da Colônia, trazem à 
luz diversos artifícios então utilizados, 
descritos abaixo, que poderíamos 
chamar de magia erótica. “Cartas de 
tocar” era uma magia ibérica que se 
fazia por meio de um objeto gravado 
com o nome da pessoa amada e/ou 
outras palavras, o qual, encostado na 
dita pessoa, seria capaz de seduzi-la.

A feiticeira Celestina, em Portugal, 
utilizava facas para facilitar mulheres 
a homens, bastando nelas gravar o 
nome das mulheres cobiçadas e de-
pois encostar o fetiche nas moças. No 
Brasil não se utilizaram facas, mas 
papéis, por vezes contidos em “bolsas 
de mandinga” para fechar o corpo.

Na Visitação (Inquisição) qui-
nhentista deparamo-nos com várias 

bruxas, pois disso foram chamadas, 
acusadas de vender as “cartas” e 
divulgar outras magias eróticas, a 
exemplo de Maria Arde-lhe o Rabo, 
Isabel “Boca Torta”, a Nóbrega e 
outras.

No século 18 mineiro, flagrarmos 
uma certa Águeda Maria que tinha 
um papel com algumas palavras e 
cruzes, “carta” que servia para mu-
lheres tocarem em homens desejados 
sexualmente.

No Recife era um tal de Antônio 
Barreto quem portava um papel com o 
signo de Salomão e credo às avessas, 
que servia para fechar o corpo e faci-
litar mulheres, “qualquer mulher que 
tocasse a sujeitaria à sua vontade”.

Além das cartas de tocar, recorria-
-se também, com idênticos propósitos, 
às orações amatórias, muito comuns 
na Colônia e prática universalmente 
conhecida. “Um ramo da magia ritual 

em que era irresistível o poder de 
determinadas palavras e, sobretudo 
o nome de Deus”, mas que não dis-
pensava os conjuros dos demônios, 
tudo com o mesmo fim de conquistar, 
seduzir e apaixonar.

A já citada Nóbrega, bruxa baiana 
do século 16, mandava rezar junto 
ao amado: “João eu te encanto e re-
encanto com o lenho da vera cruz, e 
com os anjos e filósofos que são trinta 
e seis, e com o mouro encantador, 
para que não de te apartes de mim, 
e me digas quanto souberes e me dês 
quanto tiveres, e me ames mais que 
todas as mulheres”.

Não tão melodiosa quanto a oração 
da Nóbrega era a que fazia Maria 
Joana, no Pará setecentista – reza 
que a moça proferia fazendo cruzes 
com os dedos: “Fulano, com dois te 
vejo, com cinco te mando, com dez te 
amarro, o sangue te bebo, o coração 

te parto. Fulano, juro-te por esta cruz 
de Deus que tu andarás atrás de mim 
assim como a alma anda atrás da 
luz, que tu para baixo vires, em casa 
estares, e vires por onde quer que 
estiveres, não poderás comer, nem 
beber, nem dormir, nem sossegar sem 
comigo vires estar a falar”.

Passemos agora ao domínio dos 
sortilégios que, a exemplo das orações, 
são reveladoras de um amálgama 
religioso cristão e pagão, irrigados 
no Brasil pelo fluxo de ingredientes 
culturais indígenas e africanos.

Neles, diferentemente das cartas 
de tocar ou das orações amatórias, 
pontifica o baixo corporal, que apa-
rece referido diretamente, quando não 
tocado e usado (as partes genitais, o 
líquido seminal).

Ensinando a uma de suas clientes 
um bom modo de viver bem com o seu 
marido, a Nóbrega da Bahia mandou 

que a mulher furasse três avelãs, en-
chesse os buracos abertos com pelos 
de todo o corpo, unhas, raspaduras da 
sola dos pés, acrescentasse a isso uma 
unha do dedo mínimo da própria bruxa 
e, feita a mistura, engolisse tudo, e ao 
“lançá-los por baixo, pusesse tudo no 
vinho do marido”. Bastava fazer isso 
e, no entender da bruxa, as coisas 
passariam a correr bem...
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Acervo pessoal

Apê resgata o estilo 
brutalista e conta com 

materiais rústicos
O amplo espaço ganhou um visual moderno e surpreendente, 

onde a luz natural é valorizada graças às grandes janelas

Da redação

Quem passa por Campo Grande se encanta com a interação contem-
porânea entre a vida urbana e a natureza. A cidade, reconhecida por sua 
beleza natural e qualidade de vida, recebe dois novos empreendimentos 
que prometem elevar ainda mais essa harmonia: Horizont e Infinit, 
da Plaenge. Localizados ao lado do Parque das Nações Indígenas, os 
empreendimentos trazem uma proposta inovadora que une urbanismo, 
arquitetura e paisagismo em perfeita sintonia.

A Plaenge convidou o escritório internacional de arquitetura, LW 
Design Group para a desenvolver os conceitos e projetos arquitetônicos 
dos empreendimentos Horizont e Infinit. Com uma vasta experiência 
global e sedes em Dubai (Emirados Árabes Unidos), Hong Kong (China), 
Aarus (Dinamarca) e São Paulo (Brasil), a LW Design Group traz sua 
expertise e visão arquitetônica única para Campo Grande.

Cristina Wakamatsu, sócia da LW Design Group, expressa sua satis-
fação em participar dessa parceria. “Estamos entusiasmados por trazer 
nossa visão arquitetônica internacional para Campo Grande. O projeto 
apresenta inspiração no estilo escandinavo, que tem na sua origem o 
minimalismo, conforto com tons claros, design sem excessos, criando 
espaços de convivência com bem-estar para os moradores, trazendo 
um ambiente sofisticado, harmonioso e acolhedor”.

O projeto além de trazer aplicações com tendências de grandes cen-
tros também fez uma imersão local. “Quando nós fomos convidados a 
fazer parte desse projeto, buscamos conhecer o cliente, a cultura, seus 
costumes, as condições climáticas da Capital e criar um projeto que 
pudesse explorar uma linda vista, que o campo-grandense privilegia: 
o Parque das Nações Indígenas”, diz.

Integração 
Além da arquitetura de destaque, a Plaenge trouxe uma inovação para 

a Capital: integrar o urbanismo e o paisagismo aos empreendimentos 
Horizont e Infinit. Para isso, contaram com o talento de Renato Conde, 
da Conde Urban Design, com escritórios também em São Paulo e Dubai.

Conde explica a importância desse conceito de urbanismo no projeto. 
“O objetivo é criar uma harmonia entre a cidade e a natureza, incor-
porando um pocket park, o Park HI, entre as duas torres. Queremos 
transmitir a sensação de que o Parque das Nações Indígenas se estende 
pelo empreendimento, oferecendo uma integração perfeita entre urba-
nismo, arquitetura e paisagismo, definindo um espaço único na cidade”.

Com essa abordagem, o projeto busca proporcionar aos moradores 
uma experiência ímpar, conectando-os com a natureza ao mesmo tempo 
em que oferece um ambiente urbano sofisticado.

Para o gerente regional da Plaenge, Marcelo Kenchikoski, os empre-
endimentos proporcionam inovações para Campo Grande, por meio de 
um trabalho multidisciplinar excepcional. “Com os empreendimentos 
Horizont e Infinit, juntamente com o Park HI, a Plaenge introduz na 
cidade um conceito internacionalmente reconhecido que certamente 
surpreenderá a todos. Essa gentileza urbana será um marco para 
Campo Grande. Uma referência na integração entre vida urbana, na-
tureza e arquitetura de excelência”, finaliza.

O lançamento dos empreendimentos Horizont e Infinit acontecem na 
Plaenge Experience Center, que fica na Via Park, no cruzamento com a 
avenida Mato Grosso. Agende sua visita e conheça os apartamentos de-
corados, por meio do WhatsApp ou telefone pelo número (67) 3322-9600.

Lançamento da Plaenge 
integra vida urbana 

e natureza

Plaenge/Divulgação

Estilo escandinavo no 

design de interiores: 

minimalismo, sofisticação 

e acolhimento

Fotos: Reprodução

A proposta foi criar 
ambientes sensoriais, 

cheios de texturas para 
trazer mais aconchego 

aos moradores
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 31/7

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

O mês começa com um astral perfeito para fazer 
novos contatos, ampliar seu círculo de conhecidos 
e viver experiências diferentes enquanto corre atrás 
dos seus sonhos. À tarde, pode pintar atrito ou 
desentendimento nas amizades, mas não há muito 
com o que se preocupar, desde que não misture 
assuntos envolvendo dinheiro.

Com a Lua ativando sua ambição, você começa o mês 
com força total para correr atrás dos seus interesses e 
dar aquela atenção especial à carreira. Ajustes sutis na 
sua imagem podem render elogios e influenciar o que 
os outros pensam a seu respeito, mas não deixe que o 
passado abale a sua confiança. A sorte também vai sorrir 
para você, meu cristalzinho.

Com a Lua ativando sua ambição, você começa o mês 
com força total para correr atrás dos seus interesses e 
dar aquela atenção especial à carreira. Ajustes sutis na 
sua imagem podem render elogios e influenciar o que 
os outros pensam a seu respeito, mas não deixe que o 
passado abale a sua confiança. A sorte também vai sorrir 
para você, meu cristalzinho.

Se depender das estrelas, pode se preparar para encarar 
novidades e transformações neste início de mês. O astral 
é favorável para descartar algumas coisas que estão 
encostadas, cortar alguns gastos, rever o orçamento 
e até economizar um pouco. A comunicação ganha 
destaque a partir de agora e os seus contatos podem ser 
importantes para abrir novas portas.

Nesta terça, os astros colocam os relacionamentos 
em destaque e você fará o que puder para deixar a 
solidão bem longe, meu cristalzinho. E pra começar o 
mês com a bola toda, saiba que as finanças contam 
com as melhores vibes, sinal de que pode pintar 
aumento, bônus e até promoção no seu caminho. Eu 
ouvi um amém? Pena que nem tudo é perfeito!

A Lua entra em Aquário nesta madrugada e manda um 
recado: concentre sua atenção em algumas tarefas que 
ainda estão pendentes. Talvez seja preciso um pouco 
mais de foco para não se distrair durante o serviço, mas 
a boa notícia é que vai sobrar imaginação e curiosidade 
para explorar novos caminhos. A saúde pode se 
beneficiar se deixar os exageros de lado.

Você começa o dia com a bola toda, meu cristalzinho, 
e as estrelas enviam as melhores energias. Bota fé que 
agora vai! A Lua brilha em seu paraíso astral e há chance 
de ter boas novas inclusive em jogo, aposta, sorteio ou 
rifa. Mas nem tudo são flores e também podem surgir 
alguns perrengues à tarde, inclusive com os amigos. No 
trabalho, use e abuse da criatividade.

Nesta madrugada, a Lua se muda para Aquário e coloca 
assuntos familiares em destaque. O trabalho também 
pode exigir dedicação redobrada, meu cristalzinho, mas 
talvez tenha que equilibrar a dedicação profissional e o 
tempo que dedica ao pessoal de casa. Caso contrário, 
vai rolar cobrança, viu? À tarde, os relacionamentos 
contam com as bênçãos dos astros.

Se depender da Lua, o dia promete muita agitação. A 
partir de agora, você vai se expressar com facilidade, o 
que ajuda a expandir seus contatos. As redes sociais 
também ficam movimentadas e pode se surpreender 
com novas oportunidades. Aproveite para entrar em 
contato com os amigos e colocar o papo em dia, mesmo 
que seja apenas através de mensagens ou das redes.

As finanças prometem concentrar a maior parte da sua 
atenção nesta terça, meu bem. Mas, no que depender 
das estrelas, você em tudo para sair ganhando, 
especialmente se tiver que lidar com negócios, herança, 
documentos ou dinheiro de terceiros. À noite, porém, é 
melhor pisar no freio: cuidado com compras por impulso 
ou gastos em excesso.

Com a entrada da Lua em seu signo, você pode se 
divertir muito botando o papo em dia com pessoas 
queridas, fazendo novos contatinhos por aí, paquerando, 
jogando charme... No trabalho, saiba ceder em alguns 
pontos para manter a paz com colegas. Negociar, ao 
invés de impor suas ideias, pode trazer vitórias e poupar 
problemas.

Talvez você comece o dia com a energia lá embaixo, 
Peixes, querendo paz e sossego. Mas se não for 
possível, saiba que a sua intuição segue afiada e você 
pode usá-la a seu favor. Priorize as tarefas que podem 
ser feitas a sós e adie o que precisa de colaboração 
dos colegas para um outro momento, se for possível. 
Agora, se tiver que encarar algo complexo.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Anthony conversa com Lui e Sol sobre a 
foto do casal. Belarmino conta para Theo que 
prendeu Jenifer e Rafa conforme o ordenado. 
Érika reage com despeito ao ver a postagem de 
Anthony sobre Sol e Lui. Kate e Bruna explicam 
para Ben sobre o caso de Sol com Lui. Jenifer 
encontra uma nota dos lotes informados por 
Orfeu.Lumiar hostiliza Lui. Theo resgata Jenifer 
e Rafa do galpão. O investigador de Ben anuncia 
sua descobertas sobre Theo. Wilma finge uma 
súbita amnésia durante a coletiva. Jenifer 
afirma a Sol que voltará para casa com Rafa.

Helena e Hilda ficam felizes porque Heloisa 
pensa em voltar às reuniões do MADA. Raquel 
vê um vídeo de suspense com Fred e se assusta 
quando o telefone toca. Santana não encontra 
a garrafa, bebe perfume diluído em água com 
açúcar e chora com pena de si mesma. Téo 
janta com Helena e Lucas. Luciana aguarda 
impaciente um telefonema de César. Paulinha 
bate na casa de Marcinha e pede para dormir 
lá. Téo convida Helena para tomar um vinho, 
brinda, coloca uma bela música, cheio de se-
gundas intenções.

Marê arma um plano para que Orlando se case 
com Gilda e salve Marcelino. Valente se emociona 
ao empinar uma pipa com Tobias. Frei João con-
versa com Severo e Luís sobre Clara e Darlene. 
Darlene é ríspida com Gaspar, que se enfurece. 
Ademar descobre que Sônia rompeu com Júlio.
Todos comemoram a notícia do casamento de 
Érico e Verônica. Marê e Orlando explicam seu 
plano de resgate a Marcelino para os religiosos. 
Darlene confronta João. Orlando insinua a Mar-
celino que ficará com ele. Orlando anuncia a Gilda 
que decidiu se casar com ela.

Revoltada, Tônia toma as dores de Breno e 
começa a convocar o povo a ficar do lado dele. 
Breno discursa para o povo e é aplaudido. Ruth, 
Tônia e Manoela vão à casa do prefeito dar apoio a 
ele. Malu e Carola decidem ir para Pontal. Munhoz 
sugere que Virgílio pode estar por atrás da criação 
do espantalho. Virgílio confessa a Tônia que a quer 
e tenta agarrá-la. Da Lua diz a Ruth que quando 
ele ficar bom vai se casar com ela. Tito avisa ao 
pai que pediu demissão e decidiu ficar em Pontal. 
Dalua conta para Glorinha e Alzira que Ruth vai 
levá-lo ao médico. 

Téo, Dóris e Manuela deixam Mateus e 
Sabrina presos no galinheiro para fazerem 
as pazes. Safira assume o cargo que era 
de Geraldo na gravadora Dó-Ré-Music. A 
mãe de Omar castiga o garoto por comer na 
lanchonete e tentar sair sem pagar. Isabela 
finge um desmaio para não ter que cantar 
no ensaio da banda. Regina tem certeza que 
se trata da verdadeira Isabela. Priscila fica 
feliz ao ver que Safira colocou um porta-
-retrato com foto das duas na sala dela na 
gravadora.

Caio reage quando Jonatas insinua que 
o carro de Daniel pode ter sido sabotado. 
Nice conta a Irene que Antônio ofereceu 
dinheiro para Berenice comprar o bar. 
Irene inventa para Antônio que Berenice 
está com uma doença contagiosa. Lucinda 
se compromete a ajudar Aline a aprender 
a plantar com um engenheiro especialista 
em tecnologia. Caio pergunta a Ernesto se 
o dinheiro que ele ganhou tem a ver com os 
freios do carro que Daniel estava dirigindo 
no dia do acidente.

A reta final de “Vai na Fé” terá um mal-entendido envolvendo os 
principais casais da trama. Em cenas que vão ao ar nesta semana, 
Sol (Sheron Menezzes) entra em desespero por não conseguir 
convencer Jenifer (Bella Campos) a voltar para casa. Para evitar que 
Theo (Emilio Dantas) trame algo contra sua filha, a cantora precisa 
provar ao vilão que não está mais se relacionando com Benjamin 
(Samuel de Assis). Sem saída, Sol pede para Lui (José Loreto) fingir 
ser seu namorado. Ao ver que Anthony (Orlando Caldeira) postou 
uma foto do cantor junto com sua ex-dançarina, Theo comemora 
sua vitória. Só que a armação acaba custando um pouco caro 
para o filho de Wilma Campos (Renata Sorrah). Lumiar (Carolina 
Dieckmann) também vê a tal foto de Lui com Sol, fica enciumada e 
hostiliza o cantor pop. Numa tentativa de reverter a situação, Lui 
vai até o Refúgio e pede a ajuda de Fábio (Zé Carlos Machado) para 
surpreender a advogada.

Com a intenção de evitar que Ben fique magoado com a cantora, 
Kate (Clara Moneke) e Bruna (Carla Cristina Cardoso) explicam ao advogado sobre a situação dela 
com Lui. Já Sol se esquiva quando o apresentador de um programa de rádio a questiona sobre sua 
relação com o intérprete de “Joaninha” e “Se Eu Fosse Casado”. Mesmo com toda a fofoca sobre a vida 
sentimental da cantora circulando nas redes, o plano de Theo para separar Sol e Ben não funciona e eles 
namoram escondido.

Grande sucesso do horário das sete dos últimos anos, “Vai na Fé” chega ao fim consagrando boa parte 
do seu elenco. Sheron Menezzes esteve magnífica desde o início e muda definitivamente de patamar 
depois de interpretar sua primeira protagonista nas novelas. Outro grande destaque da história, Emilio 
Dantas apresentou uma de suas melhores composições na TV. É também o caso da experiente Carolina 
Dieckmann, que transformou Lumiar numa de suas melhores personagens. Palmas para todos eles!

Em ‘Vai na Fé’, Lumiar fica enciumada 
ao ver a foto de Lui com Sol e o cantor 
prepara uma surpresa para a advogada
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 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDO OU ALUGO/ 
ACEITO PROPOSTA 

PERMUTA CAMBURIU 
S.C 

 Vila 10 kitinets,aptos cen-
tral 3 Qtos todos c/ guarda 
roupa embutido, sala, casa 
V. Sobrinho, terreno na 
Orla. Vendo sala comercial 
Central 200 mil de entrada 
e o restante parcelo/ apto 2 
qtos Res. ACácia. Casa Co-
rumbá 1 suíte, 3 Qtos, sala 
cozinha/ copa/ WC, aceito 
carro no negócio. F: (67) 
99181-0848/ 9 8162-1333. 
Terreno para construtor vila 
Sobrinho de esquina. (tenho 
moveis para vender e por-
tas e janelas de ferro) 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CASA R$ 380.000 AERO 
RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala 
de jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA  
 Casa próximo a Júlio de 
Castilho com três quartos 
e demais dependências. 
Para mais informações falar 
com o Sr David Creci 2090 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99280-0777  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala 
de estar, lavabo, sala de 
jantar, cozinha com armá-
rio, três dormitórios sendo 
uma suíte com armários e 
banheira hidromassagem, 
e mais dois quartos com 
armários, banheiro social, 
cozinha com armários pla-
nejados, área de serviço, 
varanda com churrasqueira, 
banheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com par-
celas que cabem em seu 
bolso, minha casa, minha 
vida. Vem fazer uma simula-
ção, saia do aluguel. Celso 
Salles CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 / (67) 
99647-3326  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA MARGARIDA 
 Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van . Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286  

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima 
à upa, casa grande, oito 
peças, 3wc. Avenida: Bri-
gadeiro Thiago. Aceito um 
carro. Ótima para pensio-
nato R$: 300.000,00 Tratar 
com Sr Wilson. Ligação 
e WhatsApp (67) 99620-
7758  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SOBRADO SANTA LUZIA 
 03 quartos, 02wc, 02 sa-
las, lavanderia, fogão a 
lenha. 72M² de área cons-
truída, tamanho 12x30, 
portão de elevação. Aceito 
caminhonete nova e carro 
1.6. Para mais informações 
falar com Paulo . Ligação 
e WhatsApp (67) 99255-
9860  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  
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TERRENO 748M²-SÃO 
FRANCISCO

Excelente oportunidade, 
terreno com ótima loca-
lização na Rua Dolor de 
Andrade esquina com a 
Rua José Antônio, apenas 
R$1.200,000,00 - Mar-
cos A. Silva - Corretor de 
imóveis-CRECI MS 11.919 
Contato: (67) 99999-1144

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXELENTE ES-
TADO DE CONSERVAÇÃO 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0,VIVACE, 
COMPLETO, COR BRANCA, 
ANO 2011/2012 Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT 
SE 1.6 

NEW FIESTA HACT SE 1.6 
ANO 13/14 /PRETO/AUT /
COMPLETO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

KA 1.0 SE ANO 2019
Ka 1.0 SE ANO 2019 /
PRATA/COMPLETO/OTIMO 
ESTADO Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPETO. 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

KA 1.0 SE ANO 
2020/2021

2020/2021/BRANCO/COM-
PLETO,MULTIMIDIA,RE-
TROVISOR ELETRICO,VI-
DRO ELETRICO NAS 4P,F 
MILHA/30.000KM Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
42000KM APENAS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

COMPASS TB DIESEL 
4X4 

COMPASS TB DIESEL 4X4 
ANO 2018,COMPLETO,O-
TIMO ESTADO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

RENAGADE 1.8 
RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

LOGAN 1.6 ANO
LOGAN 1.6 ANO 2015/2016 
COMPLETO/PRATA Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

DUSTER DYNAMIC 2.0 
-DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos.  

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

ETIOS XS 1.5 ANO 2016
ETIOS XS 1.5 ANO 
2016,COMPLETO,ÚNICA 
DONA,PRETO,64MKM Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMA-
TICO, COURO, RODAS, 
MULTIMIDIA  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6
CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 -CINZA -COM-
PLETA AUT.  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   
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WC JARDINAGEM & 
PAISAGISMO

Precisou de serviços 
como; plantação de grama, 
limpezas de terrenos, pai-
sagismo de jardins, podas 
de grama ou de árvore, 
adubação e desoxidação 
de solo, aplicação de mata 
mato e dedetização. Fale 
conosco e faça seu orça-
mento . Ligação e WhatsA-
pp (67) 98423-2577 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do Bon-
fim, 2526 Estrela Dalva. 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

AMPLIE SUAS VENDA & 
LOCAÇÃO DE IMÓVEIS

Anuncie seu imóvel na Fre-
eMarketing imóveis, exclu-
siva para profissionais do 
setor imobiliário do Mato 
Grosso do Sul. Divulgue e 
aumente suas chances de 
encontrar o comprador ou 
inquilino perfeito. Acesse 
agora mesmo e se cadastre 
em freemarketingimoveis.
com.br. Dúvidas? Entre em 
contato pelo WhatsApp: 
(67) 99245-7707 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

REGIS FRETES & 
MUDANÇAS

Trabalhamos com fretes e 
mudanças, desmontamos 
móveis e embalamos. Te-
mos ajudante, estamos a 
30 anos no ramo. Serviço 
de qualidade e eficiência 
Atendemos todo o Brasil. 
Seus móveis em boas 
mãos Ligação e WhatsApp 
(67) 99225-9714 

SALÃO AABB
Para eventos; casamento, 
15 anos, aniversario in-
fantil, evento empresarial 
suportando 800 pessoas 
em pé e 350 pessoas sen-
tadas. Já inclui no salão 
12 mesas tampo para 10 
lugares e 120 cadeiras de 
ferro. Cozinha grande com 
coleman para bebidas, 
banheiros feminino e mas-
culino, área de lazer com 
churrasqueiras e piscina 
para alugar separado. (67) 
99221-0542

RADIO DBV GOSPEL  
&  MINISTÉRIO DEUS 

ALTÍSSIMO
Rua: Andreara, 335-Jardim 
Taruma Campo grande/
MS. Participe Cultos Quar-
ta-feira as 19;30 hs, Do-
mingo as 18:30 hs. Radio 
dbv Gospel – Digital www.
radiodbvgospel.com Para 
mais informações falar 
com Pr. Adecio Contato: 
(67) 99242-3433 

REMAN CARTUCHOS 
Manutenção de impresso-
ras e recarga de cartuchos 
3029-2707 ou 99269-
1800. 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

JC MANUTENÇÃO PRE-
DIAL & RESIDENCIAL

Sua casa está precisando 
de manutenção, reparo ou 
algum tipo de reforma? 
Executamos todos os tipos 
de serviços em geral; insta-
lações, elétrica, hidráulica, 
pinturas, azulejistas, refor-
mas, manutenções e muito 
mais. Atendemos toda re-
gião de Campo Grande/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99312-5571 Jonas/ (67) 
99162-1102 Cristiane  

 SAMQUIM DOCES
Tudo que seu paladar me-
rece! Atendemos eventos 
em geral, Faça hoje mesmo 
seu orçamento. Contato 67 
99215-5363 

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra as 
melhores acompanhantes 
www.sexworld.com.br

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

MENSAGEM BREGA 
AO VIVO 

Mensagem brega ao vivo 
com o triciclo helicóptero, 
aniversários, despedida, 
recepção, homenagem. 
Um show de descontra-
ção. Whats 99217 -8613 
Facebook Joel falcão silva 
Instagram Joel falcão men-
sagens ao vivo
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